# 50LIDARIDAD OBRER

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ANO VIII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 10 de Marzo de 1937

Número 1531

### Hoy hace catorce años del asesinato de Seguí



Fué una noche de sábado, hace cutorce años, en tal día como boy. En Barcelona «gobernaba» el poncio de turno; la ciudad le venia grande y sus medidas de gobierno se condensaban en el anuncio de imponer multas a los espectáculos en que ese ofendiera s.la moral». La empresa del Metropolitano, como represalia de una huelga. despedia a dosclentos obreros, sin que la moral se diese por ofendida, ni el poncio anunciara sanciones. La burguesia se disponia a asaltar el Poder. Algunos elementos que habían estado al servicio de Arlegui y Martinez Anido, volvían a figurar en la Policía barcelonesa. Las cárceles estaban llenas de

Salvador Seguf, acompañado de Prancisco Comas, se retiraba a su casa. Hablaba, con au calor de siempre, del movimiento sindicalista y llaba un cigarrillo que no fumaria jamás. Al llegar a la calle de la Cadena-que hoy ostenta su nombre-, un grupo de cuatro individuos, disparó a mansalva contra los dos amigos. Segui cayó para no levantarse más; Comas, resultó gravemente herido y murió más tarde. En la sombra, los Sindicatos Libres guiñaban el ojo a la Patronal.

Un Policia de los que custodiaban el cadaver hasta que el juez ordenase el levantamiento, dijo en voz baja a otro de los suyos: "Ya cayó uno de los gordos». La frase, reveladora de una insensibilidad brutal, denunciaba el alcance del atentado, que iniciaba una ofensiva en regla contra los hombres de la Confederación Nacional dei Trabajo, Tras del «Noy del Sucre» cayeron muchos más. Barcelona volvió a ser otra vez, la ciudad del crimen.

En la jerga de la Policia enterada de interioridades, Segui era cuno de los gordoss; en la lengua del pueblo, Salvador Segui era cuno de los grandess. La Barcelona proletaria, que vibró muchas veces por la elocuencia de Segui, se lo había hecho suyo, desde que se reveló en el famoso mitin de Las Arenas, con motivo de la huelga de «La Canadiense», y le habia dado un apodo cariñoso: «el Noy del Sueres. Como casi todos los anarquistas españoles que, sin buscarlo, aun en contra suya, llegaron a ser populares, era un niño grande; alto, corpulento, de voz recia y fuerte, tenía un corazón de niño. Los compañeros que compartieron con él largas jornadas en la cârcel, le recuerdan como un camarada dulce, a quien ni los rigores de la prisión conseguían irritar. Barcelona entera, al conocer su asesinato, se manifesto ante el poncio de turno.

El sponcios también se manifestó: como un cobarde; temeroso del pueblo, ordenó que el entierro de Segui se verificase por sorpresa, como su asesinato por la espalda. La que de ninguna manera se manifestó fue la justicia. El crimen quedó impune.

Salvador Segui habia nacido en Lérida, el año 1880; era pintor de oficio. y desde muy joven se dió a conocer en las organizaciones obreras. En el mitin de Las Arenas se reveló como un orador de encendida elocuencia. Era un buen polemista, pero el mejor exponente de su capacidad fué el sentido de la organización. En este aspecto, fué de los que con mayor provecho trabajó por el engrandecimiento de la Confederación Nacional del Trabajo. Hoy, de vivir, hubiésemos tenido en él a un elemento inestimable. Su vida de luchador está por completo ligada a nuestro movimiento. Habia publicado un libro, «La represión», relativo a la vida de Barcelona en el bienio 1921-22 y una Historia social del siglo XX. Al morir, había entregado a una editorial su obra «Teoría práctica del Sindicalismo" y preparaba una "Historia del Sindicalismo Españols y eGesta de Pasión Tragedias.

En Segui se quiso matar al moviiniento libertario, «Ya cayo uno de los gordos» equivalia a decir que se había descabezado a la C. N. T. y que irian cayendo los demás. Catorce años después, la C. N. T. sigue su camino adelante, porque el espiritu de lo que Seguí era como símbolo es inmortal. En cambio, aquel régimen oprobioso de poneios y de asesinos ha caído para no levantarse jamas. La semilla de los Segui, la misma de los Lorenzo, de los Mella, de los Salvoches, ha dado Alocución de Miaja

«MADRID SERA, OID-LO BIEN, LA TUMBA DEL FASCISMO»



Madrid, 9. - El presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, ha pronunciado ante el micrófono la siguiente alocu-

"Combatientes y madrileños: Hoy vuelvo a dirigiros la palabra por radio para desmentiros otra farsa de los facciosos, que en su afán de disimular los fracasos tenidos en los últimos combates de Madrid, han anunciado que el general Miaja había. dicho que no podia oponer resistencia de importancia en cuanto las tropas del llamado general Franco se decidan a dar el golpe definitivo. Como véis, los que han fracasado son ellos, pues, a pesar de la acumulación de armas de todas clases durante cuatro meses nada han logrado en el frente de Madrid. Si entonces, que nosotros careciamos de todo, no lo lograron, ¿qué pasará ahora ante vuestra pericia, heroismo y discipli-

Madrid será, oldlo bien, la tumba del fasciamo.

Afiade luego que los facciosos han iniciado la quinta ofensiva, y que según noticias facilitadas por los italianos cogidos ayer, han tenido necesidad para ello de echar mano de sus fuerzas de reserva, compuestas por italianos y alemanes.

Permanezco, pues, en mi puesto, siempre dispuesto a dar la vida en defensa de Madrid y al propio tiempo en disposición de emplear todos los medios de que contamos para dar uma lección a las fuerzas insurrectas. Animo, pues, valientes madrileños! Combatid sin reservas con vuestro espiritu fuerte que os anima!" --

### AGUJA MAREAR

### TRUCOS Y TRUQUISTAS

En la propaganda de partido, se ha abusado excentramente del procedimiento de hacer decir al adversario -- politicamente hablando-, lo que al propagandista interesaba; es decir, todo lo contrario de lo que aquél hubiese dicho de haber solicitado su opinión.

Viejo es el truco, aunque no por eso menos usado. Y si no, ahi esta "Frente Rojo", diario marzista oficial, que lo practica cuando más le conviene. Pocos dias ha, publicaba un trabafito firmado por "Silekto Hederf", en el que, en medio de algunas ideas acertadas, lucian su silueta varios gentiles disparates. Uno de los parrafos, decia

> "Tenemos que aceptar un solo Gobierno, y nada de Gobiernos regionales, y que España entera obedezce las órdenes de un Gobierno central, y con la sola dirección, adalantaremos más que con varias direcciones".

(Y tras la firma de "Silekto Hederf", se leia este apodo: "Anarquista").

Esto, dicho por un marzista, es cosa lógica y de acuerdo con los cánones, ya que marxismo y centralismo son, en politica y en economia, y en todo, una misma cosa. Pero en boca de un libertario. constituye un solemne desatino, porque anarquismo y descentralización, son términos que políticamente se complementan.

Aun no se ha registrado caso alguno en que un anarquista defienda a un Gobierno central cualquiera, saltándose a la torera los derechos políticos de las regiones y nacionalidades que constituyen la fisonomia geográfica, étnica, moral y politica del pais. Y si alguno lo hace, es que no es anarquista. aunque tal se apellide, o es el suyo un anarquismo superficial, un anarquismo ful...

Nuestra labor en la teoria y en la práctica, no es otra de la que por principios y sentimiento estamos obligados a realizar. SOLIDA-RIDAD OBRERA, periodico anarcosindicalista, es el que, con más calor que ningún otro, tiene defendiendo los inglienables derechos de Cataluña en todos los órdenes de su desenvolvimiento económico v politico. Claro que esto desagrada profundamente a los profesionales del catalanismo separatista; pero, iqué le vamos a hacer! En tanto ellos callan -o hablan quedo, que es igual- ante el espiritu de meseta, centralista cien por cien, del Gobierno de Valencia, los anarquistas, desde SOLIDARIDAD OBRE-RA, saltmos al paso a ese anhelo mal disimulado de cercenar las libertades de Cataluña, sentido por ciertos políticos fracasados, los que se volen de los resortes tinancieros que el azar paso en sus manos, para destrozar la verdadera autonomia catalana, que la Revolución ha hecho encarnar en el alma del pueblo, más que es el papel mojado de cualquier Estatuto.

Esta actitud no podrán perdonárnosta nunca aquellos amigos que creen que Cataluña son ellos y nadie más. Pero nos importa un comino su murcianismo estripido, y con la pluma y con todo lo que el caso requiera, especialmente con nuestra conducta honreda y austeru, laboramos y laboraremos entusidsticamente por mantener y acrecentar la autentica autonomia catalana, que no consiste en distrutar las delicias y privilegios del Poder para apalear y asesinar obreros en la Comisaria General de Orden Público (imitando a Arlegui), a las órdenes de dos endiosados de mentalidad enfermiza, caótica y antiproletaria...

Amigos de "Diario de Barcelona": No se sirve a Cataluña dedicándose a facilitar el pase de la frontera a millonarios, para con el truto de la operación preparar una traición criminal a Cataluña.

INO OLVIDEMOS A MADRID NI UN SOLO MOMENTO, COMPAÑERO!

### EDITORIAL

### LA REVOLUCION Y LA GUERRA EXIGEN UNA ALIANZA INMEDIATA ENTRE C. N. T. Y U. G. T.



A unidad de las dos centrales sindicales es una aspiración unanime de la totalidad de los proletarios de nuestro país. Ni una sola voz se ha opuesto a su realización. Muy al contrario, cada uno, desde sus particulares puntos de vista, ha sugerido ideas que la facilitasen. El concierto de voluntades puestas al servicio de la Revolución proleabriéndose paso a pesar de la oposición solapada que se le hace por parte de los enemigos encubiertos de la clase obrera,

La historia del movimiento obrero español, es la historia de la lucha per la unidad de la clase trabajudora. Debde los tiempos de la Primera Internacional hasta nuestros dias, los militantes revolucionarios vienes librando grandiosas batallas por la consecución de aquella mínima coincidencia entre todos los oprimidos, necesaria para abatir el régimen feudal-clerical-burgués que padecimos los españoles, hasta que el pretorianismo militar se alzó insensatamente contra el avance progresivo del proletariado.

La central anarcosindicalista, nuestra C. N. T., ha dado repetidas pruebas de amor entrañable a la unidad. Sin jactancia podemos afirmar que sus afanes no han sido superados por ningún otro sector antifascista. Las cosas más queridas han sido sacrificadas por nuestros militantes en aras del interés supremo de ganar la guerra y hacer la Revolución. Lo hemos hecho conscientes de la responsabilidad histórica que sobre nosotros recae, y por eso no nos pesan los sacrificios realizados.

Nunca hemos sido sentimentales de la unidad. La unidad, con el fin único, raquitico, de estar Juntos, no conduce a ninguna parte. Somos de los que creen que la inteligencia entre las organizaciones proletarias se debe realizar sobre bases sólidas y con finalidades concretas, no sobre abstracciones ni entelequias "democráticas".

Vivimos una situación eminentemente revolucionaria que no ha sido provocada por los que nos llamamos revolucionarios. La clase obrera española no es agresora; es agredida. Se encuentra en una situación especialisima derivada de un atentado fraguado y perpetrado con la pasividad cómplice de los que, reclamándo amigos, no han hecho nada, salvo contadas y honrosas excepciones, para evitar el aplastamiento impune de las organizaciones proletarias.

La inesperada y decidida reacción operada entre los militantes obreros más inquietos, colocó al proletariado en la dirección política, económica y guerrera del pais. Dirección que asumió sinceramente y que le plantea una serie de problemas importantes, los que sin una completa compenetración entre todos los sectores proletarios, son imposibles de resolver satisfactoriemente para la causa de la Revolución.

Deciamos más arriba que sólo es factible establecer la unidad sobre bases firmes y finalidades concretas. A nuestro juicio, éstas no pueden ser otras que

las de ganar la guerra y efectuar simultáneamente la Revolución que el país necesita. Todo lo demás son vaguedades inadmisibles que no pueden conducir sino a la derrota. Derrota que en las actuales circunstancias no se reduciria a una represión más o menos violenta que salvariamos como hemos salvado otras, sino que significaria necesariamente el aplastamiento total y definitivo de las organizaciones revolucionarias del proletariado.

Sobre bases concretas siempre estuvimos dispuestos a llegar a una inteligencia con la U. G. T. Pero entre las dos centrales sindicales se han interpuesto repetidamente intereses políticos ajenos en absoluto a los intereses legitimos de las masas productoras. Se ha sancadilleado hasta el infinito para perturbar las buenas relaciones entre ambas centrales. No obstante, la verdad se va abriendo poco a poco el paso. A despecho de lideres y liderillos, las masas se unen, siguiendo un instinto certero que las impulsa a no hacer caso de los cantos de las sirenas "políticas" que no quieren perder una hegemonia lograda a costa de maniobrar, empleando procedimientos no recomendables.

El empuje formidable de la base hace reflexionar a la cúspide. Y lo que hace algun tiempo era una aspiración lejana, promete convertirse en realidad inmediata. Las asambleas conjuntas de obreros de ambas centrales sindicales son el arma más formidable para conseguir el objetivo que perseguimos. Ayer, los Sindicatos de la Construcción U. G. T. y C. N. T. de Barcelona, convocaron una asamblea de conjunto, que hubo de ser suspendida y aplazada para otro dia, debido a la insuficiencia del local en que había de celebrarse.

Por otra parte, y como reflejo de la corriente unitaria que se manifiesta en el seno de las masas, los Comités Nacionales de las dos centrales sindicales han entablado una serie de negociaciones que prometen ser coronadas por el

El de la C. N. T. ha hecho pública una nota, en la que manifiesta las buenas relaciones que mantiene con la Comisión Ejecutiva de la central hermana, y recomienda reiterndamente que no se efectuen actos que puedan perturbar la realización de la tan anslada aljanza.

Por fin, la dirección de la U. G. T. interpreta fielmente las aspiraciones que animan a las masas enroladas en sus cuadros sindicales. Esto evidencia que la constitución de Comités de enlace que mantengan relaciones superficiales, no resuelve nada. Que la única forma de conseguir resultados positivos es laborando intensamente y con perseverancia en las fábricas, en los campos y en las oficinas, para que los trabajadores mantengan en su conducta diaria las relaciones de cordialidad y fraternidad precisas para poner fin a las rivalidades sindicales que, si en algán tiempo tuvieron razón de ser, hoy son impropias e indignas del momento histórico que nos ha cabido la sverte de vivir.

# EMPORI (ANTES SAN PEDRO PESCADOR)



MODESTIA Y LABORIOSIDAD

Accetumbrados a observar en las ciudades "oda esta pléyade de Individuos que desmbulan de ses para alla; sin que. a ciencia cieta, se sepa cuales son sus ocupaciones ni la misión que realizan, es grato observar la vida que se hace en estos pueblos sencillos, donde todos trabajan, donde la occesidad es algo que deshonrs. Emport es uno de estos pueblos, una de estas sencillas localidades donde se ha hecho algo más que cambiar el nombre de la población.

Ya lo decismos en unas breves notas de viaje que fueron publicadas en estas columnas: "Empori es un pueblo atareados. Y por su afán en el trabajo, por su obra transformadora, di acuerdo con les momentes revolucionaries, tiene florecientes perspectivas para el futuro.

Existen localidades en las cuales se espera que sean los demás que vengan de fuera a arregiar las cosas, a ordenarles la tida. Otras, y Emport es una de ellas, saben autodeterminarse; abarcan sus poathilidades locales y, de acuerdo con ellas, obran en consecuencia, saturados de buenas intenciones, dispuesto: a plasmar en hechos concretos el contenido espiritual

La población cuenta con unos mil dos cientos habitantes, siendo sus caracteristicas la agricultura y la peeca, aparte una refineria de harinas. Precisamente el dia que fulmos alli para hacer este reportaje fué en la fábrica de harinas donde pudimos ponernos al habla con los camaradas que nos orientaron. Estaban ocupadisimos haciendo inveniario de entradas y salidas; atentos al buen desenvolvimiento de todo. Era un dia lluvioso, y aupque no pudieron acudir al campo, los camaradas campesinos no andaban desocupados. Y es que, como veremos en el curso de este trabajo, en Emport se sabe aprovechar el tiempo. Comprendiendo que el trabajo es la base para la eficiente estructuración del nuevo régimen, saben estar ocupados de una o de otra forma, con tal de realizar

### TAREAS AGRICOLAS

Cuenta la Colectividad, con un total aproximado de quinientas treinta hectareas de tierra. Para facilitar el trabajo -nos dicen los camaradas de la Colectividad- se estimo oportuno efectuario todos juntos, al objeto de que asi cundiese mas la tarea. Al propio tiempo, con miras a no fraccionar la labor, se tomo el acuerdo de que se laborsae en los tela otra parte para quienes, apegados a la egoista rutina del pasado, se obstinan en cultivar la tierra en el sentido individual, con el propósito de conservar la

Preguntamos:

- Os rinde mejor beneficio el sistema que habéia adoptado para el trabajo agricula?

-En efecto, al ser el campo más grande y laborando todos en conjunto no cabe duda que ha de aumentar la producción. Actualmente estamos dándole a la agricultura un mayor impulso y, pudiendo intensificar el regadio, para lo cual pensamos, incluso, hacer algunos poros artesianos, esperamos obtener el primer año un veinticinco por ciento superior a lo cosechado en los demás años. Luego, calculamos conseguir un cincuenta por ciento de aumento, e incluso más aún.

En la localidad cuentan con algo de huerta, pero se cultivan particularmente cereales y alfalfa.

- Habeis realizado intercambio de productos con otras localidades?

-Si: hemos efectuado y efectuamos el intercambio: cosa que a nosotros nos interesa muchisimo más que no vender los productos a cambio de dinero. Con Barcelona, por ejemplo, hemos procurado hacer intercambio a base de productos manufacturados, y en otras localidades con aquello que a nosotros nos ha hecho

-¿Tul como está constituida, puede la Colectividad desenvolverse con toda nor-

-Hasta la fecha las cosas marchan bien y contamos que mejor sun irán en lo sucesivo. En Empori hemos procurado hermanar las actividades de la pesca con las de la agricultura. De ahí que constantemente, quienes integramos la Colectividad, estemos ocupados con el trabajo. Por to que afecta a la pesca, atempre permite obtener un cierto rendimiento ... en lo que concierne a la agricultura, a principios de junio, cuando se empleos n cortar la alfalfa, ya sera posible efectuar algo práctico, por el motivo de que contaremos con una crecida cantidad de este producto, que nos permitirá intensificar el intercambio con otras cosas. Actualmente, con las existencias que habia y, además, con lo que obtenemos de

- Contais para vuestras labores con material moderno adecuado?

-De momento, tenemos un tractor y buen número de animales para ayudar a

lante, procuraremos ir consiguiendo maquinaria agricola.

Es algo simpático observar el aspecto que ofrece la iglesia del pueblo. En otras partes ha habido la obsestón por quemar edifictos, sin considerar que podrian ser utiles a la nueva vida social. En esta localidad la iglesia, desprovista de todo el santoral, ha sido transformada en un espaciono almacén agricola, donde se amontona el heno y se secan, junto a las ventanas, las magorcas de maiz.

Aunados como están; con redoblada voluntad para el trabajo, estos camaradas campesinos, que aprovechan los dias de lluvia, cuando no se puede trabajar en el campo, para hecer bártulos de pesca, saben estar a la altura de les circunstancias. Y es sientador, cuando tantos por ahi no pasan de las pa'abras, de los belice propósitos, observar a quienes laborati con firmesa, puesto el pensamiento en cooperar al exterminio del fascismo.

#### ACTIVIDAD SOLIDARIA

Es digno de notarse el esfuerzo solidario que en pro de la guerra y la renovación se esta efectuando por doquier. Cuando la solidaridad es algo consubstancial con el sentir del pueblo, cabe esperar incluso los mayores sacrificios, con tal de aportar ayuda para lo más necesario. Es asi como se afirma el deseo de vencer.

- Teneis refugiados - hemos preguntado- de los erncuados de Madrid, Malaga y otras localidades?

-No tenemos refugiados, sunque nuestru deseo bien seria poder atender cuantos pudiéramos, pero no hay que olvidar que esta localidad pertence a la zona de guerra y, naturalmente, no es lugar adecuado para ellos.

-¿Habéis mandado algo de comestibles para los hospitales?

-Hemos enviado todo cuanto se ha podido. Precisamente, a raiz de la jornade del 19 de julio, cuando tantos hijos del pueblo cayeron muertos o heridos en ias calles de Barcelona, al dia siguiente, mientras aun persiatia el tiroteo en algunss zonas de la población, el primer camión que del exterior entró con viveveres para los hospitales era de aqui. Hasta la fecha tenemos enviado a distintos lugares, en moneda, frutos, y titiles diversos, más de treinta mil pesetas.

-Cuando el supuesto bombardeo de Rosas, ¿cuál fué vuestra actitud?

-Nosotros estábamos dispuestos a luchar como los demás. Por cierto que, con motivo de lo ocurrido alli, vinieron de los pueblos de la costa bestante cantidad de milicianos, a los que en esta localidad se atendió debidamente por especio de varios dias.

-¿Contais en et pueblo con individuos actuando para la guerra?

-Tenemos camaradas en los frentes, y aparte hay unos cuarenta milicianos ocupados en el servicio de defensa a lo largo de la costa.

-¿Habéis establecido una contribución o impuetso de guerra?

-Hace ya tiempo se estableció, a modo de una contribución, para la gente de d echas con algunos medios de fortuna. Aparte, se expropió lo perteneciente a la gente fascista. En dinero, se recogió por valor de unas sesenta mil pesetas.

### LA OBRA ESCOLAR

Pocas actividades son tan dignas de aprecio como la enseñanza, esta labor



callada, casi anónims, que, dia tras dia, vienen realizando en las escuelas los magatros. Por supuesto, los magatros que sieuten su profesión, 'es que la realizan con el máximo de cariño puesto en la

Memos estado en la escuela de Empori. la vieja escuela -suponemos que altora estará ya habilitado el magnifico grupo escolar que estaba concluyêndose cuando visitamos la localidad- con aspecto de almacén y que pone de manificato la completa despreocupación que tenian antes los ediles por lo relacionado con la ensefanza. Pocas, muy pocas escuelas hemos visitado que nos hayan producido in simpatica sensación, la excelente impresión que hemos sacado de la de Empori.

Para conquistar la setima de sus alumnos, los maestros han de estar desposeidos del aire autoritario que a muchos les caracteriza. Los niños han de ver en los maestros a los amigos, ya mayores, que enseñan sin el antipático aire del "magister" hinchado de suficiencia. Los niños y niñas de Empori van to-

dos con el mayor serido a la escuela.

porque no hay en ella rigidez, aujeción. Aprenden de un modo placentero, les explican las lecciones con amenidad, sin el engorro de las nociones ininteligibles. Hemos hablado con los niños y niñas, y en ellos se nota una inteligencia despejada, reflejo de la sana educación recibida. La escuela tiene constituida a modo de una sociedad, de la cual forman parte maestros y alumnos. Esta sociedad tiene un caracter deportivo y cultural Semanalmente celebran reunión, en la que toman acuerdos relacionados con la cultura física y excursionismo y in adquisición de obras para la biblioteca. Además, hecho a mano y escrito con primor, publican un semanario escolar titulado "L'Infant", en donde desarrollan

Mucho nos ha complacido esta escuela d: Emport por el ambiente de noble canaradería que respira. Se nota la excelente dirección pedagógica que en ella existe. Los profesores han ilegado incluso a anular el egoismo de propiedad en los alumnos. Alli no existe el "mio" y «l "tuyo". Todo es de todos: la biblioteca, los libros de enseñanza, los útiles escolares, etc.

sugestivos temas culturales.

Es así como se puede ir formando una generación de hombres y mujeres libres, honra del mañana. Es así como los maestros se hacen querer de los pequeños y de los grandes.

### ACTIVIDADES MUNICIPALES

El Municipio está constituido por dos camaradas de la F. A. I.; tres de la C. N. T.; dos de la U. G. T.; uno del P. O. U. M.; un federal, y dos de la "Es-

De no ser por la extensión de la misma y por las necesidades de espacio, que nos obligan a limitarnos todo lo posible, seri nuestro desco dar a conocer a los lectores la Carta Municipal de Emport. Por au espiritu ampliamente progresivo, por la justeza y minuciosidad con que están enfocados todos los aspectos que atanen a la vida de la población, es digna de encomio.

El Municipio de Emport, donde, diche sea de paso, predomina la C. N. T., ya que el antiguo San Pedro Pescador, de stuches after, guarda una espiritualidad puramente libertaria, abarca múltiples actividades que, por les motivos antes expuestos, no detallamos, limitándonos a referir lo más esencial.

Tienen montada una excelente cooperativa de consumo, de la cual se surten la mayor parte de los habitantes de Emport. Funciona, con excelentes resultados, desde el primero de enero, expendiéndose en ella: comestibles, frutas, vino, acette, patatas, pan, ropas, carne y tabacce. Es una nota simpática el que la contabilidad de la misma esté a cargo de los nenes y neusa más adelantaditos de la escusia. Efectuan con esta labor prácticas de contabilidad que les posibilitan adelantame en la vida económica de los pus-

Una de las disposiciones que tomô el Municipio, para regularizar con holgura el aspecto económico de la población, fue el efectuar una emisión de vales, papel moneda, para las transacciones comerciales de la localidad. La emisión abarcaba la cantidad de ciento actonta y cinco mil pesetas, de las cusles cuarenta mil están en circulación, Aparte de los vales en cuestión, es evidente que se puede emplear la moneda del Estado, pero particularmente las compras en la Cooperativa se efectúan con la moneda local. Esta medida, en un principio se interpretó torcidamente por parte de elementos de otras localidades que, precisamente en el orden administrativo, tenian y tienen bastante que aprender del pequeño pueblo de Empori. Y es que las localidades, al igual que los individuos capaces de pensar con criterio propio, suelen suscitar la envidia en los incapaces.

Los oficios están municipalizados, y en proyecto está el sueldo familiar. Tienen magnificos proyectos que piensan poner en vias de realización, cosa que podrán conseguir por el motivo de que poseen lo principal para estos menesteres: la voluntad.

Y cerramos nuestra información a sabiendas de que aún nos dejamos no pocos detalles en el tintero, pues en los pueblos que, como en Empori, se siente y se hace la Revolución, hay multiples facetas dignas de observar.

### Todo sacrificio es poco para ganar la guerra y la Revolución

Hemos de pensar que la guerra nos perjudica a todos, y todos hemos de procurar acabaria cuanto antes. La Revolución nos beneficia, ya que significa la libertad del mañana y el fin de la explotación del hombre por el hombre, por lo cual ha de merecer toda nuestra atención y nuestro es-

Pensando en esto, los trabajadores de la Fábrica Colectivizada de Radiadores para Automóvil y Aviación, reunidos en Asamblea, hemos acordado entregar mil pesetas para armamento y doscientas cincuenta para la Semana de Madrid, además de una subscripción que hicieron los trabajadores de la misma, al margen de la Colectividad

Nosotros vivimos la guerra y ha-cemos la Revolución. Hacemos la guerra, porque desde el primer momento nos lanzamos a la calle para aplastar al fascismo criminal que, amparado por el ejército traidor, nos queria imponer un régimen de tirania. Hacemos la Revolución, porque inmediatamente tomamos la dirección de la industria.

Los trabajadores de la Fábrica Colectivizada de Radiadores para Automóvil y Aviación están dispuestos a todo sacrificio. No regatearemos horas de trabajo, en beneficio de la guerra y de la Revolución social. Por el Consejo de Control,

Félix Castre.

#### UNICO FRENTE

Todos los partidos políticos, como las sindicales obreras, piden a grandes vo-ces el frente unico de guerra.

Es innegable que, sin el frente único de guerra, tanto en los campos de ba-talla como en la retaguardia, no puede haber triumio posible.

Y esto es tan sensible para Cataluña
y España, que ya todo ciudadano pregunta: ¿Por que causa no se sella firmemente el frente unico de reivindica-

ciones minimas, en la retaguardia entre trabajadores?

trabajadores?

Esta pregunta, que es el latir de todos los trabajadores de Cataluña y de
España, toma proporciones alarmantes
y fiscalizadoras, pues, pese a quien pese, se hallarán pronto los causantes de
la desviación de esta innegable necesidad de unión única, en la retaguardía
entre trabajadores, y frente único en
la guerra. guerra. Pero tengan bien entendido estos fas-

cistas encubiertos en las organizaciones políticas y sindicales, que si no dejan que la guerra y la Revolución sigan su cauce leval, no cividen que entre los trabajadores surgirá el Dante que, ell-minando los traidores de la retaguardia, hara que España, ganada la guerra, se de el régimen que libre y lógicamente se quiera Gar.

José Garbi

### **GRAN MITIN** CONFERENCIA

de afirmación juvenil anarquista que tendrá lugar el próximo domingo, dia 14, a las diez de la mañana, en el local de las Juventudes Libertarias del Pueblo Nuevo, calle Wad Ras, número 223, tomando parte los companeros siguientes: Un compañero de la barriada, que presidirá; Angel Gonzalez, sobre el tema "Las culturas y

### PARA EL «NOTICIERO UNIVERSAL »

En el número 16.617, correspondiente al viernes próximo pasado, publicó dicho diario un articulo firmado por Mazimo Silvio, cuyo artículo era EN EL FRENTE DE ARAGON, Pues bien, en uno de los parrafos del referido articulo, se dice que en el Puerto de Barcelona, se ha dejado de descargar un buque, por haber llegado un sabado por la tarde.

Qué lástima que el firmante del mentado artículo, no haya tenido o no haya querido tener en cuenta que toda manifestación que se hace a través de la pluma, ha de ser convenientemente documentada, pues, de lo contrario, el firmante de la misma representa el papel de esos sujetos tan insolventes, como informales y pedantes.

No obstante, para conocimiento de quien le interese, el Sindicato Unico del Ramo del Trasporte, Sección Puerto, hace constar, que en este Puerto no se ha dejado, no se deja, ni se dejara de realizar en el actual momento histórico, ninguna operación de carga y descarga, sea cual fuere el dia y la hora que para ello se le haya requerido o se le requiera.

> La Comisión de Sección de Puerto

ias Juventudes Libertarias" y "R Sentis Biarnau, sobre "La guerra actual, ia Revolución y sus problemas constructivos".

Be instalarán altavoces.

### NOTA DEL CONSULADO GENE-RAL DE LA REPUBLICA FRANCESA

El consul general de Francis en Barcelona tiene el honor de poner en conocimiento de sus compatriotas que residen en la circunscripción del Consulado General que, en aplicación de las decisiones del Comité de Londres, deberán -en caso de que se trasladen a Francia y descen regresar en seguida a España- pedir un "visa" especial a las autoridades prefectorales francesas.

Para mayor facilidad, pueden presentarse o escribir al Consulado General -antes de salir para Francia-, a fin de que, previa comprobación, pueda entregárseles un documento que les facilitars la obtención del "visa" de regreso.

### Carnets y documentos extraviados

El compañero Enrique González Na-varro ha perdido el carnet Confederal del Ramo de Alimentación (Industria Gastronómica), y otros documentos. Ro-gamos a quien los encuentre los entre-guen en la Piaza Maciá, 17.

Se ruega a quien haya encontrado un Se ruega a quien haya encontrade un carnet a nombre de Consuelo Blasco Liacer, del Sindicato de Sanidad (Sección de Limpieza), tenga la bondad de devotverlo a este Sindicato de Sanidad (Comité de Puncionarios del Ayuntamiento), de once a una de la mañana o de cuatro a ocho de la tarde.

Se ha extraviado un carnet confederal del Ramo de la Construcción, una hoja de movilización y un carnet de miliciano del Comité de Defensa de la barriada de Las Corta, a nombre de An-drés Frases Acosta. Devolverlo a la Piaza de la Concordia, 13. o telefonear al nú-mero 30163.

### Gran festival en el Teatro Olympia Escuela de Militantes

Para el viernes próximo, día 12, a las nueve en punto de la noche, se proyecta por la Escuela de Militantes y patrocinado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, un grandioso festival en el teatro Olympia a beneficio de los nifios evacuados de los diferentes puntos de

España y refugiados en Cataluña. Tomarán parte eminentes artistas, representándose "Morena Clara", creaciones de cante flamenco, rondalla aragonesa y como digno colofón la Banda de las Milicias C. N. T. -F. A. I. ejecutará selectas piezas mu-

tos

nue

tros

Public pende Barce con la Tabac 1.0

a tod pueblo ctón, partu públic man. se da tabac

MAR DOR MED ZAR CINC COL

DEC la co torida oblig traba

Laz tados que | para corre tribu

### LA MASCARA Y EL ROSTRO

### EL ALGUACIL ALGUACILADO



日本

que

sible,

a los

sport.

elvo,

que

que

dig-

liche

78.

de

bebel

iples

intes

C6 &

юре-

arten

Em-

ados.

dose

seite,

bills-

ne-

48

ade-

pue-

po-

1 de

1860-

La

ento

cus-

don.

evi-

neda.

ins

üan

en

ien-

lo-

den

tan-

al

itar

Tie-

ılti-

05

nú

2

9

Es

videmos que el hombre no es más que un producto de la Naturaleza.

Del mismo modo que los ríos desembocan en el mar, todos los políticos estúpidos desembocan en la tirania.

El mal político necesita la complicidad de la tiranía para el ejercicio de su función —una mala función, por cierto-, siendo la señal inequivoca de estos deseos de tiranizar, cuando siente la comenzón de no ser discutido, de no ser criticado por la Prensa.

La libertad de Prensa no ha hecho jamás ningún daño. La ocultación de la verdad por la Prensa ha hecho, en cambio, extraordinarios perjuicios. El político malo, sin embargo, no se acostumbra a la libre critica, y como se cree de buena fe con mayor inteligencia que el periodista, su enemigo fatal es todo aquel que sabe sostener una pluma en la mano y tiene un papel donde emitir sus juicios...

Los periodistas estamos callando desde el 19 de julio cosas atroces que algún día contaremos, si no como periodistas, como historiadores. Nos hemos impuesto un silencio en beneficio de la causa que defendemos. No sabemos hasta qué punto, si para bien o para mai de la Revolución. Y en vista de que no ha habido clase que haya tenido mayor y mejor concepto de su responsabilidad en esta hora, se empieza a susurrar por ahi no sabemos qué clase de medidas que hay que tomar respecto a la censura de los periódicos. Los eternos charlatanes, los eternos indiscretos, los eternos incontrolados de la lengua, parecen dispuestos a agravar las leyes en cuanto a las plumas periodísticas se refiere. -¿Por qué este propósito? ¿Es que se ha perdido algún barco por nuestra manera de contar las cosas? ¿Es que hemos decidido con nuestros juicios la entrega de alguna ciudad? ¿Es que hemos interrumpido la obra diplomática del Gobierno, y por nosotros nos están tomando el pelo en las demás naciones? ¿Es que hemos contribuido al fracaso de estos hombres que todos los días nos hablan de una Economia nueva, de una política nueva y al llegar en casa nos encontramos con la realidad de que no han sabido ni resolver la cuestión del pan? ¿Es que nuestros juicios han determinado que lo que debia estar abastecido, ya no lo esté y que en lo que debia estar defendido no haya ni sombras de defensa? No: de nada de eso puede acusarse al periodista actual en la tragedia que vive España. No conocemos el caso de un periodista que por el mal empleo de su oficio haya hecho ningún daño a la causa antifascista. Sin embargo, ya vamos camino de ser los periodistas los que tengamos la culpa de todo lo que ocurre, de lo que ocurre a sabiendas del lector, y de lo que está ocurriendo sin que el lector se entere...

Y lo cierto es que la amenaza es terrible. La ha hecho un hombre prolifico. Un hombre que da a luz los decretos a docenas, aun cuando luego no puedan cumplirse ninguno, y, aquellos que se cumplen, enreden todavia más los problemas. Como hay un titulo famoso, "Las mil y una noches", quedará otro título famoso de esta revuelta: "Los mil y un decreto de una noche". Nos tememos, pues, que del cacumen privilegiado de ese primer ministro que Cataluña se goza en estos instantes -indudablemente, unos instantes muy lamentables- salga, no una Ley, sino clen leyes a un tiempo contra los periódicos y los periodistas. "Guárdate del hombre irreflexivo -decia Demóstenes- como de un huracán" Lo que quiere decir que ya podemos abrir el paraguas, porque la tor-

menta empieza a dibujarse lejos, entre negros nubarrones...

Ahora bien, quien tenga en estos momentos —con las cosas que estan sucediendo— el valor suficiente para ponernos una mordaza a los escritores, cuya discreción y cuyo sacrificio no nos lo pueden medir los políticos de gran sueldo, se equivocan. Hesta ahi podrían llegar las cosas. Hasta que tuviésemos la amenaza de los procesamientos, la cárcel, la condena, los que estamos repudriéndonos por dentro y en allencio, viendo tanta estupidez, tanta vanidad y tanta inepcia. No. Llegue en malhora toda medida restrictiva que se quiera contra nuestras plumas. Desde ese mismo instante habrá algunas que dejarán de escribir, por lo menos en España; porque semejante humillación está bien para los que sigan a Pranco y sus lebreles; pero no para los escritores revolucionarios que han dado pruebas sobradas de estar muy por encima de cierta categeria de políticos.

Quien mal anda, mal acaba. Y ese primer ministro no anda muy bien. Las señales son elocuentes. Nadie que no tema a la Prensa, la ataca. Alguien dijo que los males de la libertad, con la libertad se curan, Esto es cierto; pero hay males que no son de la libertad, sino de sus

defraudadores...

Ezequiel Endéris

### al público

La Comisaria general de Orden Público, con la "Federación de Expendedores de Tabaco y Timbre de Barcelona y comarcas catalanas", y con la representación de la Renta de Tabacos, han dispuesto:

1.º El tabaco seguirá vendiéndose a todos los estancos de Barcelona y pueblos afectos a esta representación, los jueves de cada semana, a partir de las seis de la tarde.

2.º Referente a la distribución al público se seguirán las mismas normas, o sea, que en todos los estancos se darán las mismas cantidades de tabaco.

3.º NO SE PERMITIRA FOR-MAR COLA NI GRUPOS ALREDE-DOR DE LOS ESTANCOS HASTA MEDIA HORA ANTES DE EMPE-ZAR LA VENTA, O SEA, A LAS CINCO Y MEDIA DE LA TARDE.

4.º NO SE PERMITIRA HACER COLA, Y, POR LO TANTO, ADQUI-RIR TABACO, NI A LAS MUJE-RES NI A LOS NINOS MENORES DE QUINCE ANOS.

Los hombres que se pongan a la cola para adquirir tabaco, la autoridad que alli esté presente, les obligará a presentar el certificado de trabajo en que está ocupado.

Las medidas señaladas en los apartados 4.º y 5.º, tienen por finalidad el que los obreros tengan preferencia para poder adquirir el tabaco que les corresponda, de acuerdo con la distribución que se haga.

Debido a las dificultades de poder volver cambio a todos los compradores, y al mismo tiempo para poderlos servir con más rapidez, se ruega que cada uno de ellos lleve la cantidad justa de lo que ha de adquirir.

Los agentes de la autoridad afectos a la Comisaria de Orden Público, procederán al mantenimiento del oron y que seen cumplidas las dispo-

### Distribución de tabaco | Por Madrid y por la Guerra

Los litógrafos de Barcelona, afiliados todos al Sindicato de Artes Gráficas (C. N. T.), reunidos en magna asamblea celebrada el pasado día 6, acordaron dejar dos dias de jornal; uno para Madrid y otro para comprar armas. Recuetamente podriamos terminar aqui, mas es necesario resaltar el alto ejemplo que estos compafierce dan a todos los proletarios que aun no han contribuido a la ayuda del Madrid Invencible, y a la compra de material bélico que, también significa la continuación de ceta ayuda

Esta decisión altruista de los litógrafoe, no solamente deberia servir de ejemplo a todos los trabajadores de Catalufia, sino que particularmente habria de ser la pauta a seguir por las demás secciones de nuestro Sindicato, Sabiamos nosotros que nuestro Sindicato, en reunión de Junta, había tomado el acuerdo de que voluntariamente se dejara un jornal para la compra de armas, pero esta Sección, situándose a la altura de las circunstancias y considerando que sin el maximo de sacrificios no es posible ganar la guerra y, por consiguiente, si no se gana ésta, seria nuestra total eliminación como hombres libres, no solamente acuerda dejar obligatoriamente un dia de jornal para las armas, sino que lo alarga a otro dia para el Madrid heroico.

(Compañeros litógrafos! Así se obra; vuestra actitud os enaltece, como hombres que aspiráls a vivir un mundo me-

¡Por la victorie de la guerra y la Revolución hay que darlo todo, hasta nues-

Para que rápidamente podamos entregar la recaudación total de los jornales acordados, rogamos encarecidamente a todos los compañeros delegados pasen a entregar dicha recaudación el próximo sábado, dia 13, de cuatro a ocho de la tarde, en nuestra secretaria.

Salud companeros. La Combitto Tientos

### El Comisario General nos coniesia

A primera hora de la tarde de ayur, facilitaron a los periodistas la siguiente nota en la Secretaria del Comisario General de Orden publico:

"SOLIDARIDAD OBRERA, de hoy, ha publicado una nota en la que asegura que los juegos de axar han sido autorizados en Barcelona.

La mencionada nota se publica en un lugar destacado y en letras muy visibles, y dice que se la ha mandado "gente de bastante solvencia y cre-

Esta Comisaria general de Orden Publico, hace constar categoricamente, que no ha dado autorización alguna para juegos de azar, ni ha estado nunca en su pensamiento rememorar, ni de muy lejos, los vergonzosos tiempos de la Monarquia y del "Straperlo".

N. de la R. - Ya comprenderà el Comisario general de Orden Publico, que la nota publicada por nosotros ayer, no está basada en suposiciones ni en rumores, que tal jundamento seria grave peccdo de ligereza, sino en informes autorizados y en documentos que obran en nuestro poder, y que demuestran lo que en la nota se afirma.

Podriamos dar a la publicidad estas pruebas; pero nos abstenemos de hacerlo ahora, porque tenemos el /irme proposito de publicarlas cuando a nosotros nos parezca oportuno, y no cuando se pretenda hacernos servir conveniencias aje-

### Consejo de Instructores de Guerra

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a la C. N. T., F. A. I., y Juventudes Libertarias que estén cursando sus estudios en la Escuela de Guerra, y los que hayan salido graduados, a la asambica general que se celebrará, mañana, jueves, dia 11, a las nueve de la noche, en el piso principal de la casa C. N. T. - F. A. I., Via Durruti, 32 y 34. ORDEN DEL DIA

Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de

diacusión. 3.º Informe del Comité sobre los trabajos realizados y los que hay de tramite.

 4.º Cuestión de confianza. 5.\* Ruegos y preguntas y

asuntos generales. CAMARADAS, POR LA IM-PORTANCIA DE LOS ASUN-TOS A TRATAR, QUE NO FAL-

TE NI UN SOLO HOMBRE! POR EL EJERCITO POPU-LAR, POR LA REVOLUCION! El secretario,

Antonio Sánchez

### Falla papel y sobran propagandas maisanas

Se ha repetido hasta la saciedad. La falta de papel para los periódicos cuya publicación está justificada en estas circunstancias, por ser órganos responsables de sectores y organizaciones antifuscistas, hace resaltar la necesidad de suprimir esas otras publicaciones incontroladas y cuya existencia no responde más que a conveniencias particulares de grupos incoloros; residuos desperdigados o particulas flotantes de la antigua Prensa burguesa que en vano pretenden fundirse en el nuevo estado de cosas.

Y si tal ocurre con unos órganos que, aunque fósiles, representan el modo de vivir de pequeños núcleos profesionales, ¿qué no ocurrirá con esos miliares y miliares de octavillas. proclamillas, prospectos y prospectillos que de poco tiempo a esta parte y sin autoridad que los respaide, están cayendo como lluvia maléfica sobre el sufrido pueblo de Barcelona?

Los hay de todas clases y colores; con frasce para todos los gustos -cspecialmente para el malo- y con propagandas que, de haberlas conocido los Borgia, a buen seguro que se hubieran ruborizado ante la inferioridad de sus venenos.

Pero, realmente, el contenido es lo que menos importa. Ahora, como en tiempos de Navarro y Ledesma, "El papel vale más". El ilustre escritor, titulaba así su critica de libros recibidos y el imperio de las circunstancias trae a colación el título para advertencia de derochones. El papel que se malgasta en esc exceso de propaganda superficial y sin finalidad práctica es necesario. Hace falta a los periódicos; se precisa para los libros que editen organizaciones autifascistas, para folletos, para mil cosas, en fin, que son más útiles a la causa que remover fondos de podredumbre.

Hablen cuanto quieran los zicateros y alimentadores de rencillas, que de hacerios callar ya habrá quien se encargue; pero no desperdicien papel. Lo necesitan les verdaderes proietarios para salir, dentro y fuera de Espada, al paso de las propagandas ca-nallescas de los faccioses.

### RECORDATORIO SEGUÍ Y LOS MOMENTOS PRESENTES

por JOSE V ADIU



Se ha fantaseado mucho sobre lo que hubiera sido y hecho Salvador Sequi, si las balas mercenarias, dispuestas y pogadas por el Fomento del Trabajo Nacional, no hubieran truncado su preciosa existencia, precisamente en el momento en que podia rendir más fruto. Lo mismo los socialistas que los comunistas, han llegado a decir (atrevimiento sin base), que, de vivir Segul, hubiera ingresado en sus filas.

Dando de lado estas interpretaciones capciosas, ya que nadie es capax de precisar las evoluciones que podria hacer una persona que ha dejado de existir, nosotros nos remitiremos al Segui de carne y hueso que tratamos, al amigo con el cual departimos y luchamos: tratando de reflejar aqui el pensamiento que le animaba, las luchas que sosturo, las ideas que germinaban en su interior, su formidable actuación como propagandista y agitador, colocandolo en este ambiente de hoy, en este momento dramático que estamos viviendo y sufriendo.

¿Qué haria Segui si viviera? ¿Cuál seria su labor? Para ello trazaremos una sintesis de lo que en vida hizo, deduciendo, de su actuación anterior, lo que hubiera hecho en el juturo. En primer lugar, Segui fué un entusiasta, un

enamorado, un auténtico organizador de los Sindicatos en Cataluña. Puede decirse que instintivamente se vinculaban y fundian en él los anhelos de la multitud. La posición intervencionista en los Sindicatos, la defendió con denuedo, con pasión, contra derecha e izquierda, contra capitalistas y rezagados, venciendo en toda la linea.

Segui no vivió más que para la lucha. Cuando era casi un niño, ya estaba unido al movimiento obrero. Tomó parte activa en las grandes huelgas de los años 1902 y 1905. Al manifestarse el terrorismo barcelonés personificado en el agente provocador Juan Rull, envolvieron a Segui en este proceso. Es de mencionar la campaña injame que hicieron los lerrouzistas desde "El Progreso" y que culminó en el mitin del Condal, donde Segui, acompañado de un amigo, fué a pedir cuentas a Lerroux y sus corifeos, teniéndose que dejender bravamente para no ser asesinado. Cuando la represión de Maura y Lacierva, desencadenada a raiz de la llamada Semana Trágica, el año 1909, Segui tuvo que emigrar, permaneciendo fuera durante mucho tiempo, para evitar una detención.

A partir de este momento, su figura destaca y puede decirse que en todo cuanto se refiere al movimiento sindical, alli se encuentra algo de su personalidad. Interviene en juntas directivas, discute en asambleas, figura en excursiones de propaganda, da conferencias, forma parle de Comités, se entrega de lleno a la vida activa y se convierte en uno de los primeros militantes del

Tuvo ya una gran intervención en la estructura y formación de la C. N. T., fundada el año 1910. Durante el movimiento huelguistico del 1911 fué detenido, pasando largos meses en la cárcel. Luego actuó intensamente en la huelga del 1914. En 1916 organizó la Conferencia de Valencia, donde se forjó el movimiento revolucionario del 1917, siendo la primera vez en la historia del proletariado en que se unieron la U. G. T. y la C. N. T., desde donde arranca el punto de partida de gestas revolucionarias posteriores.

Lo que podriamos llamar fase constructiva del Sindicalismo, se manifiesta en el Congreso Regional celebrado en 1918, donde se dió la nueva extructura confederal a base de Sindicatos únicos, de la que tan brillante defensa hizo el gamarada Segui. Los acuerdos recaidos en el mencionado congreso explican el incremento que toma nuestro organismo confederal. Luego se sucede una serie de huelgas y conflictos que tienen su culminación más brillante en la huciga de "La Canadiense", movimiento huelquistico de los más perfectos que se han hecho internacionalmente y que tuvo por corolario el célebre mitin de las Arenas, donde Segui manifestó sus altas dotes de orador y de conductor de multitudes.

Mientras tanto, la reacción preparaba una embestida formidable para atafar el desarrollo del movimiento obrero. La primera manifestación fué el locaut del Ramo de Construcción, que luego se generalizó y puso a prueba la resistencia de la clase trabajadora y su espiritu combativo. A partir de este momento, la represión tomó caracteres salvajes. Cárceles, barcos, pristones militares, Montjuich, todo era poco para almacenar carne proletaria. En las alturas se organiza el asesinato. Los militantes obreros son cazados como fieras. Cientos de compañeros pagan con sus vidas. Los verdugos se llamaban Bravo Portillo, Salvatierra, Miláns del Bosch, Martinez Anido, Arlegul. Las victimas fueron Segui, Layret, Boal, Paronas, Archs, Vandellós y multitud de anarquistas y sindicalistas. Si hay alguna tregua, es para perfeccionar la caza, para acentuar la dureza, para mejorar el sistema represivo. Aparecen las caminatas sin fin, por carreteras; las torturas físicas en los antros policiacos; la alevosa ley de fugas: las deportaciones a la Mola, en la cual está incluido Segui, junto con treinta y cinco camaradas más, desde donde desarrolli activisima campaña epistolar, escribió folletos, y dio normas para el preci-

miento de la organización obrera. Esta detención - la última que sufrió Segui-, duró año y medio. Es de notar que el mirmo dia de la salida, tomó parte en un mitin en Mahón y que se organizó una excursión por toda la isla, con su concurso. Seguidamente se celebraron varios actos de propaganda, elevándose a más de cincuenta los que dió por tierras de Levante. Entre los cargos que desempeño figuran los de secretario de propaganda en el caso Queralto, del Ateneo Sindicalista, de la Confederación Nacional del Trabajo y del Comité Regional, presidente de los

Pintores y del Ramo de Construcción. Segui era más conocido como polemista y orador, pero no eran menos remarcables sus dotes de organizador; debiéndose en gran parte a mi titánica labor el convertir los núcleos sindicales embrionarios y desperdigados en una fuerza coherente y acometedora. La causa de su muerte, hay que buscarla precisamente en las grandes condiciones que reunia. El capitalismo catalán no reparó en el coste ni en los medios para hacer desaparecer un enemigo que le estorbaba. Su proposito era descabezar el Sindicalismo y, de momento,

lo logró. La muerte de Segui fué un golpe duro, pero como el ave fénix, el movimiento se rehizo, volvió a adquirir volumen y siguió su curso ascendente. Siguiendo, pues, el hilo de su vida y de su obra, puede decirse que Segui, puesto en el marco actual, trataria de poner en práctica este pensamiento

"El Sindicato no es el fruto de un momento circunstancial que nos sirve sólo para determinados casos; como tampoco el resultado de una lucha sostenida contra la burguesia; es lo uno y lo otro, pero también es algo más.

"¿Quién puede negar que el Sindicato, a falta de órganos más apropiados, puede ser, por su característica profesional, una garantia para asegurar la producción y distribución de los productos el día siguiente de la Revolución?" ¿Para qué más? Esta era la gran pasion de Segui. Actuar, intervenir en

los Sindicatos, perfeccionar su funcionamiento, mejorar su estructura, hacerlos aptos para la producción y distribución de productos y convertirlos en la base economica de la nueva Sociedad.

### AVISO A TODOS LOS SINDICATOS

Se encarece a todos los Sindicatos, grupos y organizaciones antifascistas, que procuren entregarnos los avisos, convocatorias, etc., antes de las ocho y media de la noche, para cooperar en la buena marcha ordenativa de nuestro periódico.

### Comité central antifascista de Carabineros

El personal de la Comandancia de Carabineros de Barcelona-Tarragona. ha hecho entrega de treinta mil quin-

ce pesetas en el transcurso de los meses de octubre del próximo pasado año al mes de la fecha, con destino a las victimas del fascismo.

Al propio tiempo han cedido un dia de haber con destino al «Dia de Madride.

### LAS CONFERENCIAS DE LAS OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

## «GRANDEZAS Y MISERIAS DE LA REVOLUCIÓN SOCIAL ESPAÑOLA»

Pué un motivo de preocupación para la Revolución, cuando aquellos hombres emperaron a ver cómo podrian encauzar las fuerzas revolucionarias, sintiendo no la conciencia individual del deber, aino la conciencia històrica, que deberiamos inculcarnos todos. Deberon de penear in que el coloso Miguel Angel al encontrarse frente a los imponentes bloques de mármol, a los cuales supo prestar formus y expresiones inmortales, extrayendo de cllos sus titanes y héroes famosos. Se encontraron con mucinos esfuerzos dificiles de coordinar y. además, tentan otro inconveniente mayor y era el encontrar todos aquellos revolucionarios de alma canifa, que amenazaban encanijar la Nevolución y que mariposesban alrededor de los hombres de la Revolucion, aturdiendoles con sus demandas mecquinus, sin pensar que es muy facil para la Revolucion apartar de un manotazo estos abajorros que runrunean airededor de ella.

Entonces, nquello se hizo de una manera inexorable. Se apartó todo aquello que hacia faita, y se aparto porque aquelles hombres sabian que de su rigidez, de su affrmación, de la voluntad en ese momento, dependia todo el exito futuro de la Revolución, al no querian que esa Revolución se convirtiera en un vivero de miseria. Porque se encontraban fos hambres del 19 de julio con las grandenas y miserias de ser ellos los que tuvieron que mover las piedras colosales de la Historia. y para todo ello era menester el conquirso de toda la innea revolucionaria, y era menester que en todo momento se impusieran una tonica de disciplina, de subordinación a las iniciativas individuales de interés colec-

#### DOS HECHOS BASICOS

Y por aquellos instantes se dieron dos hechos que nadie se ha ocupado de analizar hasta el momiento presente que son la clave del periodo revolucionario por que estamos atravesando y por las que hemos podigo llegar hasia el momento presente. En primer lugar, se dio el hecho de que en aquellos primeros momentos, la Revolución se impuso a los partidos y a los organismos; la Revolución se situo en un primer plano. por delante de todas las apetencias de grupo, siempre respetables, pero en aquel momento contrarrevolucionarias.

Y el hecho de que no existian intereses de grupos o partidos ante la Revolución, de que los hombres se sintieran revolucionarios antes que partidistas, fue una de las cosas que facilito que se puquera coordinar el movimiento, lanzar toda la masa de trabajadores revolucionarios y convertiria en un poder impetuoso que se marchana nucia su destino histórico. Y de la misma manera que en aquel momento se impuso el interès revolucionario al interès de los partidos y cada hombre se marcó su obligación fué por lo que también se fraguo una unidad de lucha que hoy demandamos mucho, pero que la emamos de menos.

¿De qué provino aquella unidad de lucha? Provino sencillamente, de que al hombre que se encontraba en la case, en las tábricas, en los frentes de

combate, no se sentia en ningún momento miembro de ningún partido; sino que se sentia inexorablemente revolucionario y vela un revolucionario en todos los que juchaban y trabajaban con el mismo heroismo.

Aquel hombre no tenis el antagonismo ideológico Los hombres estaban unidos por el ideal revolucionario. fila la mirada en el gran panorama histórico que se extendia ante ellos, sin tener en cuenta el partido a que perteneclan. Era una santa unidad obrera, ante el peligro común que se estaba forjando. Esta unidad es la sue echamos mucho de menos.

#### LOS DEBERES. ANTES QUE LAS NE-CESIDADES

La Revolución se había antequesto a los partidos y al hombre se antepusieron los deberes a las necesidades, olvidando el hambre y la sed, olvidàndose, incluso de todas las pesadumbres de todas las tristezas, de las venganzas personales. Y se olvido de todo, porque se sentia actor de una Revolución. El hombre que sabia anteponer la conciencia de sus deberes a sus derechos. era fácil de encauzar pues se le podria imponer una disciplina de trabajo Aquel hombre en ningún momento buscaba eludir con subterfugios su deber, como sucede abora frecuentemen-

Gracias a etlo, se pudo llevar adelante el movimiento.

A todos los sectores que hablan de sus derechos y olvidan sus deberes, me interesa recordarles el ejemplo revolucionario del 19 de julio, frente a los que shors exigen derechos. A todos aquellos que quieren conquistar derechos. ¿de qué les servirian, si no cumplieran con sus deberea?

#### LA FRASE PRELIMINAR

Y asi teniendo en cuenta ese contraste que ofrecia el deber de antaño, y ciertos derechos actuales, pudimos comprender como de aquella fase se podia pasar a esa fase que podriamos denominar de la organización en los Comités; fuse en que el proletariado formo sus organismos de Jucha, de defensa de los trabajadores. Actualmente, se ha venido hablando mucho, bueno y majo, sobre los Comités. En nuestro plano de objet:vidad, de sincera imporcialidad para servir e la Revoluctón, nos interesa decir que hoy, en que nos encontramos a los Consejos ean organismos bien estructurados, que son de une gran utilidad para realizar un trabajo, hay personas que contemplan. a veces con simpatis, pero con una simpatia un poco desdefiosa, aquella fase preliminar de los Comités.

Y yo les digo que no: que les miremos con respeto, porque aquellos Comités. que cometieron muchos sciertos y también errores, eran el instrumento revolucionario genuino; el instrumento emanado directamente del pueblo. De la misma manera que empezaron a salir banderas revolucionarias, que eran la recoptlación en un humilde percal de todos los sacrificios del puebio obrero, sai también aquellos Comités representaban la encarnación de todos los fervores, de todas las anatedades del pueblo revolucionario.

Aquellos Comités permitieron ilegar al cetado actual de cosas, y nosotros, en el dia de hoy, debemos contemplar con el respeto que se merece aquella fase humilde, pero henchida de grandeza, que fué la fase de los Comités revolucionarios. En un momento comenzaban a perfilarse directrices en la Revolución ibérica.

#### LA FASE DE LA LACTANCIA REVO-LUCIONARIA

Pero la Revolución entró en aquellos momentos en una fosc de peligro, que yo senalaba hace unas semanas en un mittin que di en el Gran Price. Pase que pudiéramos denominar de la lactancia de la Revolucion. Y era una fase peligrosa, pues el niño de la Revolución era atendido por los Comtiés revolucionarios, cuando, de prento, sa-Deron de todas partes nodrizas brindande en forma altruista su jugo revolucionario al recién nacido.

En muchos casos, veinmos en esta actitud un inmenso egoismo y que los jugos eran venenosos hasta el punto de intoxicarle. Más de una vez los médices diagnosticamos "in articuli mortisa sobre la salud del pequeño, pues al injerir aquellos jugos nocivos, determinapan en él un empacho de sintomas graves.

De todas partes se observaban aquellos hombres que tenian interés en causer daño a la Revolución, bejo la aparente ofrenda de abnegación. ; Enorme miseria! Lo que buscaban en el filon revolucionario, era llevarse limaduras entre las uñas.

En aquella fase, desde las tribumas y diarlos, se lanzaban unas normas y consignos, que no eran de posición revolucionaria, sino de partido, y bajo ellas se pretenidia hacer marchar a toda le muea trubaladora.

Al enjusciar este necho, debomos hacer una severa critica ¿Cómo ibamos a aceptar que se susticuyera un dogma por otro? Y. sin embargo, hubo momentos en que hombres que se cretan infailbles, lanzaron normas a seguir. Los pusitanimes callaron, permitiendo que se destromase en su alma el ident antes que protestar contra estas medidas desacertadas, permittendo que se perdiera la Revolucion

#### EL ESPEJO NO REFLEJABA LA VERUAD

Y ese riesgo es el que, por ternor a ser tachados de tibicza, hubtera muchos hombres que siloptaran una tactica similar y limitarse en su actuación en su pensamiento, en sus discursos, en sus articulos, en todas sus acciones, a reproducir fotográficamente la realidad tal como era, aceptándocompo venia, con sus aciertos y con aus errores, sin pensar en metorar los aciertos ni corregir los errores. Esta táctica entrafiaba el peligro de que aquel espejo no era una reproducción exacta de la realidad, sino que era un espejo que, influido por hombres que creian ser muy revolucionarios, reproducian una imagen deformada de la Revolución, en la cual los aciertos se engrandecian hasta salirse del margen del espejo, y los defectos se hacian pequeños hasta hacerse invisibles. Y aquello determinó la formación de un dogma revolucionario, y, por otra parte, un desconocimiento de lo que era

Aquello corria el tremendo peligro de llegar a un momento en que la Revolución, mirándose a si misma, liegara a olvidarse de que una revolución necesita seguir su curso y seguir una marcha. La Revolución tenia ese peligro. El 19 de julio han empezado, sobre todo en nuestra Prensa confederal, a decir al pueblo la verdad; porque demuestra más hombria y más sentido revolucionario el contemplar la verdad cara a cara, destrozando aquel espejo engañoso que deformaba las imágenes.

#### LO QUE LE HACE FALTA A NUESTRA REVOLUCION

Nosutros sabemos que la mejor Revolución no es la que acepta las cosas como vengan, sin preocuparse de si son buenas o malas. No; la buena Revolución es la que busca en la entrafia de las cosas, no la que se basa en el espejo. Y a nuestra Revolución le hace falta eso.

El artista, cuando encuentra una naturaleza muerta, le infunde alma y le presta la vitalidad que le bace faita. ¿Por qué aceptar la realidad, venga como venga, si es más honrado decir; "si me encuentro con una grandeza, la mejoraré; pero si me encuentro con una miseria, la remediaré". Nosotros entendemos que es mucho más honrado y decente adoptar esta tónica, y encontrar un hombre consciente que dice: "este es una miseria, pero la mejoraré", que no hacer reverencias y genuficationes serviles a la Revolución, para luego asestarle una pufialada por la espalda.

#### LA ENTRADA DE ELEMENTOS APO-LITICOS EN EL GOBIERNO

Ahora bien, los Comités precisaba que marcasen la tônica de su actuación y se hacía preciso que sectores que hasta aquel momento habian permanecido desconectados de la cosa pública, afrontaran el problema más arduo, más dificil que se planteó después de la Revolución. No fué un capricho individual, ni apetencia de grupo, participar con los demás, sino que fué una segunda manifestación de que, por segunda vez, en el nurso de la Revolución, el proletariado antenonia su conciencia histórica a su conciencia individual. El ingreso en el Gobierno de sectores que hasta entonces habian profesado el romanticismo del apoliticismo, fué luego de meditar hondamente sobre este problema y preguntarse qué era lo que había de prevalecer, el apoliticismo o la responsabilidad del momento, Optaron por lo último y guardaron en el fondo de su alma todos aquellos pabellones de lucha que habían ostentado husta entonces.

Y asi, la C. N. T. y la F. A. I. adoptaron esa norma que nosotros reseñamos en estos momentos. Y asi aquellos sectores, hasta entonces apoliticos, optaron

por desempeñar un puesto de responsabilidad en las tarcas penceas del momen-

Si nosotros queremos ver lo que es la politica en un sentido histórico, veremos que la politica es hacer, no lo que uno quisiera hacer, sino lo que la realidad exige. Es, ante todo, autenticidad; es aceptar los bechos, recoger los hechos y hacer lo que los hechos reclaman que se haga. En aquel momento, la politica desde ese plano elevado de la Historia demandaba eson bechos y squello fué lo que determinó la entrada con responsabilidad en el Poder, de los que hasta entonces habian estado apartados, en la oposición. Triunfaba una autenticidad histórica y triunfaba desde el momento en que iban a penetrar en la politica decrépita unas ráfagas sanas.

#### LOS BURGUESES DESCONOCEN LA HISTORIA

Entraron ellos y, al entrar, los burgueses temblaron; porque los burgueses, entre otras cosas que ignoran, no sabian la Historia y desconocian que aquel gesto del proletariado era una consigna revolucionuria, que tenian que aceptar como hombres disciplinados.

Los hombres la aceptaron y nos encontrames con que esos burgueses estaban asustados. Y yo sé que precisamente un antiguo politico decia en la intimidad: «Pero ¿qué hacen estos hembres? Estos hombres trabajan, estos hombres no estafan, estos hombres no violentan a nadie, ¿qué clase de politica es esa y a dónde ha venido a parar la politica?»

Y yo pensaba: como no robamos a nadie, como no estafamos a nadie, como trabajamos y ofrendamos nuestro sacrificio, esta gente no nos toma en serso. Hacia falta que los hombres que entrarun entonces en el ámbito de la politica comenzaran a desempeñar, a nacer el plano topográfico de la Revolución. El plano que nos permittera ver el camino recorrido y el que había que recorrer. Porque, fijace bien, el 19 de julio se trataba de que el campesino rompiera sus sinarras. Si la Revolución quería superarse, debía ser que los campesinos subieran a la nave. Pero, para dirigirla, es necesario conocer las constelaciones y la brújula.

### LOS DOS PROBLEMAS

Ese problema es el que incorporaron desde el primer momento los hombres de la Revolución, : Grandeza y miseria de la Revolución! En estos momentos irrumpieron unos hombres, dispuestos a todos los sacrificios; pero en el marco de la Historia, quedaron empequefiecidos. Aquellos hombres reconocian en su interior la pequeñez de su esfuerzo, ante lo que la Revolución demandaba de ellos.

Y se plantesban dos problemas: o bien se mandaba al Poder los hombres que representaban un prestigio y una garuntia para la masa trabajadora, o bien se les guardaba en el interior de las organizaciones, mandando a otros hombres a gobernar, dejando la vieja guardia para controlarios.

(Continuará)

### EN OVIEDO LOS FASCISTAS DESENCADENAN FUERTES ATAQUES

### Los combates han sido violentísimos en El Escampledo hasta El Pando, San Claudio y Monte Berruga. Los facciosos fueron rechazados, completamente diezmados, calculándose en más de un millar las bajas que han sufrido

Gijón, 9 .- El enemigo ha desencadenado un fuerte ataque en diversos sectores para ver si podia romper el cerco de hierro que nuestras fuerzas tienen establecido airededor de Oviedo. El ataque, muy violento, se extendio desde el Escampledo hasta El Pando, San Claudio y Monte Berruga. El enemigo hubo de retirarse con grandes pérdidas y sin haber logrado su proposito de establecer una comunicación con Oviedo. Todas las carreteras que conducen a la capital de Asturias o están en poder de nuestras fuerzas o dominadas en absoluto bajo el fuego de nuestros ca-

La defensa que nuestras fuerzas hicieron de sus posiciones fué magnifica. El enemigo empleó en estos ataques cuantas fuerzas dispone. Pudo acercarse hasta las alambradas de algunas posiciones, porque asi convino a la táctica de nuestras fuerzas. pero cuando llegaron alli fueron cogidae por un terrible fuego de ame-

tralladora que diezmó sus filas. Puede decirse que los atacantes eran verdaderamente barridos.

Donde la lucha adquirió mayor violencia fué en el sector de El Pando. Aqui el enemigo intentó romper nuestras lineas sin conseguirlo, ni poder poner pie ni un solo momento en nuestras posiciones. Como no hubo apenas preparación artillera por parte del enemigo, que sin duda quiso realizar un ataque por sorpresa, los atacantes no contaban con protección alguna y ello hizo que cayeran diez-, mados bajo nuestro fuego.

Se calculan en más de un millar las bajas que ha sufrido el enemigo en entos ataques. Por los otros sectores de la capital

de Oviedo, nuestras fuerzas han con-

ACCRECATE VALUE OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE PARTY

tinuado su penetración en la capital, con lentitud, pero con seguridad ab-

Todos los indicios ponen de relieve que el fracaso de estos ataques ha desmoralizado al enemigo, que confiaba mejorar algo su situación. El sitio continua con toda intensidad y los resultados no se harán esperar mucho.-Cosmos.

### Las brigadas internacionales

### TRAS EL SACRIFICIO HEROICO DE SUS VIDAS, LAS BRIGADAS IN-TERNACIONALES CONTRIBUYEN CON UN IMPORTANTE DONATIVO PARA MADRID

Madrid, 9. — Se ha publicado una carta del comandante de la base de brigadas internacionales, dirigida al general Miaja, en la que se le participa que las brigadas internacionales regalan para su distribución entre la población civil de Madrid de 80.000 kilos de leche condensada, 30.000 de legumbres secas, 20.000 de

guisantes y 10.000 de carne de con-

Estos viveres han sido adquiridos con las economias hechas por los voluntarios internacionales. — Cosmos.

### MANIOBRAS TERRESTRES Y AEREAS DE LAS FUERZAS BRITANICAS DE EGIPTO

El Cairo, 9 .- Se han iniciado grandes maniobras terrestres y aéreas de las fuerzas británicas de Egipto, que se desarrollan cerca de El Cairo, en la región de Arbesia, cubierta de rocas y arena. Toman parte en los tácticos grandes contingentes de fuerzas motorizadas, especialmente provistas para la acción en el desierto. - Cosmos.

### LA COMISION DE HACIENDA DE LA CAMARA FRANCESA ADOPTA EL PROYECTO DE EMPRESTITO DE DEFENSA NACIONAL

Paris, 9. - Esta mañana se ha reunido la Comisión de Hacienda de la Câmara y ha adoptado el texto del proyecto gubernamental, con una enmienda de Petache, en la que se precisa que el Gobierrno, ûnicamente por medio de un texto legislativo, podrá recibir la eventual autorización de efectuar un control de cam-

Blum ha declarado ante los miembros de la Comisión, que las medidas en cuestión eran de orden puramente técnico y que durante el datate parlamentario no se saldrà de un film expalalmente técnico. - Pales.

Inchad la vid obrero dugos cimien

D

Ma de Gu in ret tos d mism desen

sector forma choqu jara, no he orgat tres !

gente de je MAT AFS

ZAR

>>

e es la eremos

ue uno

ealidad

nd: es chos y

que se

ca des-

ria de-

fué lo

ponsa-

sta en-

en la

ticidad.

omento

LA

urgue-

sablan

gesto

revo-

como

ecisa-

en la

bom-

estos

es no

poli-

a pa-

108 B

e, co-

lestro

a en

de la

ar, a

Revo-

gue

9 de

ución

cons-

mong

abres seria.

rintos

estos mar-

fuer-

io y

fora.

erior

stros

rieja

4)

22

Y

an-

s de

en

los

nte

DA

SA

DE

gu-

its-

tr-

xto

811-

m-

-80

### LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Sigue la lucha en el sector de Guadalajara, donde el enemigo presiona con grandes contingentes y material moderno, sin conseguir modificar nuestras líneas

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

### A los catorce años del asesinato de Salvador Seguí



Hoy se cumple el décimocuarto aniversario del vil asesinato del "Noy del Sucre".

La patronal catalana tenia un odio moral contra Salvador Segui, por eso procuró liminario de la lucha activa del proletaria-

to, suponiendo que, tirando recto sobre su cabeza, podria decapitar fácilmente el morimiento reivindicativo y revolucionario de as clases trabajadoras oprimidas. Contra el Noy del Sucre" se atentó der veces. La primera, en la callo de Mendizábal, por una cua-drilla de bandidos reclutados todos ellos en los bajos fondos de la sociedad barcelonesa; pero no dieron en el blanco aquellos asesinos, porque para apretar el gatillo de sus pistolas homicidas, previamente tuvieron que emborracharse. Pero desde aquella fecha, Salvador Segui, estuvo como tantos otros irremisiblemente condenado a muerte por los "señores" del Fomento del Trabajo Nacio-

nal, con el beneplácito de los Gobiernos de la Monarquia. Nosotros recordamos a Salvador Segui, en muchas facetas de su vida y de luchador integro por la emancipación del proletariado y por la superación de la vida social, bajo el signo del Comunismo libertario. Recordames que cuando la patronal catalana recurrió al célebre locaut, que duró meses enteros, nos decia Segui: "Necesitamos armas, muchas armas para preparar la Revolución y, sobre todo, muchos fusiles para probar que un obrero armado puede hacer frente con éxito a los mercenarios uniformados y al servicio de 'a burguesia."

Si Salvador Segui no hubiera caido asesinado por la espalda aquella tarde triste del 10 de marzo de 1921, ahora vería con la natural satisfacción, que los obreros tenemos las armas largas en nuestras manos, probando la veracidad de su punto de vista y luchando en todos los frentes de batalla contra sus verdugos materiales, para acabar con el régimen capita'ista e instaurar una so-ciedad más humana, más justa y, sobre todo, idéntica a la que él hizo el ofrecimiento desinteresado de su vida.

No obstante, en el décimocuario aniversario de su muerte, podemos recordar que el ejecutor material de su asesinato, o sea el que cobró por su vida, de manos de la Federación Patronal catalana, cincuenta mil pesetas, ya no puede vanagloriarse de su muerte. Aquel monstruo que del asesinato hizo una profesión, tan conocido en toda España con el nombre de Ramón Sales, pagó hace varios meses con su vida frente al piquete de ejecución y ante tedas las fuerens antifascistas de Cataluña.

La muerte de Salvador Segui ha sido vengada en la misma cabeza de su ejecutor material; pero falta completar la obra. Segui murió por defender hasta el último momento los postulados del Comunismo libertario, y los trabajadores en armas, si queremos ser dignos de su grandioso sacrificio, no debemos cesar en la lucha hasta ver realizada su obra: la Anarquia.

FRANCO, AYUDADO POR HITLER Y MUSSOLINI, NO REPARARA EN MEDIOS, POR CRIMINALES QUE SEAN, EN SU DESCABELLADO AFAN DE TOMAR A MADRID

«L'Humanité», en una interesante crónica enviada desde Madrid por su corresponsal, asegura una ofensiva general fascista en todos los frentes de Madrid y el empleo por dichos elementos de gases asfixiantes

Madrid, 9. — El corresponsal del periódico francés "L'Humanité" ha ] enviado a su periódico la siguiente crónica:

"Los acontecimientos militares de la jornada (dia 7) en el frente de Madrid ponen sobre el tapete una doble cuestión: la de la inminencia de un ataque general de los rebeldes contra todos los frentes de la capital y la posibilidad del empleo, por parte de la avisción rebelde, de una nueva arma de guerra, la más terrible que se haya visto en la guerra española: los gases asfixiantes.

La jornada ha comenzado por revelar indicios que hacen suponer la inminencia de una ofensiva general de los rebeldes contra Madrid. En el curso de las últimas jornadas, las avanzadillas republicanas observaron, por todos los frentes concentraciones de tropas rebeldes. A pesar del fuego incesante de las baterias republicanas estas concentraciones de fuerzas rebeldes han tomado una envergadura tal que se debe esperar un ataque general y de los más violentos que los rebeldes hayan lanzado hasta el momento contra la capital.

Esta mañana, la aviación rebelde. desplegando un lujo extraordinario de material, ha bombardeado las posiciones, así como la retaguardia republicana en los sectores del rio Jarama y en Villaba. Los danos ocasionados por estos bombardeos, importantes. pudieron ser limitados gracias a las escuadrillas republicanas que cortaron en seco la incursión de los aparatos enemigos. Sin embargo, este se ha registrado desde las jornadas trágicas de noviembre.

La jornada se ha de destacar por una actividad intensa y brillante de la artifleria republicana sobre la cual ha pesado el trabajo de dispersar, en bombardeo ha sido el más intenso que la medida de lo posible, las concentraciones rebeldes, en los sectores donde los republicanos no tenian aún sus ferzas a punto para un contrataque.

De todas formas, jo más saliente de la jornada es que el mando republicano ha ordenado la requisa inmediata de todas las caretas antigas. disponibles en la zona del Centro. Esta medida hace suponer que la aviación rebelde ha comenzado a hacer uso de bombas de gases asfixiantes. El alto mando republicano ha tomado todas las medidas necesarias para hacer frente a una eventualidad de esta naturaleza.-Cosmos.

### TRIUNFOS DE PRIETO EN EL MINISTERIO DE MARINA El barco mercante hundido por los facciosos no era inglés, sino el español «Mar Cantábrico»

Londres, 9.-En pocas horas se han recibido comunicaciones oficiales de los cuatro contratorpederos ingleses 'Echo", "Escapade", "Enconuter" y "Eclipse", que habían salido en soco-rro del basco mercante cañoneado e incendiado en el Golfo de Vizcaya por un barco pirata español. Los cuatro comunican que entablaron conversación radiotelegráfica con el crucero faccioso "Canarias", el qual les comunicó que el barco que acababa de atacar no era inglés sino el español "Mar Cantábrico", de la matrícula de

neó y hundió, recogiendo a sus tripulantes a bordo del crucero.

Agregan que el "Mar Cantábrico" se estaba hundiendo a los 45 grados 10 minutos de latitud Norte, y 3 grados 20 minutos de longitud Oeste, punto que se encuentra a 90 millas de la costa del sudoeste de Francia.-Cosmos.

Londres, 9. - Se informs oficial-

Bilbao, al que intimó y después caño- y mente que los cuairo contratorpederos británicos enviados en socorro del paquebot inglés "Abba", del que se decia que había sido cañoneado e incendiado por el crucero rebelde espanol "Canarias", a 90 milias al oeste de la costa francesa de la Gironda, han comunicado que hallaron, efectivamente, a un buque a punto de hundirse, envuelto en llamas, mientras sus tripulantes remaban en los botes de salvamento, pero que no se trataba del "Abba" ni de ningún otro barco inglés, sino del vapor mercante español "Mar Cantábrico", que procedia de Nueva York y Veracruz. -

### EN EL CENTRO, EL ENEMIGO INICIA RUDOS ATAQUES POR EL SECTOR DE GUADALAJARA El grueso de las tropas enemigas está compuesto por italianos. Previo un gran bombardeo artillero, los facciosos atacan en grandes masas de hombres, bien

pertrechados de tanques, ametralladoras y toda clase de modernos elementos guerreros. La intención del mando faccioso es rodear completamente Madrid. Nuestras fuerzas, a pesar de la rudeza de los ataques, mantienen heroica-

mente sus posiciones

### EL GRUESO DE LAS FUERZAS DE CHOQUE LO FORMAN FASCISTAS ITALIANOS

Madrid, 9. - La lucha en e. sector de Guadalajara, que ayer terminó con la retirada de las fuerzas facciosas, que no pudieron lograr sus propósitos de avance a pesar de haber llevado a cabo tres fuertes ataques, en los que emplearon toda clase de armas y gran cantidad de hombres, ha vuelto a reanudarse hoy, con la misma intensidad que ayer. La novedad saliente en esta lucha es la de que, así como en las ofensivas que desencadenaron los facciosos por los sectores de Las Rozas y el Jarama, formaban el grueso de las fuerzas de choque tropas alemanas, en Guadalajara, sin que se pueda afirmar que no hayan también tropas alemanas, el grueso de las tropas de choque está formado por fuerzas italianas, organizadas en batallones, es decir, ejército regular Italiano, con mandos italianos. Nuestras tropas hicieron tres italianos prisioneros en este sector, e interrogados han confirmado que luchan con los facciosos contingentes de fuerzas italianas, al mando de jefes italianos.

### EN LA TOBA, ALMADRONES, MATALLANA Y ABANADES, LOS AFSCISTAS INTENTAN AVAN-ZAR CON TANQUES Y FUERZAS MOTORIZADAS

En los ataques que llevaron ayer a cabo, los facciosos sufrieron muchas pérdidas de hombres y de material. Varios tanques quedaron destripados por el fuego de nuestras baterías antitanques. En el que han desencade-

ticas de la lucha son idénticas. Intentos de avance a base de tanques y fuerzas motorizadas, en la misma linea de ayer, La Toba, Almadrones, Mataliana y Abanades, y heroica resistencia de nuestras fuerzas que no se han dejado sorprender en este sector, donde se habian hecho los necesarios trabajos de fortificación y atrincheramiento ante los cuales tienen que detenerse las fuerzas fac-

### INTENSO FUEGO DE ARTILLE-RIA Y ATAQUES EN MASA

La artilleria no ha cesado de tronar ni un solo momento y tras el fuerte fuego de sus baterias iniciaron el ataque los facciosos. Se observa que los italianos siguen la misma táctica que los alemanes, lo que pone de relieve que es el Estado Mayor alemán | mo que lo estuvieron los de Las Rozas

Paris, 9. - El periódico "L'Humanité"

anuncia que el secretariado del Partido

Comunista francés ha dirigido, ayer, una

carta al Comité administrativo perma-

nente del Partido Socialista, dándole

cuenta de la carta que los comunistas

han enviado a la Ejecutiva Internacional

"No dudamos del apoyo que vuestros

delegados darán a nuestra proposición,

inspirada en el deso de servir la causa

inseparable de la España republicana y

La carta dirigida en nombre de la In-

ternacional Comunista y en nombre del

Partido Comunista francée a la Interna-

Obrera Socialista, diciendo:

naco en el dia de hoy, las caracteris- | el que dirige las operaciones. Puerte ; e intensa actuación artillera y después grandes contingentes de hombres al asalto de las posiciones que se creen destrozadas por los obuses. El combate continúa, pero hasta el momento el resultado para los facciosos es nulo. Ni un solo paso hacia adelante. Ni un momento de vacilación en nuestras tropas, que contienen con gran energia al enemigo en espera del momento de contraatacar, como hicieron ayer.

### LOS COMBATES, A JUZGAR POR LOS ELEMENTOS DE QUE DIS-PONEN LOS FACCIOSOS, DURA-RAN ALGUNOS DIAS

Este frente de Guadalajara será de actualidad durante unos días, lo mis-

### MUCHO RUIDO Y POCAS NUECES Los comunistas franceses están, según dicen,

dispuestos a salvar la democracia de España cional Socialista, dice, entre otras co-"Para salvar a España, para salvar a la democracia y la Paz, se imponen los esfuerzos de todos los trabajadores de todos los países y en el plan internacional. Nos dirigimos, una ves más, a vuestra Organización pidiéndose que aceptéis la realización de una acción común y la convecatoria, con esta finalidad, de una Conferencia internacional, con participación de las organizaciones comunistas. Estamos dispuestos a ello, esperando además participar en los trabajos de la Conferencia Internacional de Londres."

y del Jarama, por la misma finalidad se persigue por los facciosos en Guadalajara, ver de encerrar a Madrid. Los resultados los mismos; un fracaso más para los facciosos y una demostración más del grado de efectividad a que ha llegado nuestro ejército.

### SE ESPERAN ATAQUES ENE-MIGOS EN EL SECTOR DEL JARAMA

En el Jarama, ligeros tiroteos y fuego de cañón, casi sin interrupción. Nuestras fuerzas siguen situándose en muy buenas posiciones en este terreno, lleno de altibajos, para cortar cualquier nuevo intento que pudieran llevar a cabo los rebeldes para aproximarse a la carretera de Levante. Este ataque se espera de un momento a otro, pues las concentraciones de fuerzas facciosas hacia Pinto y San Martin de la Vega son

#### EN LA CARRETERA DE EL PAR-DO. LAS TROPAS LEALES CON-TINUAN EN SUS MOVIMIENTOS DE AVANCES LIGEROS

Por la carretera de El Pardo nuestras fuerzas siguen en sus movimientos de avances ligeros, desplazando a los rebeldes de sus posiciones y rechazándoles hacia el campo. Una nueva operación en este sentido se ha lievado a cabo en las últimas horas con todo éxito. Se decia que en este sector también los facciosos habian concentrado fuerzas. Esto no se ha podido comprobar y no parece ser cierto, pues poca resistencia ofrecieron al nuevo taque de nuestras fuerzas. Todo hace suponer que no es cierto que los rebeldes cuentan con tantos hombres como se quiere dar a entender .- Cosmos.

Burdeos, 9. - De este puerto sar-

pó un barco en auxilio del vapor bri-tânico "Ada", del que se decia que se hallaba ardiendo y a punto de hundirse, por haber sido atacado por un barco rebelde español. Del puerto de Rochefort salió otro barco de socorro. y del pequeño puerto de Arcachón zarpó una escuadrilla de buques peseros, con objeto de lomar parte en los trabajos de salvamento.

Los tripulantes de los pesqueros de Arcachón manificatan que vieron a un barco de guerra, que suponian que era el "Canarias" o el "Baleares". que cañoneaba intensamente a un barco mercante español, de gran porte, que navegaba "camouflado". Según las noticias de estos marinos, el barco atacado fué incendiado, y empezó a hundirse lentamente, quedando en el mar algunas lanchas de salvamento, ocupadas por sus tripulantes. - Cosmos.

Londres, 9. - Con -ctivo del cañoneo del vapor español "Mar Ca 1brico" por el crurero parata "Ca -rias", se pone de relieve que este hecho ha podido registrarse gracias al perfecto funcionamiento de los servictos de espionaje alemanes en Inglaterra. Se ha dado el caso de que el comundante del "Canaria" cinocia la situación de los paquebotes britaniros "Ada" y 'abba", que igr. scates de los custro destructor: deses. - Comos.

### TRANQUILIDAD EN LOS FRENTES DE EUZKADI

0

Bilbao, 9.—Se ha facilitado un parte de las operaciones en Euzkadi que indica, en términos generales, que no se ha registrado ninguna novedad de importancia. En los frente, de Gipúzcoa y Alava ligeros fuegos de cafión y mortero. La aviación enemiga dió muestras de alguna actividad realizando algunos servicios de reconocimiento. En los sectores de Vizcaya calma absoluta.

Se han presentado a nuestras lineas mujeres y niños procedentes del territorio ocupado por los facciosos .- Cosmos.

### INFORMACION NACIONAL

### El general Miaja ha manifestado, que las fuerzas atacantes en el sector de Guadalajara están compuestas, entre otras, por una división de italianos

Es inútil, Madrid es inexpugnable

### CUANTAS VECES INTENTO EL ENEMIGO PRESIONAR NUEVAMEN-TE POR EL SECTOR DEL JARAMA, SE LE OBLIGA A REPLEGARSE CON GRANDES PERDIDAS

Madrid, 9. - En el frente del Jarama, el enemigo prosiguio en el dia de hoy sus staques, a ver si podia ganar el terreno que no ha podido lograr en frentes cercanos a Madrid. Los ataques han sido llevados a cabo apoyados por toda clase de elementos de lucha y con fuertes contingentes de hombres.

Dirigieron su ataque en dirección a Cifuentes, pero los soldados del pueblo, dando muestras de gran disciplina, contuvieron con energia cuantos intentos llevaban a cabo las tropas mercenarias para ocupar nuestras posiciones. Las tropas leales se han batido con gran moral, base de toda victoria.

drugada se notô la actividad en este j frente. Nuestras fuerzas tuvieron que recoger muchos cadáveres abandonados ayer por los facciosos,

### ACTIVIDAD DE LA ARTILLERIA

Antes de clarear el dia ya empezó la actividad artillera por parte de las baterias enemigas, contestando adecuadamente nuestras tropas, y a las dos de la madrugada aparecieron dies trimotores rebeldes que bombardearon nuestras posiciones sin causar graves dafios, pues ya han sido construidas, para resistir esta clase de ataques, buenas trincheras. Los aviones facciosos, en medio del fragor del da victoria.

Desde primeras horas de la ma
lladoras hicieron una nueva incursión

a las cuatro de la madrugada en el mismo sector. Como ya era de dia, se pudo fijar tien sus posiciones y las baterias antiséreas entraron en fuego, obligando a los aparatos rebeides a mantenerse a una altura considerable. En ese intervalo de tiempo, de dos a cuatro de la madrugada, habian intentado las fuerzas de infanteria rebeldes, protegidas por tanques, varios ataques contra nuestras posiciones, ataques que fueron re-

#### SON RECHAZADOS LOS AVIONES FACCIOSOS

En vista de estos fraçasos, nuevamente apareció la aviación facciosa, en una tercera incursion para ver si conseguia apoyar a sus fuerzas de tierra. Esta vez los aviones facciosos fueron rechazados por nuestras baterias antiaereas y también por puestros cagas. En su nuida se dirigieron hacia Alcala de Henares y Madrid, arrojando toda la gran carga de bombas de que eran portadores, cayendo varias de ellas sobre la carretera, sin causar grandes danos. Tras este vuelo de la aviacion facciosa, se inició un nuevo ataque de las tropas rebeldes, con intenso fuego de cañon contra nuestras posiciones, en el mismo sector dei norte de Guadalajara. El enemigo salió de nuevo, protegido por sus tanques, entrando inmediatamente en acción nuestros cañones antitanques. y al acercarse más a las trincheras, las máquinas de guerra enemigas, intervinieron nuestros dinamiteros, que con bombas de mano y dinamita consiguieron detener a los tanques, que en diversas ocasiones hubieron de retroceder para intentar de nuevo el avance. Los ataques duraron más de cuatro noras, siendo, durante todo ese tiempo la lucha intensisima, contándose hasta seis ataques de los elementos facciosos, que hubieron de retirarses muy quebrantados.

### EL ENEMIGO SE REPLIEGA

Después de estos ataques, hubo algunas horas de tranquilidad, y al iniciarse la tarde, de nuevo deesncadenaron un nuevo ataque los facciosos, que tuvo las mismas consecuencias que los anteriores; es decir, que los rebeides no pudieron avanzar ni un solo paso y tuvieron que replegarse de nuevo a sus posiciones de partida, maltrechos y abandonando sobre el terreno mucho material de guerra y algunos tan-

Los soldados italianos que han sido hechos prisioneros por nuestras fuerzas en su contrastaque, han declarado que procedentes de Italia desembarcaron en Cádiz, el dia 24 de febrero. Pasaron a prestar servicio en Sevilla, pero inmediatamente fueron trasladados a Burgos de Osma y desde alli ni frente de Guadalajara. Pertenecen a una división del ejército regular italiano que actúa en este sector, compuesto por diez batallones, mandados por jefes y oficiales

La actividad extraordinaria, las fuertes y duras luchas del sector de Guadalajara han hecho que hayan perdido actualidad los demás sectores, en los que hay que hacer resaltar que no ha habido mucha actividad. Siguen notándose concentraciones en diversos sectores y todo hace esperar, que cuando cese la lluvia, que ha venido cayendo con alguna intensidad en Madrid en estos dias, se iniciará un fuerte ataque.

La artilleria facciosa ha enviado de nuevo obuses sobre el casco de la capital, causando algunas victimas en la población civil alejada de la con-

### ciones y la Facultad de Derecho, edi-

### Información directa de nuestra Delegación en Madrid

FRENTE DE BUITRAGO. - La noche pasada transcurrió con tranquilidad; pero en el dia de hoy se entablo una juerte lucha con juego de jusil y ametraliadora, sin bajas que lamentar nuestra parte.
FRENTE DE PAREDES DE BUI-

TRAGO. - Sin novedad.

FRENTE DE GUADARRAMA. -Debido al intenso temporal de lluvias, poca actividad se ha observado en este subsector. Hubo ligeros duelos de artilleria sin consecuencias para nos-

FRENTE DE EL ESCORIAL.-Tanto en nuestras posiciones de Robledo de Chavela como en Zarzalejo, no hubo más que un intenso tiroteo y alguna que otra rájaga de ametralladora en la última jornada. La moral de nuestros soldados es buena. El tiempo es muy desapacible por el intenso viento que reina.

FRENTE DE GUADALAJARA. -El enemigo ha desencadenado una gran ofensiva en este subsector. No nos ha sorprendido, porque la esperábamos. Se conocian los deseos de los facciosos de ampliar el cerco de Madrid, fracasados los intentos desesperados en las cuencas del Jarama y del Tajuña. Ya dijimos hace dias que les interesaba este frente para acercarse hacia Alcalá de Henares. Pero han sido infructuosos todos sus esfuerzos. Los facciosos no han podido avanzar como ellos pretendian, ya que nuestras fuerzas se han batido con energia. En la parte de Algora, en las inmediaciones de la carretera de Zaragoza, el enemigo intentó atacar iniciando una ofensiva en el lugar donde los facciosos creian encontrar un punto débil, pero nuestras fuerzas rechazaron el ataque, que tuvo momentos de gran violencia e intensidad, con verdadero heroismo. Los faccosos hicieron un intenso fuego de artilleria para la preparación del ataque que lo hicieron con toda clase de material de guerra. Los rebeldes se acercaron a nuestras posiciones decididos a tomarlas por asalto, pero tantas veces como lo pretendicron fueron rechazados de una manera enérgica por nuestras tropas en toda la linea.

En las primeras horas de la tarde el ataque menguó para continuar en seguida con más impetuosidad que antes. Poco después, las fuerzas del ejército del pueblo se lanzaron al contraataque de unu manera resuelta que el enemigo no pudo sofocar, ocasionando a los facciosos un duro castigo, al que causaron abundantes bajas. Siete tanques quedaron inutilizados por el arrojo de nuestros valientes dinamiteros, quedando prisioneros tres de los conductores de las menciona das máquinas de guerra, los cuales eran de nacionalidad italiana. El campo quedó sembrado de cadáveres, así como también abandonaron los facciosos abundante material de guerra. Se calcula que eran más de cinco mil los facciosos que atacaron este subsector, en su mayoria italianos y alemanes. Nuestros soldados atacaron con bombas de mano, haciendo volver al enemigo a sus antiguas posiciones, y en algunos puntos tuvieron que replegarse precipitadamente quie nuestro brioso contraata-

FRENTE DE MADRID. - En los sectores de las inmediaciones de la capital de la República, durante las últimas 24 horas, el enemigo realizó intensos ataques sin que nuestras lineas sufrieran el menor que-branto. Donde más atacó fué en la parte de la Ciudad Universitaria, Puente de los Franceses y Puerta de Hierro. El objeto principal de los facciosos era distraer nuestras fuerzas para que éstas no pudieran ir a otro stio que éste del centro de Madrid por donde el enemigo iniciaba una fuerte ofensiva, pero todos sus intentos jueron baldios. Nuestros audaces dinamiteros actuaron con gran precisión juntamente con nuestros /u-

### Sentencia por abandono de servicio

Madrid, 9. - Se ha dictado sentencia contra el capitán de Infanteria de Marina, Fernando de la Cruz, y el auxiliar de oficinas, Alfonso Arriga Guzmán, detenidos en la Legación de Pinlandia. Se les ha impuesto la pena máxima correspondiente al delito de abandono de servicio, que es la de pérdida del empleo. — Cosmos.

sileros. Tanto es asi, que una pasarela que tenian los rebeldes entre la Puerta de Hierro y el Puente de los Franceses, por donde enviaban los relevos y el aprovisionamiento a los facciosos metidos en algunos edificios de la Ciudada Universitaria, sobre el rio Manzanares, fué destrozada por nuestros dinamiteros, haciendo con ello que queden comprometidos los facciosos que se hallan en dichos edificios. Pretendian avanzar por este subsector para ver de recuperar las posiciones recientemente perdidas, siendo todos los ataques rechazados por nuestros bravos soldados.. En cambio, nuestras tropas en un dedidido contrautaque no sólo echaban a los facciosos de una trinchera, que en mala hora se atrevieron a meterse, sinó que realizaron una precisa operación que fue la de desalojar a los facciosos de algunos reductos de la Ciudad Universitaria, sobre todo en las inmediaciones del Parque del

FRENTE DEL MONTE DE EL PARDO. — Durante la noche pasada en este subsector el nemigo empleó toda clase de elementos para acentuar el ataque a partir de las doce de la noche. El ataque no tuvo consecuencias para nosotros, tomando a los facciosos en un brioso contrautaque unas trincheras que el Mando leal creia necesarias para asegurar nuestras posiciones de este subsector. En cambio el enemigo tuvo muchas bajas, mientras que se convencia una vez más de la resistencia de nuestros soldados. Durante la tarde las tropas facciosos intentaron un golpe de mano en la parte de nuestro frente de la Cuesta de las Perdices, Descubierta la concentración que se había formado, nuestras baterias hicieron fuego sobre la misma, obligando a los facciosos a abandonar abundante material de guerra que cayó en nuestro poder. Por la parte de Puerta de Hierro se pasaron a nuestras filas ocho soldados procedentes del campo rebelde. Todos ellos vienen agotados moral y materialmente y dicen que en el campo contrario reina un gras desconcierto, debido a los fracaso constantes ante Madrid y que de seguir axi las cosos las deserciones so producirán en masa. Se hallan encantados del trato que han tenido al Jado de las tropas leales.

zona

traido

tampe

MED

TRA

TUR

grafic

munic

res ci

preter

de E

queris

del p

comp

recibi

lidad

gan y

signas

didas

que l

CIOS

Git

puert

tes n

ron :

bralt

closo

car e

ducto

en li

C

HO

creto

11 de

Har

FRENTE DEL RIO JARAMA. -Con la relativa tranquilidad que so ha observado, se han producido varios hechos favorables para nuestras tropus. Uno de ellos fue que un grupo de tanques leales se adentró en las filas enemigas para realizar una operación que no tenta otro objeto que el de castigar duramente a las zas mercenarias. El resultado de la operación no pudo ser más satisfactorio para nuestros combatientes. Nuestros tanques hicieron una verdadera carniceria sobre las filas fascistas y regresaron intactos a unestras posiciones, después de ocasionar a los facciosos más de doscientas bajas.

La aviación ha actuado en la noche pasada en algunos puntos no lejanos a la capital y en la parte de la provincia de Guadalajara, donde la lucha ha sido más encarnizada. Nuestros cazas han batido intensamente a los aviones facciosos que no han podido actuar como ellos querian y arrojaron su carga mortifera de una manera precipitada sobre algunos puntos del campo de batalla, para rehuir el combate de nuestros valientes cazas. También se realizaron algunos vuelos de reconocimiento en la noche pasada sobre la capital sin que se haya comprobado ningún bombardeo sobre las barriadas populares.

El dia de hoy ha trascurrido con un tiempo muy poco favorable para los vuelos de aviación, pués el cielo ha estado todo el dia encapotado. En los sectores cercanos a la capital tal como el barrio de Usera, paseo de Extremadura, carretera de Toledo, Carabanchel Bajo, Casa de Campo y Villaverde, pocas novedades en las últimas 24 horas. En algunos puntos, duelos de artilleria sin consecuencias pura nosotros, y en otros, tiroteos intermitentes, sin bajas que lamentar por nuestra parte. En todo el sector centro la moral de nuestros combatientes es de máxima combatividad y aunque el enemigo ha iniciado la quinta ofensiva sobre Madrid, nada ha podido conseguir, ni ampliar el cerco, ni cortar las comunicaciones con el resto de la España leal. Al cabo de cuatro meses cumplidos de lucha, en las inmediaciones de Madrid, sigue siendo la ciudad inexpug-

#### Las conclusiones del Congreso de Izquierda Republicana Valencia, 9. - Al terminar las taal servicio de la causa la efectividad

reas del Consejo Nacional Extraordinario de Izquierda Republicana ha hecho pública declaración acerca de la posición militar, posición en la retaguardia y posición política del par-Con respecto al primer punto, ha-

ce presente su adhesión a todos los militares que luchan en las filas republicanas, pero estima que únicamente la convicción antifascista y la sólida forma técnica pueden rendir

necesaria, por lo que considera urgente la depuración de los mandos. Respecto al segundo, declara que

en la retaguardia todas las actividades han de acomodarse a las disposiciones del Gobierno.

Y con respecto al último, declara que lucha por el setablecimiento de una República democrática y parlamentaria, y reitera su adhesión al Gobierno de la República y al jefe de

### Nombramiento de magistrados del Supremo

Valencia, 9. — La Gaceta de hoy publica entre otras las siguientes dis-

Nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Espafia, cerca del presidente de la República checoeslovaca a Luis Jiménez de Asúa.

Disponiendo el cese en el cargo de secretario de primera clase de la Legión, en Tokio, de Juan Gómez de Molina y Elio.

Nombrando subsecretario de Esta-

do a Alfredo Mistral Martinez.

Nombrando magistrados del Supremo a Abel Velilla y a Agustin Sán-

Idem presidente de la Comisión Juridica Asesora a Benito Pabón, y vocales de la misma a Agustin Sán-

chez Maestres y Abel Velilla. Orden anunciando dos convocatorias, una para cubrir las 125 plazas de alumnos en la Escuela Popular de Guerra de Ingenieros y otra para 125 plazas en la Escuela de Artilleria. -Cosmos.

### La carretera de Quintanilla de las Torres a Polientes, está libre de facciosos

recipir a los periodistas les manifesto que el Estado Mayor habla dispuesto que quedase abierta al tráfico nuevamente la carretera de Quintanilla de las Torres a Polientes. Desde los primeros días del movimiento se había prohibido transitar por esta carretera, pues los facciosos la dominaban desde unas alturas.

Al restablecerse el tráfico normal por dicha carretera se pone de relie- l

Santander, 9. - El gobernador al ; ve que ha pasado el peligro que existía, por haber sido arrojado el enemigo. Los facciosos, en el encuentro que sostuvieron con nuestras fuerzas y en el que fueron derrotados, dejaron sobre el terreno treinta muertos y se les hicieron diecisiete prisioneros, entre ellos un teniente de cabalieria. En la misma operación se cogieron veintidos fusiles y otro arma-

### SENTENCIAS CONTRA VARIOS FACCIOSOS

Bilbao, 9. - El Gobierno del Pais Vasco se reunió en Consejo y, terminado el mismo, el secretario del Consejo dijo que se habian reunido para estudiar varias peticiones de indulto por penas últimamente impuestas por el Tribunal Popular, en una causa por espionaje.

El Consejo acordó denegar el indulto de Manuel Diaz de Montes y Arturo Garcia Suárez, condenados a la última pena, y conmutar por la pena inmediata, la de muerte que habia si-

do impuesta a Maria Fe Bejar, Maria Eguia y Aurelia González. Esta conmutación de penas se otorga en virtud de una petición formulada por el propio jurado, a raiz de terminar

El presidente del Gobierno vasco, Aguirre, recibió varias visitas, entre ellas la de Belarmino Tomás. También se entrevistó con los representantes de la C. N. T. U. G. T. y Solidaridad de Obreros Vascos. - Cos-

### Un soldado del pueblo evadido de las filas rebeldes

Madrid, 9. - Ha ingresado en un nopital de sangre un artillero evadide las filas facciosas y que fué recogido en el Manzanares por dos guardias de Asalto que prestaban servicio en una trinchera próxima,

El artillero ha declarado que hace dos dias, en un camión, fué trasladados dias, en un camión, fué trasladado desde el frente de Getafe a la Casa de Campo. Mentras estuvo en Getafe no le fué posible escapar, pero ya en la nueva posición vió la cosa más fácil, y por la noche se evadió de la Casa de Campo metiéndose en el rio, intentando subir rio arriba hasta nuestros parapetos. No lo con-

siguió y se refugió en unos carras-cos. A las siete de la mañana de hoy, sacó un pañuelo haciendo señales y fué visto por los guardias de Asalto que le indicaron que se acercara. Más muerto que vivo y aterido por el frio, se arrojó otra vez al rio. Al ser visto por los facciosos comenzaron a disparar contra él. Cuando se hallaba en el centro del rio sufrió un sincope, y los guardias al ver que iba a ser arrastrado por la corriente, a pesar de que los facciosos disparaban se echaron al río y recogieron el cuerpo del artillero que fué trasladado al hospital con un fuerte enfriamiento, - Cosmos,

#### EXCELENTE TACTICA LEAL En la Dehesa de la Villa el enemigo inició un tanteo contra nuestras posi-

ficio que está en nuestro poder. La artieria rebelde hizo varios disparos y también intervinieron los morteros y las ametraliadoras. Entonces, para desorientar al enemigo, el alto mando dispuso que desde la cascada se abriera fuego contra los que hostilizaban. El resultado fue magnifico. Los rebeldes que se vefan batidos por un sitio del que no esperaban, se aprestaron a la defensa por aquel lado, y como nuestras fuerzus sólo pretendian llamar su atención, una vez obtenido el resultado apetecido, cesó el fuego veinte minutos después, trascurriendo el resto de la noche sin novedad.-Cosmos.

### INFORMACION DEL EXTERIOR

Mientras sigue la farsa sangrienta del Comité de no intervención, se afirma que Roma proyecta el envío de un nuevo cuerpo expedicionario de «voluntarios» a Franco

CRONICA INTERNACIONAL

### QUIÉN PAGARÁ LOS GASTOS **DEL CONTROL?**



a los

ficios

re el

por

s edi-

este

sados

.. En

edidi-

a los

e en

terse,

spleó

ce de

a los

leal

En

ba-

una

opas

bier-

for-

fue-

ma-

eatro

Hie-

ocho

TO-

tados

que

caso

8 80

lado

tia-

stras

n las

mer-

le la

ntes.

scis-

a los

oche

anos

-pipe

scha

itros

t los

dido

aron

nera

e del

teas.

obre

COM

para

cielo

En

tal

) de

tedo.

po y

las

utos.

t in-

ctor

dad

ada

· el

Inca

Ma-

nug-

con

Las radios facciosas se encuentran en plena actividad. A cada momento ianzan al espacio la noticia de que sus tropas avanzan victoriosas por todos los frentes y que dentro de pocos días, no quedará un "rojo" en pie. Están desesperados. Ya no saben a qué argumento recurrir, y como los miles de mercenarios enviados a España por el capitalismo internacional no consiguen la finalidad de aplastar la Revolución, a pesar de los meses trascurridos, recurren a la puerilidad de intentar ganar las batallas en el espacio, a fuerza de bulos.

La desesperación de los facciosos, contrasta con la serenidad y la firmeza que se nota en los momentos trascendentales que estamos viviendo en el campo revolucionario. Que las noticias no son favorables a los facciosos lo demuestra el que Inglaterra

acelera a paso de carga la aplicación del control. El día 13 es el señalado para rodear las costas españolas y que los agentes observadores se sitúen en las fronteras francoportuguesas. A última hora, parece que Alemania pretende crear algunas dificultades. Franco recurre angustiado a sus aliados Hitler y Mussolini, diciéndoles que todavía no tiene bastantes hombres. Cooperan con él, en la criminal empresa, cien mil alemanes, italianos y moros -y dice que está solo—. El general "Pitimini" necesitaria los ejércitos de Jerjes para vencer a la Revolución.

En Madrid han encontrado los mercenarios fascistas sus Termópilas. La zona revolucionaria ha remedado el heroismo de la pequeña Grecia, deteniendo a pie firme el ejército mercenario del invasor, cuya derrota decidió la suerte de Occidente. En la última sesión, parece que ha habido una regular trapatiesta entre el embajador alemán, el italiano y el soviético. Este último acusó a los Estados fascistas de perturbadores y de querer retrasar el acuerdo para traer más hombres a España; pero al final parece que todo se arreglará, si es que a Inglaterra no le conviene un nuevo aplazamiento, porque ahora se descubre que todo esto, no es más que un juego del capitalismo internacional, cuya dirección lleva la gran banca inglesa.

El punto más difícil de arreglar, es el de los gastos. Todos se hacen el distraido y nadie quiere pagar. En el prorrateo verificado, le corresponde a Ale-mania pagar 135.000 libras, y ha contestado que sólo abonará 10.000; Italia tampoco quiere cancelar su parte. Las haciendas fascistas están arruinadas y no pueden hacer grandes desembolsos; pero Inglaterra, haciéndose la desentendida, sigue adelante, diciendo que abonen lo que puedan a cuenta y por anticipado, porque al final, el propósito de los habilidosos ingleses, es cargar sobre la pobre España la cuenta y por anticipado, porque al final, el propósito de los habilidosos ingleses, es cargar sobre la pobre España la cuenta y por anticipado, porque al final, el propósito de los habilidosos ingleses, es cargar sobre la cuenta y por anticipado, porque al final, el propósito de los habilidosos ingleses, es cargar sobre la cuenta y por anticipado po bre la pobre España la cuenta, ya que entra en sus cálculos hundir todavia más a nuestra nación. Si se nos impone la República democrática "viejo estilo", el Estado español tendrá que reconocer todas las deudas anteriores a la Revolución, pagar las indemnizaciones que nos pidan los extranjeros que, examinadas por gobernantes amigos, alcanzarán cifras aterradoras, y, al mismo tiempo, afiadir a las trampas del régimen burgués, los compromisos firmados por los generales facciosos y los gastos del material bélico que han introducido en la Peninsula para asesinar obreros. La política francoinglesa, en relación con nosotros, fué siempre la misma. Cuando en la intimidad se hablaba con algún hombre de Estado de ambos países, coincidían en esta pretensión: "España no nos interesa, ni amiga, ni enemiga; pero si arruinada."

### MEDIDAS EN HUNGRIA CON- | LA SITUACION DEL MARRUE-TRA LOS QUE INTENTEN PER-TURBAR LA TRANQUILIDAD DEL PAIS

Budapest, 9. - La Agencia Telegráfica Húngara ha publicado un comunicado oficial respecto a los rumores circulados recientemente sobre la pretendida organización de un golpe de Estado de extrema derecha, que queria desarticular el orden interior del pais.

No ha sucedido nada que pueda comprometer la tranquilidad pública, el orden y la paz constitucional o la vida económica. Los fiscales han recibido la orden de perseguir a los que puedan comprometer la tranquilidad del país, vengan de donde vengan y cualesquiera que sean sus con-

Han sido igualmente tomadas medidas para reprimir los delitos de los que hacen circular noticias alarman-

### LOS BUQUES DE GUERRA FAC-CIOSOS, ROBAN A DOS BARCOS MERCANTES NORUEGOS

Gibraltar, 9. - Han llegado a este puerto, en vacio, dos barcos mercantes noruegos que proceden de Ceuta. Los tripulantes manifestaron que fueron apresados en el Estrecho de Gibraltar por los barcos de guerra facciosos que les obligaron a desembarcar en Ceuta sus cargamentos de productos alimenticios, dejándoles luego en libertad. - Cosmos.

### LOS PERIODICOS SE VENDE-RAN EN ROMA A TREINTA CENTIMOS EL EJEMPLAR

Homa, 9. - Se ha publicado un decreto ordenando que a partir del dia 11 del actual se eleve el precto de tos 1 mancos, que en lo sucesivo se vende 'a n 30 céntimos el ejemplar, --

### COS FRANCES ANTE LA SUBLE VACION FASCISTA ESPAÑOLA Paris, 9. - El subsecretario de

Negocios Extranjeros, señor Vienot, ha conferenciado detenidamente con el general Nogués, residente general de Francia en Marruecos, creyéndose saber que han tratado acerca de la situación en el Marruecos francés en relación con la guerra civil española. - Cosmos.

### LLUVIAS TORRENCIALES EN HUNGRIA

Budapest, 9. - Las lluvias torrencisles de estos dias, han provocado un considerable crecimiento de los afluentes del Danubio, que se han desbordado, causando enormes daños materiales, Con objeto de evitar que la acumulación de estos cursos de agua en el Danubio, provocara el desbordamiento de éste, se ha procedido a abrir numerosos diques, inundándose adrede enormes extensiones de terreno, previamente evacuadas por la población. - Cos-

#### BOMBAS CONTRA LA POLICIA Y LOS JUDIOS

Haifa, 9. — Han sido lanzadas dos bombas contra el local de la policia y el barrio judio,-Fabra.

Paris, 9. — El corresponsal del pe-

riodico "L'Ami du Peuple", en Lu-

gano, dice erre en Roma se proyecta

la formación de un nuevo cuerpo ex-

pedicionario que em! ra a fin de

¿Se va a formar un cuerpo de Ejército expedi-

cionario italiano destinado a ayudar a las

tropas de Franco?

r con dirección a la Península en Cadia 10.000 italianos. - Cosmos.

#### ITALIA FORTIFICA LA ISLA DE PENTELLERIA, CON EL OBJETO DE CREAR UN GIBRALTAR FRENTE A TUNEZ 55 millas aproximadamente de Mar-Paris, 9. - Los periódicos publican i sana y a 50 millas del cabo Bon (Túla siguiente información, recogida de

Amenaza contra Francia

fuente absolutamente responsable, y llaman la atención del Gobierno francés sobre la importancia de su con-

"El Gobierno italiano acaba de prohibir los vuelos sobre la isla de Pentelleria, en la que se desarrollan febriles trabajos para trasformaria en una formidable base aérea, militar y naval.

Ante la amenaza británica durante la guerra etiope de cerrar el canal de Suez, Italia descubrió que la isla de Pentelleria podria convertirse en un medio de defensa susceptible de apaciguar los proyectos de la "Reina de los mares"

La isla de Pentelleria se halla situada en medio del estrecho de Sicilia, a nez), mide 44 kilômetros de longitud 8 de anchura y su superficie cuenta con una montafia que sobrepasa los ochocientos metros de altura, y un pequeño lago. Posee dos bahías mai defendidas contra los vientos. Su población es de unos diez mil hati-La noticia de que Italia piensa forti-

ficar la isla de Pentelleria es de verdadera importancia, puesto que tal trasformación supondría un sensible desarrollo de la politica estratégica Como vía mundial de comunicación

maritima, el Mediterraneo posee tres pasos importantes: los estrechos de Gibraltar y de Sicilia y el canal cie Suez. El primero y el último se hallan en manos de los ingleses. Si los italianos lograra ntransformar Pentelleria en una verdadera base fortificada, podria produci se el control italinno reforzado sobre la linea principal de comunicaciones entre el Occidente y el Oriente del Mediterraneo.

Por su situación en medio del estrecho de Sicilia, la isla de Pentellería constituye un observatorio de los más cómodos y eficientes, tanto más cuanto que los fondos marinos que la separan de Sicilia se prestan magnificamente a la colocación de minas.

La existencia en la isla de un lago natural, fácilmente agrandable, supone una facilidad para el establecimiento de una base aeronaval.

En resumen, es evidente que Italia trata de crear un pequeño Gibraltar en frente de Tunez". - Cosmos.

#### MUERTE DE FRANÇOIS ARAGO Paris. 9. - A los 75 años de edad, fra

fallecido el conocido diplomático y politico francés François Arago.-Cosmos.

### MUSSOLINI FELICITA AL REY DE ITALIA POR EL NACIMIEN-TO DE SU NIETO EL PRINCIPE DE NAPOLES

Roma, 9. - "a Câmara fescista ha reanudado sus sessiones. Todos los miembros de la misma, con Mussolini a la cabeza, vestian camisa negra.

La sesión fué interrumpida para trasladarse todos los diputados al Palacio del Quirinal, con objeto de felicitar si rey, Victor Manuel, por el nacimiento de su nieto, el principe de Napoles, hijo de Humberto de Saboya, heredero de la Corona de Italia. - Cosmos

### IMPORTANTE ACUERDO CO-MERCIAL ENTRE EL JAPON E INGLATERRA

Tokio, 8 -Se anuncia que en breve será firmado un importante acuerdo comercial entre el Japón e Inglaterra, cuya preparación ha requerido más de un año de negocios y estudios de los técnicos da tos dos países - Cosmos

### TRIUNFO DE LAS DERECHAS EN CHILE

Santiago de Chile, 9. - Las últimas noticias de las elecciones confirman el éxito de las derechas, que tienen: 16 senadores y 15 diputados de mayoría sobre las izquierdas. - Pabra.

### REUNION CLANDESTINA DE MONARQUICOS EN VIENA

Viena, 9. - La policia ha sorprendido una reunión clandestina de elementos monárquicos practicando 23 detenciotes.--Cosmos

### LUIS PRIETO EN MEJICO

Méjico, 9. - El periódico "Ultimas Noticias" saluda a Luis Prieto - hijo del ministro de Marina i Aire, don Indniecio-que, según afirma el periódico, ha sido encargado por el Gobierno vasco de comprar una potente emisora de radio. - Fabra.

### LOS CUATRO CONTRATORPE-DEROS ENVIADOS A PRESTAR SOCORRO A UN VAPOR INGLES SE DIRIGEN A SAN JUAN DE LUZ Y RUNNA

Londres, 9. - Un comunicado del Almirantazgo indica que los cuatro contratorpederos británicos enviados para prestar socorro a un navio desconocido, en el golfo de Vizcaya, recibieron la orden de dirigirse a San Juan de Luz y Runna. — Fabra.

### EL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA RATIFICA LA CON-FIANZA A BLUM

Paris, 9. - Esta mañana, se ha reunido el grupo parlamentario socialista. El señor Blum ha expuesto las condictones que han obligado al Gobierno a proceder a la adopción de medidas que afectan a la Tesocerta y a presentar el proyecto sometido hoy a la deliberación de las Cámaras.

El Grupo parlamentario socialista ha renovado su conflanza a Blum.-Pabra. I te. - Fabra.

### EXPROPIACION DE UNA FA-BRICA DE TORPEDOS FRANCESA

Paris, 9. - La fábrica de terpedos Schneider y Compañia, del Departamento del Var, ha sido expropiada dentro del marco de la nacionalización de las fábricas de armamento,-

### EN LA SOCIEDAD DE NACIO-NES SE SIGUE ESTUDIANDO EL PROBLEMA DE LAS MATERIAS PRIMAS

Ginebra, 9. - La Comisión encargada del estudio del problema de las materias primas ha continuado esta mańana sus trabajos.

El Sr. Rose, subsecretario de Estado polaco en el Ministerio de Industria y Comercio, ha insistido sobre las relaciones de la demografía con cl problema que actualmente examina la

Ha sefialado que, con un aumento anual de 450.000 almas. Folonia se coloca en primera fila de las naciones europeas en el desarrollo demográfico. Este becho significa para Polonia una serie de problemas relacionados con las materias primes, problemas que son para ella de vida o de muerte.

Esta tarde se continuará el deba-

### Han llegado a Lisboa los observadores británicos del plan de control

Lisbon, 9. - Han llegado a esta ca pital los observadores británicos, encargados de la vigilancia y control de la frontera española. - Fabra.

- Ha llegado a esta capital el capitán Malcolm MacDonald, quien ha de vigilar el control en la frontera hispanoportuguesa. Va acompañado de siete ayudantes. - Fabra,

### DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la página 12)

pagaba. El inglês sigue vigilando y el hispano empleza a enterarse,

La escuadra debia ir al Mediterraneo a hacer maniobras, como era su costumbre. Hasta ahora ya se sabia; Gibraltar, Malta, Alejandria, Era una exposición anual del poder maritimo britânico, destinada a asustar al público internacional. Aquella superioridad de la gran máquina movida des de Londres era un buen negocio: ahorraba guerras.

Pero cuando quinteron intimidar a Mussolini, el negocio falló, porque el chulo italiano se quedó tan fresco. Y como ahora no conviene armaria de verdad y castigarle, por la razón que ayer expuse, las maniobras se harán en el Atlántico hasta terminar el rear-

Entonces, y aplastada o adulterada

, ara apoyar in última ten-

"L'Echo de Paris" escribe que, se-

oun in amaciones al parecer confir-

mades por las autoridades de Gibral-

tar, el 28 de febre-o desembarceron

ver victoriosamente al Mediterraneo e imponerse a Mussolini,

Por algún tiempo Inglaterra dara la preferencia al Océano amplio y sin estorbos. También por él se va a la India. El trayecto es más largo, pero más cómodo y seguro. Puertos amigos servirán de punto de apoyo a los barcos de la escuadra. Primero, Portugal, tan hospitalario. Luego, las colonias portuguesas: las Islas Azores, Puerto Santo, Madera, las Cabo Verde, Senegasubia, Angola, Benguela y en la contra costa, el inmenso Mozambique con la magnifica bahla de Lorenzo Márquez. Para enlazarias, la Colonia del Cabo de Buena Esperanza.

En suma: el camino de Vasco de Gama, pero mejorado por la civiliza-Afiadamos islas sueltas en el Océa-

no inmenso: Santa Elena, donde Napoleón purgó su pecado de haber luchado con el poder británico. Tristán d'Acunha, y más a Occidente, las Maluinas, robadas a la Argentina para purçar el de guardar la entrada del estrecho de Magallanes. ¿A que meterse en las estrecheces

del Mediterraneo, teniende a su disposteión tan ancha vis? Y por si aun no les pareciera bastante ventaja, el amigo Olivera Salazar les susurra al oldo etra nada despreciable. St hay que dejar a los rojos España, salvemos siguiera Galicia. Después de todo, Galicia es la prolongación de Portugal, esu complemento nortes.

Inglaterra, complacida, sonrie, e-61, en efecto, y con aquellos puertos magnificos: Vigo, Coruña, Perrol. ¡Nada mas tentador! Con ellos, el viaje hasta Gibraltar, de escala en cacala, una delicia. Créeme, compañero lecter: urge mucho la reconquista de

El primer paso hacia ella, la conquista de Oviedo, ya bastante adelantada. La apresuraremos, si nos decidimos a ejecutar el plan que expuse hoes poco en este diario: la ofensiva en el frente de Aragón hasta Zaragoza, y desde alli en adelante hasta Miranda, Envuelta Zaragoza, Teruel y Huesca caerán por si solas y se descongestionară el frente de Madrid. Pero lo esencial de nuestra guerra, después de las sucesivas derrotas de los esclavos de Mussolini e Hitler, una grun verdad estratégica se destaca consoladora y animadora: la superiolrdad de nuestros soldados sobre el soldado invasor. En la vieja y decrépita Europa, el atontado público no vuelve de su asombro.

No me queda espacio para comentar la última tonteria que ha dicho Eden. La mayor de todas. Pero no quiero acabar sin consagrar un piadoso recuerdo a las últimas victimas, hasta hoy, de ese insigne majadero, Los desgraciados ingleses que tripulaban el «Atia», incendiado y hundido por el crucero pirata eCanariass, al servicio de Pranco y de su protector, el capitalismo británico.

Ganzalo Reparaz

### INFORMACION DE TODO EL MUNDO

# La situación social en diferentes países

### MEJORAN LAS NEGOCIACIONES ENTRE LOS DELEGADOS OBRE-ROS Y DIRECTORES DE UNA COMPAÑIA INGLESA

Londres, P. - A is selida de la conferencia curre delegados obveros y d-rectores de la Compañía de avisción «Palrera, se anunció que probablemente hor reanudarian of trabato - Pabra.

### FALLECE EL JEFE DEL PARTI-DO AGRARIO YUGOESLAVO

Montreux, 9. — En la clinica de esta población, ha fallecido el diputado yugoeslavo, jefe del partido agrario. Milan Pribitchevitch -Fabra

### HUELGA MARINA EN EL HAVRE

El Havre, 9. - Los marineros de los biaques mercantes y de los remalcadores se han declarado en huelga para reclamar el aumento de sus pensiones y la apli--ción de la ley de las 40 horas.

Los delegados de los huelguistas had partido esta mañana bacia Paris, pera exponer sus trivindicaciones al ministro de la Marina Mercante - Pabra-

### OTRA HUELGA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Flynnt (Michigan), 8.-Se han declarado en hueiga 6,000 obreros de las fabricas de automóviles «Chevrolet», Los huelguistas no han ocupado las fabricas. - Cosmos.

#### TEMORES DE HUELGA

Londres 9. - Se teme que estalle la huelga general en las fábricas de material de guerra, sobre todo en las factorias aeronauticas, cuyos obreros perciben salarios inferiores a los de otros trabajadores del mismo ramo, no ocupados en la ejecución del plan de rearme. - Cesmos

Londres. 9. - Han fracesado las negociaciones para la solucion de la huelga en las factorias aeronauticas.--Cos-

#### SOLUCION DEL CONFLICTO HUELGUISTA DE TUNEZ

Tonez, 9. - Esta mañana se ha firmado un compromiso por el que se soluciona el conflicto huelguista existente en las regiones mineras del sur de la región de Túnez. - Fabra.

### SE RECRUDECEN LAS HUELGAS EN INGLATERRA

Pittsburge, 9. - Están en huelga 2.500 obreros de la "Bethlehem Steel" y de las fábricas "Lebanon". Otras fábricas de acero han aumen-

tado los salarios a sus obreros. Por otra parte, en Seattle, 75,000 obreros de la indústria de la madera amenazan declararse en huelga si no se da satisfacción a sus reivindica-

### ESTALLAN IMPORTANTISIMAS HUELGAS EN NORTEAMERICA

ciones. - Fabra.

Nueva York, 9. - Nuevamente la del automóvil pasa por una situación dificil. En Detroit, 50.000 obreros de las fábricas Chrysler se han declarado en huelga. Unos 4.500 obreros de los talleres de carrocerias "Briggs" no tienen trabajo debido a esta huelga.

Cinco mil obreros de la fábrica "Hudson" se han declarado en huelga. También ha estallado una huelga en los talleres de carrocerías "Pisher", pidiendo sumento de salarios.

### Detalles de los últimos acuerdos tomados por el Comité de no intervención

la Agencia Fabra).-El acuerdo a que se llegó ayer por la tarde en los asuntos de España, comporta dos documentos. El primero es la resolución relativa al sistema de observación de las fronteras terrestres y maritimas de España. El segundo es un anexo reproduciendo las disposiciones técnicas aprobadas por los textos. La resolución comprende cinco articulos por los cuales los Gobiernos representados en el Comité de Londres aprueban la resolución del 16 de febrero de 1937 extendiendo el acuerdo de no intervención al reclutamiento. transito y salida de personas no espaficias a fin de tomar parte en el conflicto y juzgan util establecer el sistema de vigilancia con vistas a constatar la ejecución del acuerdo.

Corno el Cobierno inglés aceptó la invitación de Portugal de vigilar el cumplimiento del acuerdo en este territorio y designar los observadores a este efecto, el Gobierno de Londres se declara capaz, desde todos los puntos de vista,, de cumplir su misión aceptada anteriormente. Los Gobiernos representados en el Comité Internacional para la no intervención en los asuntos de España, comprueban. pues, que se ha llegado a un acuerdo absoluto para que el sistema de observación en las fronteras francoespañolas, la frontera entre España y Gibralter v las fronteras maritimas de España y posesiones españolas, sea aplicado conforme a las disposiciones anexas, hasta que el sistema sea rectificado o que se decidiese otra cosa.

Las disposiciones anexas comprenden seis capitulos relativos a la organización del sistema de observación sobre las fronteras terrestres de España, al acuerdo relativo a las visitas a los barcos que tienen derecho a llevar pabellón de paises participantes y que se dirigen a España o a sus posesiones, al sistema de observación naval sobre las costas de Espafia y dependencias, al personal internacional requerido para el plan de control y los gastos ocasionados para la aplicación del sistema.

En los circulos diplomáticos y politicos de Londres ha causado excelente efecto la aprobación del plan, y los periódicos de esta mañana califican de "acto importantisimo", tanto los de derecha como los de la oposición.-Fabra

#### EL COMITE DE NO-INTERVEN-CION, LO MISMO QUE QUEIPO DE LLANO, ESTA ATACADO DE LA FIEBRE DE FIJACION DE FECHA

Londres, 9. - El nuevo organismo creado para aplicar el control terrestre y naval en torno a España, se titulara «Oficina Oficial de no Intervención en los aguntos españolesa.

Los barcos de guerra designados para este cometido por el Comité de Londres, ejercerán la vigilancia a diez millas de las costas de España.

Los barcos encargados de vigilar la ejecución del control, tendrán derecho a pedir la documentación de los barcos que se dirijan a España, pero no podran registrarlos.

Officialmente confirma el Comité de no intervencion, que el control se iniciara el 13 de marzo actual, es decir. el próximo sábado.-Cosmos.

### LOS ASESINOS DE ABISINIA Y ESPAÑA El Partido Fascista italiano se compone de dos millones de afiliados Roma, 9. -- En la cuarta session del † las corporaciones han dado muchos

Gran Consejo fascista, el secretario del partido. Aquiles Starace, dió cuento de los efectivos del Partido y de la actividad del mismo durante los años 13, 14 y 15 de la era fascista. Comunicó las cifras siguientes:

Miembros del partido: 2.027.000. Universidades fascistas: 75.436. Jovenes fascistas: 1.144.734. Otras formaciones del partido: 991.551.

Federación de los oficiales de reserva: Organizaciones "dopolayora" y federaciones deportivas y navales; 3.842.450.

El Gran Consejo aprobe una moción estipulando que todos los participantes en la guerra etiope pueden pedir el ingreso en el partido fascista, así como los miembros de la Ariministración del Estado.

Las federaciones de ex combatientes estarán subordinadas al Directorio nacional.

Otra moción aprobada afirma que

resultados, siguiendo la linea trazada por Mussolini de "aproximación de las ciases sociales". — Pabra.

### Londres, 9 (Del enviado especial de 1 LOS SENORES DEL COMITE DE NO-INTERVENCION, SE PRE-OCUPARAN AHORA DE LA SA-LIDA DE VOLUNTARIOS DE ESPAÑA

Londres. 9. - Se informs oficialmente, que arregiada la cuestión del control en España, el Comité de no intervención se ocupará ahora de la cuestión de la salida de España de los voluntsrios extranjeros, así como otros problemas relacionados con la intervención extranjera en el terreno de la propaganda política, la ayuda financiera, etc. -Cosmos.

### PORTUGAL SIGUE DISPUESTO A NO PERMITIR LA ENTRADA DE BARCOS SOVIETICOS EN SUS PUERTOS PARA EL CON-TROL DE ESPAÑA

Liebon, 9 — Se ha publicado noy un comunicado oficial que viene a demostrar de una manera indudable la obtusa posición de Portugal ante la cuestión de la no intervención.

El comunicado en cuestión, dire: «Portugal mantiene decididamente su decisión de no permitir la entrada de buques soviéticos a los puertos portugueses, sefialados en el texto del acuerdo del control de España. Son absolutamente falsas las informaciones que digan lo contrartos.-Pabra.

### LA FARSA DE LA "NO INTERVENCION"

Mejico, 9. - El critico militar norteamericano Mr. Brien dice, en su última crónica sobre la guerra capañola, que el Comité de no intervención de Londres està ascrificando al pueblo español con sus acuerdos y con sus indecisiones, que parecen més bien Inspirados en el deseo de servir al capitalismo internacional que en el propósito de acabar con la guerra que està arruinando a España.

Considers Mr. Brien que las naciones verdaderamente democráticas deben rebelarse contra esa farsa y prestar al Cobierno legitimo de la República española el apoyo necesario para sofocar la rebeijón militar. - Agencia Americana.

### CION HUNGARA NO CREE LAS DECLARACIONES DADAS POR EL JEFE DE GOBIERNO SOBRE **EL MOVIMIENTO SUBVERSIVO** SOFOCADO

Budapest, 9. - El comunicado oficial publicade eyer per la noche no acaba con la confusión reinante. A pesar de los esfuerzos de los circulos gubernamentales, una gran mayoria re niega a creer que sean infundados los rumores y que las declaraciones hechas el dia 4 del 20rriente por el señor de Aranyi sean arhitrar'as.

La Prensa germanôfila acepta la testa gubernamental.

En cambio, el "Pester Lloyd", órgano oficioso de la potitica exterior, pide que se entere a la opinión del alcance del anunto, y agrega:

"A prear de la actitud de gran calma adoptada por las autoridades, es necesario conocer el peligro entrado por el Gohierno. De Aranyi debe dar explicaciones al país. Estará sostenido por todos los partidos, pero debe decir la verdad.

La defensa de ipais contra el "putach" organizado por el extraniero no es un seunto puramente húngaro, sino que afecta a toda la opinión europea, y de Aranyi contarà con el apoyo mundial en su acción contra el peligro." - Fabra.

### LA COLONIA VASCA DEL URUGUAY

Montevideo, 9.-Los vascos residentes en el Uruguay han enviado un mensaje al presidente de Vizcava, senor Aguirre, felicitandole por las últimas victorias obtenidas por las milicias vascas y ofreciéndose para ir a luchar al frente de batalla y para todo cuanto sea preciso para el triunfo de la causa antifascista.-Agencia

### CHINA QUIERE MANTENER RELACIONES AMISTOSAS CON TODOS LOS PAISES

Nankin, 9 .- El nuevo ministro de Relaciones Exteriores, señor Uang-Chung-Hui, ha tomado posesión de su cargo pronunciando un discurso en el que declaró que China desea mantener relaciones amistosas con todos los paises, siempre que sea respetada por estos la integridad territorial y la independencia del ex Celeste Imperio.-Cosmos.

### ORDEN DE INCORPORACION A FILAS

Madrid, 9. - Ha sido facilitada la sigulente orden sobre movilización dictada por el general jefe del Ejército del Centro:

"Autorizado por el Gobierno de la República para que sea anticipada la concentración a las cajas de reclutas de Madrid números 1 y 2 de los individuos pertenecientes a los cupos de instrucción, sargentos, cabos soldados acogidos al capítulo 17. e individuos que disfruten prorroga caducada de los reemplazos de 1932 a 1935, ambos inclusive, e individuos que componen la totalidad del reemplazo de 1936, se atenderán para ellos las siguientes instrucciones: 1.º La referida incorporación se

hara en el improrrogable plazo de veinticuatro horas, dando principio a las ocho de la mañana del dia 10 del actual, con arregio a lo que se determina en la Orden circular de 17 de febrero, "Diario Oficial" número 45.

Las operaciones de la movilización se efectuarán: Los de la caja número 1, en el cuartel del Retiro, y los de la caja número 2, en la calle Ramón y Cajal, 5, bajo la inspección del coronel Carios Lere, del centro de movilización y reserva número 1 y Alfonso Mateo Campo, del regimiento de Infanteria número 2, respectivamente.

2.º Los individuos que residan en Madrid en territorio de la jurisdicción de las cajas números 1 y 2 y que pertenezcan a las cajas de reciuta que presentación en las citadas cajas de

no estén en zona leal, efectuará su recluta números 1 y 2 para su destino a cuerpo.

3.º Quedan exceptuados de la incorporación el personal siguiente: Comunicaciones, Correos, Telégrafos, Radio y Teléfonos; personal ferroviario. personal empleado en industrias de guerra. Esta última excepción se acreditarà mediante certificado de trabajo de las fábricas y talleres autorizados por el ministerio de Industria acompañando certificado personal del mismo trabajo expedido por los Comités u organismos sindicales solventes. También se exceptúa el personal de

la Dirección General de Seguridad, vigilancia y Policía, los que se hallen sirviendo en el Ejército en batallones de voluntarios o en milicias voluntarias, debidamente controlados por la Comandancia militar de milicias enroladas con anterioridad al 17 de febrero último; los obreros de las minas de Almadén y los actualmente dedicados a la explotación de carbón en la cuenca minera de Puertollano (Ciudad Real), todos los cuales quedan militarizados y puestos al servicio de dichas industrias. Los individuos que hayan sido de-

clarados inútiles en las revisiones regiamentarias y que la hayan sufrido con anterioridad a la fecha del movimiento subversivo quedan igualmente exceptundos. - Cosmos

### LA MAYORIA DE LA POBLA- Un artículo de Salvador Seguí

Gentes más atrevidas que respetables por su ciencla y saber, han afirmado, muy ligeramente, por cierto, que el Sindicalismo no hará la Revolución, y que, de bacerla, sería caótica y negativa. Nosotros podriamos contentarnos con afirmar lo contrario, y habriamos dado una contestación adecuada; pero preferimos demostrar la afirmación de auestra tesis optimista.

Los núcleos profesionales, desde los más modestos a los más superiores, son la finica garantia existente del orden econômico. Este no ya en plena vida comunista, sino nun dentro del mismo sistema capitalista.

No creemos que al núcleo profesional se le quiera oponer la sociedad anônima, tal como hoy se halla constituida, puesto que es la invención más inmoral del capitalismo, ya que crea y fomenta una casta de parásitos que vive al amparo del cupón. Tampoco pensamos que al concepto sindical de la producción pueda oponérsele el del patrón Estado, que sustituye la nube de consejeros y accionistas con un ejército de burócratas que a la postre habrian de constituir la nueva casta de tiranos.

Respecto a los núcleos sindicales -imperfectos, es verdad-, lo que hay que hacer es vigorizarios, capacitándolos colectiva y profesional-mente, porque es indudable que los grupos productores, manuales e intelectuales, no solo pueden ser la base de toda ordenación económica, sino también el punto de partida de la reivindicación total de los trabajadores y de la elevación moral de la Huma-Cualquier sistema ideado, sin tener

en cuenta los grupos productores, sin consideraries factor principal de vida, llevará en su entraña dos inmeralidades: una, econômica, al obligar al trabajo a que se emplee, en parte en tareas improductivas; otra, moral, al establecer categorias mantenidas por la desigualdad económica.

La independencia del espiritu y su elevación no podrán conseguirse mientras exista la tirania, y a evitar que pueda subsistir tenemos el deber de consagrar todos nuestros esfuer-

Por ello conceptuamos al sindicalismo como un excelente vehículo para llevar a la Humanidad a puerto seguro. ¿Que no es solución final? En eso hemos de convenir todos; pero por ello acepta, a la par que la coperación de técnicos e intelectuales, el concepto politico del Comunismo libertario, cosas ambas que han de impedirie caer en un estrecho pro-

### REACCION DE HITLER FRENTE AL REARME INGLES

París, 9.- A la Agencia Havas le comunican desde Berlin que esta tarde se reuniră un "importantisimo" Consejo de ministros bajo la presidencia de Hitler, para estudiar la situación creada por el rearme de Inglaterra, Francia e Italia y estudiar la actitud que debe adoptar Alemania.-Coamos.

### FESTEJOS EN CHECOESLOVA-QUIA POR EL 87 CUMPLEAROS DEL PRESIDENTE LIBERADOR, DOCTOR MASSARYK

Praga. 9. Con motivo del 87 cumpleaños del Presidente Liberador, doctor Massaryk, se han celebrado actos públicos en el castillo del octogenario ex presidente, y se han desarrollado numerosos festejos oficiales y populares en toda Checoeslovaquia. El doctor Massaryk continua reci-

biendo numerosas felicitaciones del extranjero, especialmente de - chacos de América. - Cosines.

### Miaja, en unas declaraciones, dice que continua el ataque del enemigo en el frente de Guadalajara, donde se han apresado a tres italianos, los cuales han declarado que las fuerzas enemigas que atacan en este sector las integran, entre otras, una división italiana

Madrid, 9. - Al mediodía recibió a r los periodistas el general Miaja, quien les manifestó que continuaba el ataque de los rebeldes en el sector de Guadalajara. Se les contiene, y se les rechaza, claro está con éxito pleno.

Confirmó el haber apresado ayer nuestras fuerzas a tres italianos. Refiriéndose a estas fuerzas dijo que desembarcaron en Cádiz el dia 22 de febrero y fueron llevadas a Sevilla, luego a Burgo de Osma y posteriormente al frente de Guadalajara. Se j oficiales italianos. trata de una división compuesta por ocho o dies batallones mandados por

enemiga al habie actuado en las pro-Un periodista le pregunto si habia ximidades de la carretera de Guada-actuado la Aviación, y contesto que ia lajara.—Cosmos.

### EL REARME MUNDIAL AVANZA VERTIGINOSAMENTE Intenso rearme aéreo, naval y terrestre de Turquía

Ankara, 9. - El Gobierno turco ha acordado un intenso rearme aéreo. naval y terrestre. Se desea que la armada aérea tur-

ca posea en breve 1.000 aparatos y

La escuadra será aumentada considerablemente, encargandose numero-

sas unidades, principalmente a los astilleros extranjeros.

En lo que concierne al Ejércite, se le dotară del mas moderno material para su motorización, y serán aumentados sus efectivos -- Cosmos. 15.000 pilotos.

que d El 1 de ne celo q judica por es Para realiza plo, q

fuerza

pronto

chas

cez 1

mente

mistra

tuyen

fisicos

cos h

nente:

cilla,

son le

Uno

El e

cerá. En Si los mente requie empob mente, ordina excer. cosechi La abonos

seña v

cia del

Con nos de lumna a visit vecino unos v nifesta acaeci

seaban los y t None Avunt compr dar est tes: Prin

curso mejora lectiviz Y po protest tados. en aqu cuatro

res, se Nose conclu pulsad intenci

para c este p nocién ten, co ve a die les Por Cugat

# evolució Mudelando

buen acuerdo que se persiste en realizar

en esta hora trascendental para España como nosotros, los anarquistas. Los anarquistas y los hombres que propiciamos

los postulados de la Confederación somos quienes, con miras a la armonización de todos los sectores antifascistas,

perder la rigidez en la observancia de los principios. Y nosotros, con la mejor buena fe, con el pecho abierto a la leal-

tad, hemos sido los primeros en buscar un punto de convergencia, susceptible de aunarnos, de acoplarnos en fuerte haz

contra el enemigo poderoso; contra el que actúa descubierto y contra el otro enemigo, más traicionero, que actúa en la

obtenidos hubieran puesto de manifiesto lo que se puede conseguir abriendo un margen de comprensión a las necesidades

que el momento depara. No se ha hecho así, persiste la terquedad en no querer reconocer una verdad tan elemental.

al proletariado toda una pléyade de problemas para resolver. Los trabajadores de la industria fueron solventando sua

más apremiantes cuestiones, quizás con mayor celeridad que los productores del campo, debido a que entre los primeros

estaba más arraigado el concepto de clase. Al considerarse la mayoria esencialmente obreros, experimentaron menores

mancomunada. Y no hemos sido precisamente nosotros los culpables de esta falta de cohesión. Los campesinos de la

Confederación, antes que nadie, han comprendido la necesidad de acoplar la acción de las tres centrales sindicales:

Unión de Rabassaires, U. G. T. y C. N. T. en un solo bloque, rectificando todos un tanto la posición doctrinal de nues-

estimamos que la acción revolucionaria, las necesidades transformadoras encaminadas a la instauración de un nue-

vo régimen, aconsejan proceder a la inmediata y total colectivización de las tierras. Está vinculada con nuestro

programa una tal medida, por toda una serie de razones que aconsejan el trabajo colectivo, superior en todos con-

ceptos y en el orden revolucionario a la labor individual. No obstante y ser esta nuestra opinión respecto al particu-

lar; sabiendo que el campo priva un sector de elementos escariñados con el cultivo individual, por nuestra parte

se transigoió en respetar a quienes, afectos alas aficjas costumbres familiares, descaran proseguir laborando el suelo

a su voluntad. Se transigió con los pequeños propietarios y los arrendatarios, aun y con todo hallarse éstos de espai-

nimiento esta cuestión; y con miras a no agriar las cosas, con afán de armonizar, aun a trueque de tolerar a los

continuadores de normas antiprogresivas en lo pertinente a la producción, se tomaron los acuerdos estableciendo lo

que queda apuntado. Quedó sentado que las colectividades se efectuarian de un modo voluntario, cuidando de no

¿Se ha sabido apreciar la actitud noble de los campesinos de la Confederación? ¿Se ha correspondido a la lealtad puesta en práctica por los elementos que en el campo de Cataluña controla la C. N. T.º ¡No! No se ha

correspondido como se podía esperar que se correspondiera. Ni lealtad, ni nobleza, ni espiritu revolucionario ha

sumaran a la campaña de propaganda en favor de las colectivizaciones, máxime cuando en el fondo dicen acep-

tarias. ¿Que estimaban era una medida un tanto prematura? Esto no debia de ser obstáculo para que en la

Prensa y en actos públicos hiciesen ver a los productores del campo la necesidad de adaptar tal sistema de trabajo.

las colectivizaciones, ¿por qué no podía abogarse por la bondad de las mismas siquiera fuera para más tarde en

lugar de despertar recelos contra ellas, en vez de propagar labor derrotista contra las que estaban constituidas?

más que remitirnos a los hechos para que nos inclinen a dudar de la de los demás en lo que hasta agui han obra-

do. No obstante, aun no es tarde para rectificar; aun es hora propicia para enmendar procedimientos. Conviene

hacer las cosas antes de que sea demaslado tarde, pues si se llega tarde de nada sirven lamentaciones ni justifi-

Lo que menos podía esperarse de los elementos de la U. G. T. y los de la "Unió de Rabassaires" era que se

Aun en el supuesto (cosa que hemos demostrado hasta la saciedad que no es cierto) que fuesen prematuras

Nadie, absolutamente nadie, puede dudar de nuestra espiritualidad revolucionaria, en tanto que no tenemos

El congreso de los campesinos cenetistas de Cataluña celebrado en el pasado septiembre, debatió con todo dete-

En el campo, hemos visto cómo ha resultado más complejo el poder coordinar voluntades con miras a una acción

Por nuestra parte asi lo hemos realizado en lo que afecta a la organización social en el campo. Nosotros

Nuestra compañera Federica Montseny, decialo en el mitin del domingo en la Monumental: Nadie ha perdido tanto

Comprendemos que nos encontramos en circunstancias tan excepcionales que el fin de aglutinar esfuerzos aconseja

De haberse obrado con nosotros con la misma lealtad que hemos venido usando, con seguridad que los resultados

Los acontecimientos del 19 de julio abrieron toda una serie de perspectivas a la clase trabajadora; surgieron frente

TECNICA AGR.COLA

eta-

afir-

erto.

evouóti-

mos

tra-

sta-

te-

nben

rio-

ente

en

ien-

sto-

dad

ons-

clón

pon.

ulr

Lies

que

nal-

los

ite-

850

rei-

na-

ner

sin

ali-

en al

BU

tar

ca-

ps-rto

17

ıs

90

10

lo

e1

### EL PROBLEMA DEL CAMPO Nuestra transigencia facilitaba y facilita el

penumbra, en la sombra del anonimato.

Y asi nos luce el pelo a todos...

dificultades para entenderse.

das a la realidad revolucionaria.

habido por parte de ciertos sectores.

cariones trasnochadas.

hemos cedido mayor cantidad del contenido ideológico que informa nuestro sentir.

lesionar los intereses particulares de arrendadores y pequeños propietarios.

### Los abonos y su aplicación

Damos comúnmente la denominacion de abonos, al material que se adiciona a los suelos laborables, a fin de mejorarlos.

El abono es la clave de las cosechas y constituye el medio más eficaz y positivo para beneficiarias.

Los productos que son susceptibles en cada cultivo dependen evidentemente del abono que se les sumimistra.

El abono es también el alimanto indispensable de los cultivos, constituyendo la parte sólida de los mis-

Los abonos pueden clasificarse en fisicos y comerciales. Siendo los fisicos los elementos naturales componentes del suelo laborable: arena, arcilla, cal y humus. Los comerciales, ral u orgánica; considerándolos como complementarios.

El abono que se califica de exce-

que debe atender el agricultor, es ta anticación de los abonos.

El producto de los cultivos depende necesariamente de las atenciones y celo que les pone quien los explota. En proporción, las plantas siempre recompensan admirablemente.

per exceso.

Para aplicar el abono a los cultivos, puede servir como lección objetiva o como norma, el mismo agricultor que realiza la obra. Supongamos, por ejemplo, que trabaje mucho y que se alimente insuficientemente; sin dur'r, la fuerza se le trá agotando. Que trabaje y se alimente proporcionalmente: seguirá en condicion normal. Y por u'timo, debemos suponer que trabaje escasamente y que se alimente una ezceso, que es probable que u pronto le perjudicará que le favore-

En la tierra acontece por el estilo. Si los cultipos se regiten frecuentemente y no se añaden los abonos que requiere cada uno, se contribuye a empobrecer el suelo y mermar las cosechas; si se adicionan proporcionalmente, según la cantidad absorbente será darle el curso ordinario, y en cambio, si se abenen exces'-amente, es probable que dichas

abonos y los diversos cultivos, la enseña mecire------e la asidua experiencia del agricultor inteligente y las enseñanzas que aconsejan los técnicos ennai-lindos.

### DESDE LA FATARELLA

Con una sorpresa que, la verdad, nos dejó atónitos, leimos en las columnas de la Prensa, que se habia ido a visitar al Presidente de la Generalidad, por parte de una comisión de vecinos de este pueblo, integrada por unos veinticinco individuos que manifestaban que, después de los sucesos acaecidos en este pueblo, ellos no deseaban más que les dejaran tranqui-

Nosotros, los componentes del Ayuntamiento Revolucionario, no comprendemos como se ha podido dar este caso, por las causas siguien-

Primero.-Que desde los luctuosos sucesos en esta villa, el trabajo y el comercio en general ha seguido su curso normal, experimentándose las mejoras revolucionarias, como la colectivización, etc., etc.

Y por último, que para hacer esta protesta, los veinticinco individuos citados, tenian que salir del pueblo, y en aquella fecha tan sólo salieron cuatro o cinco, por asuntos familiares, según ellos alegaron.

Nosotros de todo esto damos la conclusión que unos individuos expulsados por indeseables, con torcidas intenciones se manifestaron en ésa para evidenciar la buena marcha de este pueblo. Estos individuos, reconociéndose culpables de los incidentes, comprendieron saludable no volve a donde tanto mal hicieron y nadie les quiere.

Por la C. N. T. y la F. A. I., Ramon Cugat y Amor Villar.

son los abonos de procedencia minz-

lente e insubstituible, es el estiéreol.

Uno de los principales cuidados a

Las plantas, iguel pueden ser perjudicadas por escasez de abono que

cosechas disminuyan el rendimiento. La relación que existe entre les

Andrés Belli

#### no se han avergonzado ante la Historia, al contemplar a decenas de hombres sin trabajo, mientras habian vastas propiedades que permanecian completamente paradas. No se le ha habiado nunca claro a la clase trabajadora; es pues, hora de que se le diga la verdad de las co-

SUS PROPIOS INTERESES

Desearia de todos los ciudadanos

de esta localidad pararan un mo-

lidas del pulso de un antifascista, co-

laborador entusiasta de todos cuan-

tos intereses morales y económicos

que hasta ahora han sido hipotecados

por unos hombres sin escrúpulos, que

sas, que se te diga todo lo que ha venido siendo el hombre hasta ahora, y lo que debe de ser en el presente y futuro, y veremos cómo de esta forma despertará de su letargo y apreciarà sus intereses por ser carne de su carne, apartando de su lado a todos quienes pretendan para sus fines los y trabajar sin molestia alguna. personales o políticos, desviarios de su propio camino.

Existe en esta localidad de Balsareny una propiedad denominada "Puigdorca" y actualmente incautada por la C. N. T.

Esta propiedad, de una superficie de 80 hectareas, ha permanecido buena parte de ella hasta ahora sin cultivar y la restante en secano, pudiéndose regar toda.

A nosotros, claro está, nos duele profundamente que siendo este un momento de prueba del todo apremiante para la clare trabajadora, se deje cue permanezca abandonado, lo que podria ser una riqueza para este pueblo. Entendiendo nosotros que en los mome::tos que vivimos la agricultura es el primer capitulo de la vida econôm: a de un pais. Comprendemos que intensificar la agricultura es signo de aumento de riqueza; riqueza que saliendo de los limites de ella misma, porporciona trabajo v bienestar a la colectividad en general. Por otra te, comaradas todos, trasformando en regadio terrenos sedientos de agua, no sciamente logramos el aumento de

la produccion agricola, sino que el ser p BALSARENY, CONTRA necesario un mayor número de brazos, aminoramos el proolema del paro forzoso, cuyos factores contribuyen a resolver y reconstruir nuestra economia,

> No queremos insistir más sobre tan importante proyecto. Sólo nos que la win of valor que se le anghectares de secano, antes do ... de julio, era de 2.000 pesetas, y una hectarea de regadio, 10.000 pesetas; el signo, pues de aumento de riqueza es de ...00 pesetas, siendo incalculable el valor de la función -ccial que representa la trasformación de que nos estamos ocupando.

Esta sugerencia nuestra se la comunicamos a los compañeros de la U. G. T. de esta localidad, y después de algunas entrevistas el resultado 10 pudo ser más negativo. Según se ve, eso de la voluntad y sacrificio les preocupa poco. ¡Qué vamos a hacer! Pensamos hacerlo la C. N. T. solita, pero con una voluntad de hierro. Hemos empezado ya esta semana a dejar un fondo del jornal que ganamos. Conste, pues, que es la C. N T. la que va a emprender un importante trabajo, aunque nos satisfaceria más que fuera todo el pueblo quien contribuyera a tan consciente obra. Un pueblo que va contra sus propios intereses; pero hay la C. N. T.

P. Biendicho

### SINDICATO UNICO DE TRABA-JADORES DE HOSPITALET DE LLOBREGAT

(Sección Maestros)

Se invita a todos los compañeros maestros y a todo el pueblo en general a la conferencia que tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, en el salón de sesiones de nuestro Municipio, a cargo del compañero maestro M. Cozcolluela, que discriara sobre: "Los reflejos y los deflejos. - El reflejo condicionado. - Fisiología del sistema nervioso como mecanismo de la psicología".

Esperamo" la asistencia de todos los que se dedican a la labor educativa y de los que se interesan por los problemas psicológicos de la infancia. - La Comisión de Sección.

### EN CANET DE MAR HAY UN

SINDICATO FANTASMA

Con motivo de unas adhesiones al Gobierno de la Generalidad, en prodel Ejército Popular, leemos, en "La Venguardia" del 2 del mes en curso, un comunicado suscrito por diversas entidades politicas y sindicales. Eso nos parece bien. Pero lo que juzgamos fuera de lugar y hecho con muy mala fe, es que entre las entidades suscritas en el comunicado hava dos organismos fantasmas que, bajo la denominación de Sindicato de Géneros de Punto de Canet de Mar, U. G. T., y Unión General de Trabajadores de Canet de Mar, en nombre de 325 afiliados, envien adhesiones al Gobierno o a qualquier parte.

Si los camaradas socialistas de esta localidad, por medio de su partido local, quieren solidarizarse con el Gobierno en todos los órdenes que juzguen necesarios, alla ellos. Pero que lo hagan respaldados en unas organizaciones que no existen, en eso no pasamos. ¿Desde cuándo existe en Canet de Mar un Sindicato de Géneros de Punto (U. G. T.) y la Unión General de Trabajadores, con 325 afiliados? Esperamos una saludable rectificación por parte de los compafieros socialistas, en lo que se refiere al carácter sindical que le dan a las citadas entidades. Saben muy bien, además, que en Canet de Mar, abora y siempre, ha existido el Sindicato Unico de la C. N. T., que agrupa a la totalidad de los trabajadores de esta población y que, por el bien de los mismos, no tolerarán que se establezcan las competencias sindicales.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores. - La Junta.

Nota. Comprendiendo la necesidad de la compra de armas, Canet de Mar, respondiendo a la llamada del Sindicato Unico, ha entregado la cantillad de 35.817 pesetas.

### No es justo que los maestros abandonen los pueblos pequeños

Ningún interés de escribir nos guia al trazar estas lineas; tampoco intentamos herir la susceptibilidad de queridos camaradas, que en todo momento han cumplido con su deber de hombres conscientes. Solumente nos dirigimos a aquellos que, por el sólo hecho de llevar una etiqueta oficial, y pagar en determinada entidad, alardean de revolucionarios.

Esto es muy vulgar en los pueblos pequeños. En la mayoria de estos pueblos, por causas que están al alcance de todos, nos encontramos con que nuestros seres queridos están abundonados por lo que a la enseñanza respecta. Hay muchos maestros y maestras que han dejado de hacer clase, poco menos que sin dar conocimiento a los interesados. Casos de estos hay bastantes. Esto ha causado la natural indignación.

La verdad es que estamos abandanados en lo que ajecta a la ensenanza.

Y este es un problema que hay que resolver con rapidez y buena voluntud, pues de lo contrario, la tierra no tendrá el cuidado que necesita por parte del campesino.

Los maestros parece desean que continuemos en la ignorancia, pues no quieren estar en pueblos pequeños. Todos se marchan a las grandes cupitales. ¿Que hacer? ¿Abandonar la tierra y buscar otras formas de

Exigimos que en los pueblos pequeños se nos preste la solidaridad nocesaria para poder elevarnos al nivel intelectual que nos corresponde.

Julio Cor

### HAY QUE ACTIVAR LAS OBRAS DE FORTIFICACION EN LLANSA

El Ramo de Construcción de la sindical C. N. T.-F. A. I. de Oficios Varios de esta villa de Llansa, viene dedicándose desde una temporada a esta parte, a los trabajos de fortificación en las trincheras que se están construyendo en esta población para la defensa de la misma.

Debido a las anomalias que se vienen sucediendo muy amenudo por la falta de interés de los mismos encargados que hay en dicho trabajo, que hasta la fecha no se han preocupado de nada en lo que afecta a los materiales, como cemento y otras materias, redactamos esta nota para ver si este abuso, que es en perjuicio de todos, máxime cuando los bárbaros fascistas, que muy a menudo se dejan ver, es su mayor alegria que todo esto de las trincheras esté abandonado por negligencia de unos o de

Hace falta, pues, pensar que estamos en guerra y obrar con la mayor diligencia. - Corresponsal.

### NOTA ACLARATORIA

"La Vanguardia". "Las Noticias", "Diario de Barcelona", SOLIDARI-DAD OBRERA, y tal vez algún otro periódico, insertaron el dia 6 del corriente una nota relacionada con un hallazgo efectuado por la policia en el pueblo de Baix Montseny (San Celoni), de varios objetos de arte y joyas de un valor incalculable.

El importante servicio, realizado por agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de la Generalidad. no es otro que el venir de Barcelona a San Celoni y cargar dicho tesoro en el coche, ya que el actual valor estaba depositado, desde hacia siete meses, en el Ayuntamiento de este

Dicho valor fué requisado y entregado por el en aquel entonces Comité Revolucionario, del que formaban parte los compañeros de la C. N. T., J. Serra Monraba y Juan Aymerich, por los milicianos Juan Grané y Martm Martori, junto con el chofer José Planas.

Por lo tanto, la felicitación que el inspector general de Servicios, Soler Arumi, ha hecho a sus subordinados, por tan importante servicio, lo podria muy bien ampliar a los que, en verdad, fueron los autores materiales de esta requina.

Por la Federación Obrera.-El Comité.

# normación Local

### DEL CONSEJO DE LAI GENERALIDAD

Ayer se reunió el Consejo de la Generalidad; a la salida, el consejero de Cultura y secretario del Consejo facilitò ia

algulente referencia: "El primer conselere ha informade extensamente sobre su viuje a la Cerdana. que ha realizado con el consejero Santillan y ha proposesto al Conseto diferentes medidas para resolver los conflictos planteados en aquellas comarcas. El Conseto ha aprobado ha gestiones y proposiciones de los consejeros Primero y Sanillian, acordando enviar a la Cerdafia un celegado especial del Gobterno, a fin de que coordine y aplique las solucionos oportunas a los problemas que alli estan planteados. El Gobierno espera que este delegado, que es el subsecretario de Hacienda, Martin Feced, que por su competencia y condiciones personales ha sido designado por el Consejo, hallara en todos los ciudadanos de la Cerdaña un espiritu de scatamiento a las disposiciones de la Generalidad y de concordia que evite medidas que todos lamentamos.

El consejero de Defensa ha informado al Consejo que, a pesar de las indicaciones que había hecho a la Frensa Giaria. respecto al complimiento de disposiciones de la Censura de Guerra, al periódico "La Batalla" insiste en campañas que no se avienen con el sentido de responsabifidad que exigen los momentos, faltando a las disposiciones que establece la Cen-

El Cobierno ha acordado impener uma multa de cinco mil pesetas a "La Bata-Ha", sintiéndolo mucho y esperando que la solidaridad que a todos ha de unimos hara innecesarias medidas mas radicules. Finalmente ha aprobado diversos de-

cretos de Hacienda, Economia, Servicios Públicos y Trabajo".

#### Caida mortal

Cuando con otras nifias jugaba en el grupo escolar «Salvador Segui» la nena de doce afios Luisa Altes, se caro contan mala fortuna, que se produjo heridas gravisimas, que le ocasionaron la muerte. Su endaver fué llevado al depósito judicial, por orden del Jurgado

### Una agresión y dos dete: ciones

En la madrugada parada y en la calle de San Ramôn, Pedro Rubio hizo varios disparos de pistola contra Enrique Sojo Diaz, que resultó herido de pronoctico reservado en el antebrazo derecho, siendo asistido en la Casa de Socorro de la calle de Barbara.

Agredido y agresor fueron detenidos, hasta esclarecerse la culpabilidad de cada uno en este suceso.

#### Un car ista condenado

El Tribunal Popular número 1 ha condenado a Francisco Barnils Cassa, acusado de estar afiliado al partido tradictonalista y dedicarse a actoa contrarrevolucionarios, le que ha sido demostrado por los testigos de curgo, a cinco años de reclusión y cinco mil pesetas de

#### En la Audiencia. - Toma de posesión

Al mediodia de ayer, en la Sala del Tribunal de Casación de Catalufa, tomaron posessión de sus respectivos cargos los camaradas Ramon Chorro Liopis y Carlos Garcia, nontirados respectivumente fiscal jefe y teniente fiscal del Tribunal Popular especial:

Prezidian el acte José Andreu, presidente de la Austiencia; Eduardo Ortega y Gasset, fiscal de la República; el magistrado del Tribunal de Casación, Exbassa: el procurador general de Catalufin, Odon Duran de Ocon, y el presidente de la rala segunda de lo civil. Luis

El secretario de la valu de Gobierno dis lectura a los nombramientos y los muevas cargos bicieron la promesa de rigor. Seguidamente, el fiscal de la República, camarada Ortega y Gasset, se councutulo de que su breve estancia en Barcelona le permitiera asietir al acto. Gloso la trasformación del sistema jurídico con motivo de la Revolución, lo que ha encamado de manera más humana, completido his vienes muides de la ancestral y arcalco de la antigua junticia. Aprovecha la oportunidad para felicitarse por las muevas normas juridiras de Cataluna y súrma que madie tendrá más interés que el en fomentar la autonomia de todas las instituciones de Catalufia.

Seguidamente hablo el Presidente de la Audiencia, manifestando su satisficción pur haber dado posesión a los recipiendarios, expresando al final su conflanca en que los nombrados cumplirán con su deber con el mismo celo que lo han hecho hasta abora en otros cargos.

### Por actividades fascistas

Eduardo Vilasses, director del Hospital Frances de la calle del Bruch, nú-mero 94: Felix Cabello Alvarez, conservador del mismo hospital, y Juan Mas Sancho fueron detenidos por la Policia porque, según purece, se dedicaban a actividades fascistas, consistentes en confeccionar listas de religiosis para sacarin de España, en las cuales listas incluian seglares haciendolos pasar como religiosos. Se afirma que el principal culpuble es Juan Mas Sancho.

MANUEL TRUJELO BANDERA refligiado en el «Pueblo Españols de moestra chicad, desea saber noticias de Salud Mora González, Maria, Latis y An-tonio Trupillo Mora, refligiados en la provincia de Gerona, y de Francisco y Manuel, Toulillo de Salud Mora, refligiados en la Manuel Truidlo, que se quedaron en

LUIS LOPEZ CASTILLO religiado en el Pueblo Españols de esta ciudad, agradecerá que sus hijos Luis y Juan Lipes Fernández, que se dirigieron a Atleante, le escriban immedistamente.

MANUEL MATEO CALVESTE na de escribir a Manuel Bamos, domi-dindo en Camaleira, 3, Alicante, para darle noticias de su padre.

FRANCISCA JIMENEZ JIMENEZ desea saber el paradero de Manuel Vi-llegas Garcia y Francisco Villegas Gar-cia, evarundos de Mostil Detigirse a calle de Francisco Ferrer Guardia, carretera de Monovar, 1. Ramon Ameros, en Elda (Alicante).

JOSE SERRA RIERA pertensciente a la Columnia Roja y Ne-gra. Centuria 10. Grupo 10. en Igriés (Huesca), desen saber el paradero de José Ribas Soler que, con fecha 1 de enero, se encontrala en el frente de Malaco.

Malaga.
COMITE COMARCAL DE AVIDA A LOS
REFUGIADOS. FILLE DE GUINOLS
Se os ruega encarecidamente notifiqueix al compañero Domingo Trujullo,
con domiciles en Provenza, 424, tercero A, Barcelona, el lugar donde han ido
a parar los evacuados de Malega llegados a esa en el súluded de Borcelonas,
Salvador Trujullo Martinez y sus faintliares con el fin de comunicar con ella
y trasladaria y Barcelona.

PARMEN GALA de Arusco, desca siber el paradero de Autonio Gola, que se encontrata en Car-taceta, y de José Gala, que se encon-trata en el Rospital de Valencia Dist-girse a Monovar (Alleante). Cuntiel de

CONCHA PALACIOS residente en Mondour (Alleunter, desea sabet not beint ale en madre Anfenha Or-the e de bertonne Eduarde. MARIA CARMEN GALA

matural de Azoaro. To hijo Jesé se en-cuentra en el Batellón de Albernic, nu-

MANUEL PANIAGUA de Arusea. Tu hermino se enesientes en el Barollon de Albarete nomero 1. ANTONIO PEREZ CANCIO

perteneciente a le Secunda Compaña. Primer Batellen Itilicias de Joén, Mer-molein, inferesa salter noticha de la evarunda de Pedro Abad, Marin Jesús Agut-Inc Purras. JOSE PARILIA

interesa del Comité de Feluciodos ite Barceleun el que su familia refusiada de Málaga, se le facilitan los poutios pa-ra trasladarse a linares, punto de resi-PEDRO GARCIA OLMO

descris del rilado compañero, pertenerente a la Terrero Compañio enber el puradero de terbel Alverez Domineuez, natural de Impletas (Milago) JOSE MARTIN ROMAN

perteneciente la la Terrera Commidia de Chimena Adamus (Cardebo), desen suber de Chimena Adamus (Cardeba), desea el pertiera de Carnen Baresa, hatural San José Estacion Rinconnda (Se-

20 AN RAFAMI, AGUITAR MUIZ nerteneriente a le 4º Brienda Mista, 5º Batallin, 2º Commañia, Casa de Cam-pa (Madrid), le interneo saher el paradero de su fumilia.

JOSE LAZARO BUIL perteneciente al 1º Regimiento, 2º Ba-tallon, 1º Compañio, Devisión Luis Jel-bert, campanento de Pirvecal. Apulla (Zaragras), deser echaj moticias de Ja-cinta Lazaro Adillon y Felisa Lázaro. Adillon, que se encuentran en Barce-

bettico MONENO ROSAS neitementare al 4º Batallon, 26 Egiga-da Mixta destacada en el fronte de Al-coia la Meni alleira deser saber el pa-radero de sus pidoes que se encuentran en Berreloua.

VICENTE FERBER SERA reductor de «El L'herale de Murcia in-teresa saber el peredera de Fernando Companya Rivera que senstaba sua servictos como manarro nacional en la Es-cuela Graduado de Ibian (Beleares) y que parece amontrares en inde de su estose en Sabadell-Matero e una civi-dad catalana de las más próximas a

MARIA PAREILA enfermera en el Hospital de Letux, de-sea saber el paredero de Antonio Parera que era boxesalor y trabajaba en Barcelone, en el Gran Price.

EUSEBIO BAILERA ARAIZ miliciano de la División Jubert. Estado Maror. 2. Secricio, en Hijar (Teruel). desea saber el maradero de su compañera Tomase Campos Espinosa e hija de

MANUEL TENORIO LALO desen saher el paradero de los compañe-ros José Remón Pérez, Manuel Escalera, José Salina y Faustino, naturales de Huchys, y que se encontraban en Má-laya, Dirietrae a Hospital Quirurgico Proletario C. N. T.-P. A. I., en Carta-

PEDRO RIPOLL HERRERO deses saber noticias de su hermano Jo-sé, que se ballaba en el frente de Osera, Dirigirse a División Luis Jubert, Centu-ria Anarquista, Grupo 5.º. Sector de Hujar, en Lecera

ANGEL SORIA ASENSIO
perteneciente al 3.º Regimiento del Sur
Ebro, 3.º Batallón, 1.º Compañía, 1.º Sección, 1.º Pelotón, en Azuara, desearia

### SINDICATO UNICO REGIONAL DE LUZ Y FUERZA DE CATALUÑA

### GRAN MITIN DE ORIENTACION SINDICAL

que se celebrará mañana, Jueves, día 11, a las seis y media de la tarde, en el teatro Olympia, a iniciativa de este Sindicato, el cual, con carácter general, invita a todos los trabajadores de nuestras industriae: agua, gas, electricidad y contadores.

Harán uso de la palabra los siguientes compañeros:

A. MENENDEZ V. BACHERO

J. POSADAS

y J. CORBELLA

Presidirà este acto el compañero J. RUBIO.

Fate mitin se celebrará con tribuna libre, a fin de que todos cuantos compañeros de nuestras industrias lo deseen, puedan hacer uso de la

ponerme en comunicación con los esmaradas Luis Seria y Manolo Asta, que se han pasado de los rebeldes y me interesaria saber su paradero. FELIX PALACIOS

que trabaja en fortificaciones, en Fraga (colonia Huesca), desea saber noticias de alguno de Seron de Nagina (Socia). DAMIAN ANDRES

que se encuentra en el mismo sitio, deses sober noticias de alguno de Fuentetoba (Soria).

IGNACIO MUSOZ. desea saber noticias de alguno de Bar-cones (Seria) PERNANDEZ GUTTERREZ

descu saber el paradero de Fernando Guilèrrez Hojus y su bermana. Su pa-dre se ercurnira en la estación ferrea de Crevillente (Alicante).

RAFAEL Y ENCARNACION MARTIN descan comocer el paradero de Pedro 7 Maria Bueno de Zaferraga Dirigirse a Corretger, 4. bajos, Barcelona.

ANGEL TUDO HERRANDO combolisado en la calle Alcolea, 21, ter-cero, primera (Barcelona-Sana), le interesa averiguar el paradero del niño An-tonio Choco Via, naturol de San Roque, hijo de Rafael Chaco Garcia y de Mario Via López, y que desapareció al ser evacuados nor la carretera de la Herrerib (Almeria). MANUEL LORENTE

de la Columna Durrutt. 8.º Centuria, 2.º Grupo, le interesa saber el noradero de su hermana Autonto Lorente, mili-ciano de la Columna Roja y Necra que opera en el frente de Banastio (Husca) JUAN RUIZ MARTIN

le luteresa saber el paradero de su com-puñera Jesefo Marin Ldorz, bijos Carmen y Josefa Putz Lôuez, ambas de poros años Juin Buis Peregrina, Carmen Mar-tin Lôpez, padres del interesado. Diri-Secretaria del Sindicato de Porrera (Torracona)

### ENTIERRO DEL CAMARADA MARIANO BALAGUER

El compañero Mariano Balaguer Rosique, que perteneció a la segunda columna Fortificaciones, de la division Durrutt, na fallecido a las 12 horas de ayer, dia 9.

El entierro se efectuarà esta tarde, a las cuatro, y partira del Hospital General de Barcelona.

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUSA

### Todo po la guerra y la revolución

Todo esfuerzo, todo sacrificio, todo apovo y heroismo es poco para ganas la guerra y con ella la Revolución Camaradas: Cooperad con todas vuestras fuerons y estudiasmo a este imprescindible y humano propósito.

Contribuid con vuestros donativos, desprendiéndoos de todo cuanto pueda ser útil y necesario para la guerra. Responded en todo y por todo a esta gran epopeya de LIBERACION proletaria

Nota: Para tal fin, acudid a la Oficina Central de Reclutamiento, Via Durruti, 32-34, 3.". Departamento 59.

### Gran mitin en Castellón

Organizado por el Sindicato Unico de la Metalurgia, se celebrará un gran mitin en el teatro Principal, el domingo, dia 14, a las diez de la ma-

Habiarán los siguientes compa-

MIGUEL ESPINAR FELIX MARTI IBAREZ BENITO PAVON

Trabajadores de Castellón y su provincia: Acudid a este magno acto, patentizando asi vuestra adhesión a la C. N. T. y a la Revolución en marcha.

### ACLARACION

Ayer deciamos -- por error-- que el envio de comestibles hecho a Madrid por la Federación Locia de Sindicatos Unicos, ascendian a 100.000 toneladas. Ese hubiera zido nuestro deseo, y

sin duda nuestro corrector, por su afán de ayuda a Madrid, no reparó en lo elevado de la cifra. Lo envindo han sido 100 toneladas.

Todo lo que se ha podido por ahora y con el deseo de aumentario.

### ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

JUVENTUBES LIBERTARIAS DE PUEDLO NUEVO

Se convoca a in reunión general extra-ordinaria de estas Juventudes Liberta-rias que cendrá lugar hoy, dia 10, a las ocho de in noche, en nuestro local so-cial, culle Wad-Rus, 298.

PROFESIONES LIBERALES

Sercion Técnicos Administrativos
de la Propiedad Urbana
Se convoca a todes los afiliados a la
assambica que se celciorara hoy día 10, a
las aiete y media de la tarde, en el Paseo de Pi y Margall, 35, bajos.
Por tenerse que tratar asuntos de mucha trascendencia, se ruega la puntual
asustencia de todos los que formen parte
de dicha Secuión.

SINDICATO DE SANIDAD Serción Protésicos Dentales Be convina a todos los compañeros pro-tésicos dentales, a la astimilea que se eniebrara hoy, a las siste de la tarde. en ei local Avenida Doctor Paulov, 3 y 5

lantes Plaza Santa Ana). Sección Veterinarios Se convoca a todos los reterinarios ins-cricos en este Sindicato, y también a los portenecientes a las Secciones de Sanidad ue ais Commenas de Cataluña, a una adamblea general extenordinaria para hoy, a las cuatro de la tarde, en nues-

tro local social. Avenida del Doctor Pau-loy, 3 y 5 jantes Piaza de Santa Ana). COMITE DE INDUSTRIA DE LA PRENSA DIARIA Se convoca a la reunion del Pleno de este Comité que tendra lugar hoy, a la once de la mafiana. «LOS MELOS»

Se ruesa a los componentes de este grapo, que acudan a la reunión en el lugar que acudan a la reunión en el lugar que acuen, loy, miercoles, dia 10, a las serte de la tardo.

SINBICATO UNICO DE FUNCIONARIOS

Se on convoca a la usamblea general que se las de celebrar undana, día 11, en nuestro local social, Rambla de Cataluña, minero lo, L. SINDICATO UNICO DEL BAMO DE ALINENTACION

Convocation a todos los compañeros ca-breros, a la reguios general extraordi-naria que se celebrari muñana, dia 11, a

las once y media de la mañana.

SINDICATO UNICO DE SERVICIOS

PUBLICOS

Secrián Limpiera Pública

Se convoca a todos los compañeros inscritos en la Bolsa del Trabajo, para que se persenten en nuestro local social, Plaza de Cataluña, 4, 1.º, en el día de hoy, a las cuatro y media de la tarde, para entrar a Imbajar. entrar a trabajar, Se convoca a todos los delegados de

cuartelilles, brigadas, cuadras y talleres, para que poem pur esta Comisión técni-ca, esta tarde, para recoger las convoca-torias para la asambiea general de Sec-

SINDICATO DE LA INDUSTRIA SIDE-ROMETALUBGICA DE BARCELONA Sección de Cerrajeros en Obras, Puertas Onduladas, Herradores y Constructores de Carros

Se convoca a la reunión de Junta litantes que esta Serción celebrará hoy, dia 10, a las seis y media de la tarde, en Ancelmo Clavé, 2. JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL

AUTOMOVII. Se convora a estas Zuventudes y a todos los simpatizantes, a la somblea ge-neral que se celebrará mañana, dia 11, a las ocho de la noche. JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA INDESTRIA SIDEROMETAURGICA

Se convoca a todos los compañeros a la asamblea general que tendrá lugar mañane, dia II. a las siete en punto. 6ETPO LOS "GUDALITARIOS" Reunido urgente, para mañana, dia II. a los sels de la tarde, en el sitio de cos-

ATENEO LIBERTARIO DE CULTURA DEL CARMELO

A todos los secios, simpaticantes y a todo la berriada, se ca correca a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el domingo, dia 14, a las diez en punto de la mafana, en nuestro local social, Acraria, 10 tentes Casala).

ATENEO PRO CELTURA "AVANTI" Se convoca a todos los compañeros de la barriada de Sarria, a la esamblea gene-

la barraida de Sarria, a la estanblea general, que celebrará este filenco, mañana, dia II, a las nueve de la noche, en su local social, calle Barria, IIV.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LABORAR MADERA

Se convoca a todes los limadores de Barcelona, a al remaión que tendrá lugar mañana, dia II, a las sela y media de la tarde, en nuestro local cocial, calle Blay. tarde, en nuestro local social, calle Blay,

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE LA ESCUELA DEL TRABAJO Se convoca a los compañeros de estas uventudes Libertarias, a la reunión que tendrá hugar el próximo Jueves a las sie-te en puinto en el local de al Federación. Estudiantil de Conciencias Libaga. — El Sercertariado.

#### Antitascista extranjero La literatura antifascista de todos

las tendencias que necesitas, la tenemos en la Libreria Nueva Cultura, Rambia de Cataluña, 72, Barcelona. Ven y convencete tú mismo de que nuestras existencia: de buena literatura en todos los idiomas comprenden todos los terrenos del saber y arte humanos.

### Sindicalo Unico del Ramo del Trasporte

SECCION ARTE RODADO

En la mafiana del lunes, nos sorprendió un hecho que cretamos no podria tucionario del 19 de tulto

Unos compañeros del Trasporte de Vich, al ir a la Cooperativa de Trasportes, de la calle de Trafalgar, numero 74, de esta ciudad, a ponerse de acuerdo con los compañeros de Barcelons, para hacer la socialización de la misma, cuyo control lo tiene este Sindicato, se han visto sorprendidos por la Policia, que había tomado los alrededores, pidiéndoles la documentación a los compañeros, manifestando éstos que no tenian más papeles que el carnet confederal. Los compañeros de Barcelona. no han continuado trabajando, obligados a abandonar sus faenas bajo la presión policiaca.

El Sindicato del Trasporte, que nunca ha desperdiciado los momentos de unificación de los trabajadores, no más tiene que manifestar que un hecho de tal naturaleza no sucedia sino en los tiempos de la burguesfa cuando ella disponia de la Policia a su antojo para ahogar toda reivindicación o mejora del proletariado; ahora, no se puede concebir que unos obreros escudados en una organización que se precie de trabajadores, puedan abocar la Policia sobre los demás trabajadores, apelando a tan arbitrarios como repugnantes procedimientos en el desenvolvimiento de

El Sindicato Unico del Ramo del Trasporte, velando en interés de la tan propalada unidad y para evitar toda violencia provinente de tales procedimientos, de acuerdo con los compañeros Vich ha decidido trasladar la Agencia de Trasportes de Vich, a la calle de Portal Nou, número 60. De hoy en adelante, pues, se recibirán los encargos en este local.

nuestros medios y lugares de trabajo.

Le ponemos en conocimiento del público en general y, además, aprovecha-

mos estas lineas para que quede bien

sentado que la socialización del tras-

porte, solamente serà estructurada en

Sindicato Unico, y que no se veri-

### Juventudes Libertarias de Cataluña

La juventud revolucionaria exije:

### MANDO UNICO MANDO UNICO

con representación de todas las organizaciones revolucionarias y antifascistas.

No como el que nos ha hecho perder frún, San Sebastián, Toledo, Málaga...

más que no sea de nuestra organizacton

Estos trasportes, pues, no se harán sino por el Trasporte de Barcelona y el Trasporte de Vich, 7 nadie podrà cargar nada que no sea a base de la organización confederal.

### Barcelona, 8 de marzo de 1937. La Comisión

### «LOS AMIGOS DE MEXICO» ENTREGA DE CARNETS

Notificamos a todos los compañeros inscritos que las tarjetas de socio se facilitarán todos los dias laborables, de cuatro a siete tarde, y los festivos, de once a una, en nuestra Secretaria, Rambla de Cataluña, 43. principal, primera.

A los infinitos simptizantes residentes fuera de nuestra localidad, en breve les daremos instrucciones, por correspondencia, para ir a la estructuración de la Federación Nacional.

El Comité Nacional

Oliver. VICT llana. -aas", p cia. Pat "El Gu CIRC che: G program TIVO

FUN

T

APO

BAR

castell

C034

de y I

ESPA

nafifa.

tellana

"Los (

PRIN

opereta Dora L

deo Lis

catalán

clavitu

Tarde che de

TIVO

se da ACTU Hacia F AME venta. AREN ASTO

NOTAS.

que. 7

ARNA ATLAS rre, Peri BORE Horror e noche y ROHE Crates, ; Una mi BARC

en la O COLIS mental res U. I

B050

CONSEJ Y DEM Como rio Ofici

4 del o toe de todos le (antes presenta Durrutt. horas de Todo se count la inaug temática

Finica.

Sicilia 2 SIND trol y ( caracter ta sema uma rela que acti frente, y mados a Por se datos, es habréis

ESPECTA les mañs sein a co

MUNDIAL. — Amentes fugitivos, La parada de los monstruos. Justicia y Di-

METROPOL - Sangre de circo, Shan-pal. La familla Dresel. NEW YORK. - El secreto de Ana Ma-

ria, Los héroes del barrio y Madrid, tum-ba del fascismo. PUBLI CINEMA. — Tercer reportaje

del frente de Madrid, Golpe por golpe, Manifestación Pro-Ejército Popular, Bar-

celona y Sinfonis musical PARIS Y VOLGA.—La tragedia de Luis Pasteur, por Paul Muni; El desper-tar del payaso. La mujer triunfa y Di-

PABRO. — Horror en el cuarto negro.

Lo Bahía de los Tigres, Pájaros de la noche y La Salvaguardia del miliciano.

PATRE PALACE — Rose Marie, Tres
mujeres y Los seis misteriosos.

EAMBLAS. — El doctor Socrates, por

Paul Mant: Viviendo de flusión. El có-

digo secreto.
SMART. — Rebelión a bordo. Tres des-

almidos. Comica y Dibujos

SELECT.—Tú eres mio La vida en
broma y Diez dólares de aumento.

SPLENSHI.—La sombra del hampa
Los caballeros nacen y La ninfa cons-

TRIUNFO Y MARINA - El malvado. Carabel La hija del barrio y Juanita.

TETUAN v NURIA - El destino ven-gedor. Su vida privada y Viva la Marina.

nación Revista en color y Reportaje,

URQUINAONA, - El despertar de una

VICTORIA. - El vagón de la muerte.

Mundos privados y La vida es sabrosa.

WALKYHIA — Es el amor. Todo un nombre La rival de si miema y Varie-dad musical.

VARIOS

GALLARTA III - PUJANA

Detailes por carteles

FRONTON NOVEBADES

MUSOZ - LEJONA contra

el Pa-

AS

a los nidad DATE Ana).

en ei RIOS AKOL neral luña, DE

11, A 08 hoy. para e de

erea. Sent-Sec-IDEertas lores mihoy. J.

l, a

ugar 11. RA OCA! de

ma. 848 8 lay.

ro dns Dena.

BUCURSAL TELEGRAFICA DE HORTA
El cuerpo de Telégrafos en su trayectoria de ampliación y mejoramiento de
ans servicios, pone en conocimiento del
público que su flucursal de Horta, sita en
la calle de Camponiner. 7, amplia su horario de oficina de ocho de la mañana
a veinticuatro horas, ain interrupción, a
portir del próximo que 11. partir del próximo qua 11

PEDERACION REGIONAL DE INDUS-TRIAS QUIMICAS DE CATALUSA Se pone en conocimiento de tudos los Englicatos y Secciones de la región in-ciuidos Vidrio y Curtidores de la Fiell, que para gestionar todo lo referente a primera gestionar todo lo referente a primeras materias para la industria, se diritan a esta Federación Regional, Di-putación, 306

Por la Federación Regional el Secre-

SINDICATO UNICO REGIONAL. DE LUZ Y FUERZA DE CATALUSA

Este Sindicato invita a todos sua afilia-dos del exterior, sal encro a todos los de-más compañeros que laboren en intestras Industrias agua, gas y efectricidad y contadores, al gran mittin de orientación sindical, que se celebrará magana, jueres, a las sels y media de la tarde, en el tea-

tro Olympa de esta.

Este acto se celebrara con "tribuna li-bre", a fin de que todos muntos compa-feres de nuestras industrias lo descen, puedan hacer uso de la palabra.

ASOCIACION AMIGOS DE LA UNION

SOVIETICA

Hoy, miércoles, die 10 a la una y méla, el componero Paulo Bairelle promusclara por racio una conferencia, sovre el tema: "Cónto actúan los Tribunales somiticos", del ciclo iniciado por la Sec-ción de propagando de los Amicos do la Unión Sociética, con objeto de dar a co-nocer a la U. R. S. S.

ANARCHOSYNDIKALISTISCHE KAMPFGEMEINSCHAFT

A. S. V. K.

Reute den 10. Marz 1837 Abend 9. Uhr.im Hause der C. N. T. - F. A. L. Via Durrutt. 32.

Propagande - Versammlang
Thems: "Dec C. N. T. an der Spitze der
problettingssen. Berverung.

revolutionaren Bervegung. Referent: Genoss Helmurt Rudiger

### CONFERENCIAS

La Sección Pintores, eslebenca hor. las seis de la garde, en en incal serial Battén, 38, una conferencia sobre el tema "Segui, su vida y su obra", por el com-pañaro Francisco Curto.

Quedan invitados todos los compuñeros del Ramo de Construcción.

FEDERACION DE JUVENTURES LIBER-TARIAS DE BARCELONA

Conferencia, hoy, miércoles, a los nue-ve en punto de la noche, en la sala de espectàculos del Instituto Libre, Cortes, número 491. Se iniciarà un importante cursillo de tres conferencias a compo del compañero ruso Mignel Branchted (Arecompanero rimo Mignet Brandsted Artemessi, el que versará abber "El movimiento amerquista en la Unión Sovictica: 1.º. La ranga de la derrota de la marquistas en la Bercalución".

Esta conferencia será privada, por le que invitamos a todos, las compriheros del movimiento conferencia será privada.

movimiento confederal, especifico y ju-venil, pera que asista a la misma, va que encierra un maximo interés para todos

GRAN CICLO DE CONFERENCIAS Organizado por el Atenen Libertario de Sana, se celebrará un ciclo de confermi-cias, en el local del Eindicato Fabril ; Textil, ralle Leiva, 41 (Hustafrancha), cuda miércoles, a les nueve de la noche, a cargo de destacodos militantes de nues-tro movimiento confederal y anarquista Iniciase el ciclo hor, miércoles, a las nue-ve de la noche, con una conferencia a cargo del compeñaro F. Marti Ibañez, que disertarà sobre el tema: "Misticus y re-

### DONATIVOS RELACION DE DONATIVOS RECIBIDOS

EN LA FEDERACION LOCAL, CON DES-TINO A LOS REFUGIADOS DE GUERRA Compañero Garcia Zola, 10 pesetas: Companeros de la casa Viña Cleztuvidad, 20; Compañero Eduardo Gascon 2'30: Un grupo de compañeros de la casa Phhregas, una docena de camisetas interiores y cinco cazadoras; Javier Recasens, un paquete de ropa; De los compufieros de los talleres colectivizados de aparatos de gas Corvero, 99 ptas.; Compañeros de la Brigad Internacional de Pompas Punebres, 33; Emilio Merced 2'60; Un grupo de compañeras refugiadas de Maurid, instaladas en la culle de Padua. 15 y 17, han confeccionado 25 camisas, 17 combinaciones, 22 bragas, una blusa de chico mayor, 12 vestidos, 27 piezas de punto y 4 deiantales; Antonia Sedefio, un donativo en ropas: El Sindicato Fabril y Vestir, 36 guerretas de pana y 150 pantalones kaki, pars uiño: La casa Mateu, la confección de discisiete pautalones y la confección de cazadoras de pana; Del Sindicato Pabril y Textil, barviada de Gracia, un poquete de ropas de abrigo y géneros de punto: De la compafiera Teresa Cuadras, un paquete de ropa, de senora y niña; Grupo Juvenil Libertario, sección Sastreria, 24 docenas de monos para niño. y el género y la confección de 10 docenas de pantalones, igualmente que media docena de puntalones confeccionados: Angel Zuftigs, un paquete de ropa: De un compañero (screuo), de Espertáculos Públicos, que no quiere que figure at nombre, 10 pesetas. La compañera Ilse Juenemann, un lote de ropa de mujer, caballero y mão: Sindicato Unico de Funcionarios del Ayuntamiento, 1,065'50 pesetas: Eduando Gascón, un paquete de ropa: Del miño Eduardo Felloo Gascon, una peseta; De los compañeros de la Brigada Internacional de Pompas Punebres, 16.

SEMANA DE MADRID Reunidas las Delegaciones de los Comités de Barcelona y Fabricas de las Industrias Pirelli y Asociadas, fue tomado el acuerdo de contribuir con dicz mil pesetas a la semana de ayuda a los herojcos defensores de Madrid, cantidad que ha sido entregada al Comité de Aviida Permanente a Madrid.

### CORRESPONDENCIA

Tienen carta en esta Redacción los co-maradas Francisco Sainz, Pedro de Rép-de, Arturo Redriguez Salazar Manuel Pi-rez, Felipo Alaiz, Antonio Menguni Gar-

### Gran festival organizado por las Juventudes Libertarias de Las Corts

El domingo, dia 14, en el Cine Vallespir, gran festival pro cultura a beneficio de estas Juvetudes, en el que se celebrara una sesión de cinema bajo el sigmente pro-rama:

1.º La magnifica pelicula escial «LOBOS PALIORES»

2.º La magnifica pelicula social, de tem , sexual "POR UN SOLO DESLIZA

3.º La ciminuta artista Angelila Climent interpretra algunos numeros de au repertorio. 44 El eminente tenor Antonio

Abiac cantara "Tesca" y "Los clave-5.º El eminente frances la Angel

Zapata, elecutará algunos chistes de su repertorio.

6" El companero Esteban Maña deleitara al publico con sigunza de aus poesias.

Esperamos de todos los compañeros amantes de la cultura, que no dejaran de asistir a este festival que empezará a las diez de la mañana.

### OFICINAS DE PROPAGANDA

ACTOS DE LA REGION CATALANA ATENEO LIBERTARIO DE SANS

Conferencia, a las nurve de la moche, a cargo del computero F. Maril Inafiez. sobre ed trons "Misticos y revolucionarins" - Nota: Esta emferencia tendra highe en el local del Sindicato Paheil y Testil, ralle Leiva, 41. Mañana Jueres, dia 11:

ROSAS DEL LLOBERGAT

Conferencia, a las suere de la noche, a corgo del compañem J. Boutlata Esez. sobre el tema "Misson revolucionaria de las Juventudes y los Ateneos Libertaries" Salida a las ocho de la noche (austobile de la place de Rapona). SARAGELL

Mitin Pro "Kemromel", a las nueve de la noche tomando porte J. R. Magrifià.

poi la C. N. T. LLAGOSTERA Grich mittin, a les nueve de la noche. Oradores: Amelia Alujas, Manuel Buens-

cass y Jeaquin Cortés. SINDICATO ESPECTACULOS PUBLICOS Secrion Música, Rambla del Centro, 36 Conferencia, a les ence de la mañana, a carpo del compañere Juan Papiol, sobre

et tema: "Normas confederales y nuestro deber aute la Revolución" PRAT DE LLORREGAT

Circo mitim, a las ocho y media de la nothe, tomando parte pur el Comité Reghoual, J. Riquer Palan r Jacinto Borras. (Salida a las seho de la noche, autonia Plaza Espuña.) Vicenes, dia 12

### HOSPITALET

Conferences a las nueve de la noche, a curgo del compuñero Menendez Aleysaudre. Tema "Valor de la cultura en las relaciones de los nuebino. (Vendrán a buscarlo a la Esquele de Militantes, a las ocho y media de la noche).

SALLENT

Conferencia, a las puese de la noche, a cargo del compañero Jacinto Berras. Tema: "La C. N. T. y los proplemas del ecmpa".

ESPARRAGUERA

Conferencia e las nueve de la noche, s cargo del compafiero Ramon Porte. Teme: "Les problemes campennes

SINDICATOS DE PUEBLO NUEVO Pasco del Triunfo, 15

Conferencia, a las miere de la noche, a cargo del compañero Juan Pamol. Tema: "La C. N. T. y los problemas de la Revolución y de la guerra".

PINEDA Gran mitin, a les nueve de la noche,

a cargo de les companeres Manuel Simo. Jaime Ribus y Juan Blasco. (Salida per la Estación de Francia, a las since y media de la targe.) NOTA. - Los compoñeros Pedro Abril.

Francisco Carreño y J. Riccer Palau pasacán por la Comisión de propaganda pera sotucionar un mento relacionado con la nitima jira de propaganda.

—La Comistio.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. L.

### CORRESPONSALES PARA NUESTRO PERIODICO "CATALUNYA"

Nuestro periodico de la noche «C»talunyas necesita la collaboración de corresponsa'es literarios que quieran facilitarie informaciones breves y de interes desde toda la región.

### GRAN FESTIVAL EN EL TEATRO OLYMPIA

Organizado por la 11º Compañía de Asalto y bajo el control del Sindicate Unico de Espectáculos Públicos, tendrá lugar hoy, dia 10, a las nueve y media de la noche, un festival en el teatro Olympia, poniendose en escena, la zarzuela, "El cantar del arriero", per los eminentes artistas, Conchita Panades, Luis Gimeno, Carmen Valor, Carios Vives, Antonio Garrido, con un gran fin de flesta en el que intervenerán Jaime Planas y sus discos vivientes, siendo presidido el acto por el presidente de

la Generalidad Luis Companys. NOTA. - Para entradas, en el ten-

tro Olympia.

# SDICTHUM.

### TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, MIERCOLES
DIA 19 DE MARZO
Tarde a las 5 y noche a las 2,45
APOLO. — Compañía de dramas sociales. Tarde y noche: "Gente de Fábrica"
Gran éxito de toda la compañía.
BARCELONA. — Compañía de comedia castellana. — Tarde y noche, el éxito cómiso de "La Hermosura de la Fea", por toda la compañía.

COMICO. — Compañía de Revistas. Tarde y noche, el éxito de la revista: "Las

de y noche, el caito de la revista. Tar-de y noche, el caito de la revista: "Les Noviss" por toda la compañia. ESPASOL. — Compañia de vodevil. Tar-de: "Dues Verges de Preu". Noche: "La Presidenta". Gran éxito de toda la com-

pañia.

NOVEDADES. — Compañia lirica castellana. Tarde: "El Puñao de Rosas" y
"Los Claveles". Noche: "El Cantar del
Arriero", por Cecilia Gubert. Adeia García, José M. Aguiair y Jesús Royo.

PRINCIPAL PALACE. — Compañía de

opereta. Tarde: "El Abanico Japonés", por Dora Libert, Bicardo Mayrat y Jaime Mi-ret. Noche: "El Primo de las Indias", por Maria T. Moreno, Emilia Aliaga, Amparo Romo, Tino Poigar, Juan Pascual y Ama-do, Liberté.

deo Linurado,
POLIORAMA. — Compañía de drama

rottionama. — Compañía de drama catalán. Tarde, grandirso festival y "Esclavitut", creación de Enrique Borra. Noche: "Esclavitut".

ROMEA. — Compañía de género chico.
Tarde y noche: "La Reina Mora" y "Noche de Reyes", Gran éxito de toda la compañía.

compania.

TIVOLI. — Compañía de ôpera. Tarde,
"Un Ballo In Maschera", por Conchita
Oliver, Maria Valverde, Amador Famadas,
Pablo Vidsi, Canuto fabat y Manuel Gas. VICTORIA. — Composia lirica caste-llana, — Tarde: "La dei Manojo de Ro-saa", por Gioria Alcaraz, Mercedes Car-eia, Pablo Hertoga, Antonio Miria, Noche: "El Guitarrico" y "Los Claveles".

### VARIEDADES

CIRCO BARCELONES. — Tarde y no-che: Grandes programas de sariedades. NUEVO. — Tarde y noche: Grandes programas de variedades y la orquesta Naredeses.

Napoleon's.

TIVOLI. — Noche: Selecto programa de variedades y la orquesta Demon's Jazz.

NOTAS. — Todos los tentros están controlados por la C. N. T.—Queda suprimida la reventa, la controluria y la claque. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

### CINES

ACTUALIDADES. - Sobre el Amazonas Hacia Rio de Janeiro, Dibujo, Deportiva.

Instantánea y Comica.

ALIANZA — El capitán Blood, Su primer beso. Colón traicionado y Curtosi-AMERICA Y FOC NOU. — Belleza a la venta, Perfecto caballero. Solo ella lo

ARENAS, — Rebelión a pordo, Marido y Compañía, Cómica y Dibujos, ASTORIA. — Amor y sacrificio Musi-cal, Dibujos y Cómica.

manerte. ATLANTIC y SAVOY. - El irresistible.

Ruinas de Ankor, Curiosidades, Piniste-rre, Periquin fotógrafo, Manifestación pro-Ejército Popular en Barcelona.

BOHEMIA. — La Bania de los Tigres, Horror en el cuarto negro. Pájaros en la noche y Dibujos.

BOHEME Y TALIA.—El dector So-crates, por Paul Muni; Luz a Oriente y Una mujer de su casa. BARCELONA. — Variété. Aqui viene la armada y El admirable vanidoso.

BOSQUE Y PRINCIPAL - Tres meses de vida, La divina gloria y Una noche en la Opera.

COLISEUM. — Sesión continua de cua-tro a ocho. — Noche, a als 10: Furia, Es-capado del manicomio (cómica). Docu-mental y orquesta "Coliseum", dirigida por el maestro Federico Cotó.

CONDAL - Los héroes del barrio. El secreto de Ana Maria, Maniobras milita-res U. R. S. S. y Golpe por golpe. CINEMAR. — Su señoria se divierte, En los tiempos del vals y Dibujos.

CATALINA — La millonaria, El 19 de juito. Cómica y Documental.

CAPITOL. — Oro en el Pacifico, Marcs turbulentos. Cómica y Dibujos.

DIANA — Crimen perfecto, La vuelta del perseguido, Tres amores (en español) y Dibujos.

EDEN. — Los héroes del barrio, El secreto de Ana Maria, Cómica y Musical.

ENTENZA. — El lobo, Copulios de Azahar, La familia Dressei (en español) y Dibujos.

ESPIAI V MAJESTIC. — El predilecto, il gondolero de Broadway, y A las doce n punto,

El gondolero de Broadway, y A las doce en punto.

ENCELSIOR. — Su vida privada, por Ray Prancis: Musica y mujeres y Trai-ción en el rancho.

FREGOLI Y TRIANON. — Los héroes del barrio, El futuro es nuestro, Cômica, Dibutos y Musical, FANTASIO, — La última avanzada, Di-

pulos y Cómica

FEMINA. — En la pendiente, Cômica.

Dibulos y Reportaja.

FRANCINCO ASCASO. — Un par de gitanos. La patria te llama y Marinos de

Cronstad.

FOMENTO MARTINENSE. — El capi-

FOMENTO MARTINENSE. — El capitan Blood El rev del Broodway, Norte de Africa y Curiosidades.

GOVA — Rebellón a hordo, Marido y Comunita, Cómira y Debujos.

CHILE. — El malvado Carmel, Segundo reportaje del frente de Madrid El crimen del rasino y El desquite.

IRIN PARK. — Mazurca, Los esclavos de la tierra y El rev de los condenados.

KURSAAL Y AVENDA. — Una chica de provincias, Jugue al rey. Flor de arrabal y Dibujos.

MARVIAND — «Recuerda» lo de ano-MARYLAND - (Remerdas to de ano-

ne? Musical Dibujos y Cómica MIRIA — No más mujeres. El crimen al estino, Peggy Demix v Corazón MISTUAL — Muleres alerta, Jaque al v v Peggy de mi corazón.

MONUMENTAL — El zinete del de-sterto (estallista). La sombra del Hampo (Franchot Tone). Den Quintin el amargao (en español) y Cómica.

### E. C. N. 1 - RADIO C. N. T. - F. A. I. BARCELONA

### Onda extracorta 42'88 m. frecuencia 6995'1 Kcs. Onda normal 222'55 m. frecuencia 1348 Kcs.

PROGRAMA PARA HOY, MIERCOLES, DIA 10 DE MARZO DE 1937

A las 17.00,-Les himnes "Hijes del Pueblo" y "A las Barricadas". A las 17.10,-Edición hablada de SOLIDARIDAD OBRERA. Información de los frentes y del extranjero.

A las 17.45,-Música variada.

A las 18.09.-Información de los frentes y del extranjero. En catalán. A las 18.30,-Buzón del miliciano. Información confederal. Avisos y comunicados.

A las 18.15 .- Música variada. A las 19.00,-Nuestro compañero Dr. FELIX MARTI IBASEZ, disertará sobre el tema: "REPLICA A MARASON".

A las 19,30.-Pérdidas y hallazgos. Información orgánica. A las 19.45,-Música variada.

nica de los frentes y del extranjero. En catalán y castellano. A las 20.40.-Partes oficiales de guerra en distintos idiomas. A las 21.00.-Servicio especial de Radio C. N. T. - F. A. I. Información telefónica directa de nuestra Delegación en Madrid, sobre

A las 20.00.-Noticiario de última hora. Información telegráfica y telefo-

la marcha de las operaciones en los frentes del Centro. A las 21.30,-Lectura de artículos en castellano y catalán. A las 22.00 .- Frances. A las 22.30,-Inglés.

A las 23.00.-Esperanto, A las 23.30,-Español.

A las 24.00,-Fin de la emisión.

OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T.-F. A. L.

### INFORMACION ORGANICA

CONSEJO DE OBREROS Y SOLDADOS Y DEMAS CUERPOS SIMILARES DE ESPAÑA

Como sciaración al decreto del «Dis-rio Oficial» de la Generalidad, de fecha 4 del corriente, referente a los decre-tos de Orden Público, se comunica a todos los guardas rurales nacionales (antes guardas jurados), que deben presentarse en su departamento, Via Durruti, 30, sexto, hoy y mañana, a las horas de costumbre.

Todo compañero que no se presente, se considera que renuncia a los benefi-

cios que pueda obtener.

JUVENTUDES LIBERTARIAS

DE POBLET

El dia 15 del corriente, dará principio la inauguración de los cursillos noctur-

Primera enseñanza: Grámatica, Matemáticas, Esperanto, Francés y Cultura Horas de matricula: Todos los dias, de

seis a nueva, en nuestro local social, Sicilia 249. [Trabajadores! [Inscribtros! SINDICATO DE LA INDISTRIA SIDEROMETALURGICA SIDEROMETALURGICA
Sección Lampistas
Se ruega a todos los Comités de control y Consejos de empresa, que, con carácter urgente y en el término de esta semana, manden a esta Secretaria una relación de todos los compañeros que actualmente as encuentran en el frente, y de todos los que fueron llamados a filas últimamente.

For aernos de suma necesidad estos datos, esperamos que autes del sábado habréis mandado dicha relación.

El compañero Laureano Márquez pasará a recoger dos cartas suyas que se

sará a recoger dos cartas suyas que se encuentran en esta Secretaria.

ESPECTACULOS FURLICOS DE BARCELONA Y SU RADIO

Sección Actores

En Caspe, 46, primero, segunda, todas las mafianas de once a uma, y tardes, de sels a ocho, tienen que pasar a hacerse las fichas de inscripción sindical, de movilización, todos los hombres. El pinao, sin más prorrogas, fine el día 13 de los corrientes.

Hasta el jueves, dia 11, los compañe-

ros pertenecientes a los diez reempla-zos 1927 a 1936 inclusive, tienen que pasarse sin falta, por las oficinas de ins-trucción, Caspe, 33 A. principal, segui-da, por la mañana de once a una. DIVISION OFRANCISCO ASCASO»

Batalión Italiano
Se encarece a los compañeros que pertenecen a la 2.º Compañía, Batalión
Italiano, la necesidad de encontrarse a
las diez de la mañana de hoy, dia 10. en el café «Poy-Poy», calle San Pablo. PRIMERA COMPASIA DEL BATALLON E. MALATESTA Se comunica a todos los milicianos pertenecientes a la 1.º Compañía del Batallón E. Malatesta, y que se encuen-

tran disfrutando de permiso, se presen-ten hoy, dia 10 a las siete de la maña-na, en la Estación de Francia, para re-

na, en la Estación de Francia, para reintegrarse al frente
JEVENTUDES LIBERTARIAS DEL
DISTRITO V
Para el día 12, a las maeve de la noche,
conferencia a rargo del compañero J. Santana Caiero, bajo el tema: "Nuestra posición ante la contrarrevolución".
HOSPITAL DE LOS SINDICATOS
El compañero Jadraque so tiene nada
que ver ni representa nada en el Hospital
del Pueblo de los Sindicatos Unicos. Tómese huena nota de ello por todos nuestros elegantos y organización. «
SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBUCION BUCION

BUCION

Zona de Sarrià

Se avisa a todos los cotizantes de esta

zona, que tienen el deber includible de
aportar el jornal de un día de su trabago, para engrosar la recaudación de
bajo, para engrosar la recaudación de
beres confederales. Podé a pasar por abestra Secretaria todos los días, de siete a
ocho de la noche. ocho de la noche.

OFICINA CENTRA, DE RECLUTA-MIENTO J. VENIL.
Se encarece de manera urgente a todas las Juventudes, el nombramiento, a la mayor brevedad, de las delegaciones que integrarán las Comisiones de zona. A LOS CONNEJEROS DE EMPRESA Y COMITES DE CONTROL

Hacemos presente a todos los Consejos

de empresa y Comités de control y otros organismos, que por cualquier asunto tengan que dirigirse a la Junta de Contengan que airigirse a la Junta de Con-trol Sintical Econômico, lo hagan con instancia reintegrada con los sellos de la Generalidad y del Estado. Todo decumen-to que reciba la Junta del Control Sin-dical Econômico que no venga con estos requisitos no será tomado en considera-

La Junta de Control Sindical Econômimico (Consejeria de Economia, Avenida 14 de Abril), ruega a todos los Consejos de empresa que editan revistas profesio-nales, se airvan enviar un ejemplar a la Presidencia de dicha Junta.

El compfierao José Muños, deberá pre-sentarse, hoy, a las diez de la noche, en el domicilio del Comité de Defensa de la barriada del Centro, para un asunto de suma importancia.

COMITE DE DEFENSA DE LA BARRIA-DA DEL CENTRO

SINDICATO NACIONAL DEL TRAS-PORTE MARITINO El Sindicato Nacional del Trasporte Ma-ritimo, ruega al compañero Manini, del Ramo de Alimentación, pase por este Sindicato, Plaza del Teatro, 3, a recoger una

SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBU-CION A los Comités de centrel, empresa y colectivizaciones sindicales Se recuerda a los Comités de control, empresas y colectivizaciones sindicales y

compañeros responsables en cargos de la organización, que en caso de necesidad para suplir las plazas que hubiera vacan-tes en las oficinas y simucenes de las res-pectivas casas, arudan a la Bolsa de Tra-bajo del Sindicato Unico de la Distribu-ción Desce de Pir Marcali 15 1 e. ción. Paseo de Pi y Margall, 15, 1.º, ya que en ella disponemos del personal sufi-cientemente apto, por lo que este Sindicato espera de venetros tomaréja huena nota de este liamamiento, ya que éste en al encierra en parte la buena marcha de la organización y cumplirels los acuerdos

cia, Rafael Peña y Martin Ruiz.

ANO VIII - EPOCA VI

REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERS Calle Consejo de Ciente, 202

TERFONOS: Administración . . . 30293

Número 1531

tiemp

cifica.

dimbr

mente

compa

cierto

moral

táculo

signio

antifa

tos, lo

a los l

trabas

del "p

formi

# El traidor Aranda, desfallecido

Según noticias procedentes de Lisboa, el ex general Aranda ha indicado a Franco la conveniencia urgente de abandonar la capital de Oviedo

Rio de Janeiro.—Según un telegra-ma procedente de Lisboa, el ex general Aranda ha indicado a Franco la conveniencia de abandonar Oviedo, ante la situación desesperada de la capital asturiana y el número aterrador de bajas sufridas por los rebeldes durante estos últimos dias.-Agencia



Europa es un Pim-Pam-Pum o. st querets, l'im-Pam-Pom. donne ci amigo León Blum

es una interrogación. En nombre de su nación dijo un die: o:Cataptum:s v acordo: ((No intervencion)) Caramba con León Blum! \$1 acuerda el intervenir agui no paede vivir a estas horas ni Neron. Por algo dice el rumrum popular, y con razón, enaudo escucha una explosión: s:Lastima que ese león... sea solo un León Blum's

### MUSSOLINI SE DISPONE A BORRAR DE ITALIA LOS ULTI-MOS VESTIGIOS DEL REGIMEN PARLAMENTARIO

roma. 9. - El orden del dia voado por el Gran Consejo fascista dela prever el próximo fin de la Cámara de Diputados actual y su substitución por la Camara de Fascios y Corporaciones. Esta reforma constiturional, decretada en noviembre del año 1934, ha pasado luego por una fase de preparación. El proyecto definitivo estará listo dentro de dos meses. La Cámara actual fué elegida en marzo de 1934, en principio por cinco años. - Fabra.

Entramos en el período álgido de la campaña de insidias y Jalsedades, desencadenada por todos los medios de propaganda de que dispone el capitalismo internacional, contra la Revolución proletaria ibérica. La cruzada contra nosotros alcanza extensiones insospechadas. Durante estos ultimos dias, se había, con insistencia, de la intervención directa, en el desenvolvimiento de los asuntos de España, del "Intelligence Service". No undan desacertados los que abordan el tema. Desde luego, Inglaterra hace muchos años que se constituyó, en Europa, en potencia directora y sigilante de los grandes intereses del capitalismo, y en cuantos acontecimientos revolucionarios contra el régimen capitalista se plantearon, su mano protectora ha intervenido con disimulo y habilidad.

En relacion con España, la intervención de este servicio ha sido constante. Se le atribuye la caida de la Monarquia. Inglaterra conocia, mejor que nosotros, el peligro revolucionario que significaba la actuación de la dictadura monárquica. Las botaratadas constantes del Borbón, m incapacidad como monarca, habian producido en el pais un estado propento a un estallido revolucionario de tipo social, que habia que evitur a todo trance, y la solución más conservadora para librar a Europa de una repetición del caso ruso, era la proclamación de una República antiobrerista represiva, que defendiera al capitalismo, ofrendándole las maximas garentias.

Con este proposito, interumieron el conde de Romanones, el doctor Marañón y Alcala Zamora. Si el lector tiene en cuenta estos antecedentes, encontrara perfectamente fustificado lo que sucedió entonces, lo que ha ocurrido en el trascurso de la República burguesa y el desarrollo de los acontecimientos en el trascurso de la actual guerra civil revolucionaria.

Sin embargo, de algun tiempo a esta parte, los directores de tan importante organización internacional capitalista británica, no hacen honor al título que ostentan de "Intelligence Service". Se equivocan con lamentable frecuencia. En el caso de España, su desorientación es absoluta. La intervencion de sus agentes, se caracteriza por su falta de conocimiento del país. Pretenden esudir constantemente la Revolución social, y no hacen más que avivarla. Desde el 14 de abril no han hecho otra cosa que afiadir leña al Juego. El levantamiento militar ha sido el ultimo suceso desgraciado, que ha tenido como consecuencia la Revolución proletaria ibérica, que tan honda huella ha impreso en la vida española y en la internacional.

Desde el 19 de julio, la o/ensiva contra la Revolución proletaria ha tenido lases muy curiosas y dignas de estudio. Ninguna de ellas ha prevalecido. La política de no interpención ha significado un profundo fracaso. Se creó el Comité de Londres para facilitar, indirectamente, el desembarco del ejército mer-

han sido unos instrumentos inconscientes de Inglaterra. Con el pretexto de implantar el fascismo, han puesto en fuego unos elementos bélicos de gran envergadura, que Inglaterra ha dejado emplear, sabiendo que su papel se limitará exclusivamente a impedir el triunjo de la Revolución proletaria. Cuando esta finalidad esté lograda, entonces intervendrà la gran democracia británica, acompañada de Francia, para que las cosas no sigan adelante, y España vuelva a tener un Republica de tipo enclusista burguera, al servicio del capitalismo internacional, dejando burlados a proletarios y fascistas.

De alti que esperen ansiosos los plutócratas de Londres y Paris la toma de Madrid por el ejército mercenario extranjero de Franco, para iniciar la intervención, una vez que les hayan sacado las castañas del fuego. Descubriendo la maniobra, creemos hacer un gran servicio a la Revolución, ya que para curar una enfermedad, lo mejor es precisar, con toda exactitud, el diagnóstico.

Y una vez denunciado el caso, sigamos nuestro camino con la misma serenidad y fe en el triunfo, de siempre. Lo mismo que vienen equivocándose desde el 14 de abril, les ocurrirà de aqui en adelante. El capitalismo internacional està en franco declive. Marcha de torpeza en torpeza. El error es su constante linea de conducto. Enloquecidos con la obsesión de evitur, en todas partes, la Revolución, no hacen más que provocaria. Es el mejor agente que tiene la Revolucion social. Recuérdese lo ocurrido en el caso de Rusia. Desde que Lenin ocupó el Poder, todos los poderosos del Mundo, reunidos en ligas secretas, han recurrido a los más habilidosos artilugios. La propaganda antibolchevique alcanzó caracteres de ofensiva de alta envergadura.

Los Estados capitalistas se negaron a comerciar con Rusia. Enviaron un ejército de ocupación, pretendieron aislarla y asfixiarla económicamente. ¿Qué han conseguido? Absolutamente nada. Diez y ocho años después, la Francia capitalista firma un tratado ofensivo y defensivo con la Rusia roja, sin atreverse a recordarle los veinticinco mil millones de francos oro que Deicassé prestó, en la época de la revancha, a la Rusia zarista, para que los empleasen en material de guerra contra Alemania y contra la Revolución.

En los actuales momentos se está produciendo otro caso singular. Hace tres años Francia comunicó a los Estados Unidos que le era imposible seguir pagando las enormes deudas contraidas en la Gran Guerra. Lo que no es obstáculo para que el capitalismo norteamericano acepte suscribir un empréstito que el Gobierno del Frente Popular anuncia con la finalidad de seguir a su aliada Inglaterra, en el desenfrenado camino de los armamentos. ¿Qué otro resultado ha de producir lan desatentada política, que no sea al final el de la Revolución social en toda Europa?...

### Diario de nuestra guerra

Concentración naval británica en Gibraltar. - Nuevo rumbo de la escuadra y de la política imperiales. - Mientras el imperio se rearma. - La ruta del Atlántico. - Urge la reconquista de Galicia.- La marcha de las operaciones

Por GONZALO DE REPARAZ

Ingiaterra ha reunido secenta y cin-" barcos de guerra en Gibraltar. Be ma manera de decir a los deminadores circunstanciales del Betrecho y conquistadores de los litorales andalus y rifefio: ;Cuidado!, aqui estoy ro. Haced vuestro trabajo, pero no os excedăle. Adevertencia que a mil, especidora excéptico y criticon, me sugiere el siguiente malévolo comentario: ;Finalmente!, ya apareció el con\_ trol verdadero: el de los acorazados britanicos sobre los invasores de España. El otro es el interior: La vigilancia de la Revolución española por ion invasores. Asi Inglaterra lo contro-

in (;uf), y que mal la estática palabreja), todo. Y una vez más se ve cómo el mar manda y la tierra obedece. La solución de nuestro problema està a bordo de esos secenta y cinco barcos de guerra. Es la triste consecuencia de casi cinco siglos de política de secano y cuminos de herradura de espaldas al mar que todo él es camino que ha trasportado enormes masas per peco dinero. En esos cinco sigios, la ley de herencia ha ido imprimiendo en los cerebros directores de las clases altas españolas la huella de la herradura; lo único que al fin supieron de las aguas marinas era que

cia por la "otra España". Victor Ma-

servian para baftarse. Y junto a las playas favorecidas por la gente elegante levantărones pai suntuosos, donde, entre taxa y taxa de café, nuestros excelsos estadistas declaraban sus atrevidos pensamientos a periodistas que los lanzaban al público en sus magnificos periódicos.

Asi ha vivido España largos años alsgro y confiada, mientras el inglés de Gibraltar, bebla y vigilaba la marcha de los destinos hispánicos y los hispanos, parasitaria y satisfechamente, vivian de otros destinos que el pueblo

(Pasa a la pagina 7)

### SOLO AL CONSEJE-RO DE DEFENSA COMPETE LA FOR-MACION DEL EJER-CITO

Contando como contamos con un organismo perfectamente apto para la formación del Ejército Popular Revolucionario, resulta françamente inadmisible restarle atribuciones en las cuestiones que a este Ejército afectan. Este organismo es la Consejeria de Defensa, entidad a la que corresponde por entero la organización de fuerzas regulares armadas, no sólo por su carácter oficial de elemento del Gobierno—y esto ya seria bastante para dejar en sus manos todas las iniciativas - sino por la autoridad que le prestan sus componentes como únicos capacitados para todo lo que con el Ejército se relaciona.

Un buen desco, no por loable más admisible, creó un Comité pro Ejército Popular Revolucionario. Primero surgió la idea, nacida at calor de un ansia de victoria, y alrededor de ella floreció el entusiasmo, que tuvo su expresión en discursos, frases brillantes, torneos oratorios, charangas y varas de percalina. Esto no bastaba, naturalmente, y como urgia captar la realidad en la nebulosa de lo abstracto, se congregó a todos los sectores antifascistas, de los que salló el Comité aludido.

Pero vehiculo es este con el que tampoco se llega más allá del buen desco. Hay que traspasar las fronteras de lo inmaterial para adentrarse en hechos concretos, y esto nadie como el que posee la autoridad y la técnica puede realizario. Y si esa autoridad y esa técnica están en el consejero de Defensa y en sus colaboradores, ¿por qué obstinarse en prescindir de ellos para bracear torpemente en el mar de las utopias? Es anómalo y carente en absoluto de razón no hacer uso de los elementos de que se dispone, sobre todo cuando su pericia es probada y cuando ya hemos desgastado, en fuerza de constante empleo, los conceptos encaminados a pedir todo el Poder para el Gobierno y toda la fuerza militar bajo el control de la Consejería de Defensa."



como no se expropian las fincas cuyos dueños las habiten, respetando así la pe-

Con este respeto habria nastante para que la Revolución se acreditase de moderada y alicorta. La compensación a los propietarios, es demasiada tolerancia y no debe prosperar. Un propietarlo zerá siempre un enemigo de la Revolución, aunque no se le haya probado su catidad de fascista. Y pagar a nuestros propios enemigos, que se enriquecieron a costa del sudor ajeno y muchas veces a costa de la saluda del vecino (¡hay que ver las condiciones de salubridad de muchisimas casas de Barcelona!), es una insensates mayuscula.

AVISO A TIEMPO

LA REVOLUCION NO DEBE

PAGAR A SUS ENEMIGOS

cipalización de la riqueza urbana de Ostaluña. Y lo ha aprobado, aumque no

por unanimidad (pues no pudo haberia por faltar nuestros delegados), pasándolo

al Consejo de la Generalidad. Este pastei sera, en definitiva, quien diga la ultima

avisar a tiempo su mayor moongruencia. Avisaria a tiempo para que no pros-

pere el grave error que encierra. Nos parecen mai las ingenuidades de la Revo-

un tanto por ciento mensual, cuya cuantia va de las doscientas a las ochocientas

pesetas, al objeto de amortizar su valor en un periodo de veinticinco años.

lución; pero esto pasa de ingenuidad y raya en tontería

queña propiedad.

El Consejo de Economía de Cataluna ha estudiado un anteproyecto de muni-

No vamos hoy a estudiar getenidamente el problema. Nos limitaremos a

Según ese anteproyecto, serán compensados los propietarios de las finess con

Se exceptúan de la compensación los propietarios declarados fascistas, así

Damos el aviso a tiempo e insistiremos más objetivamente. Camaradas: Ese anteproyecto no puede prosperar en este punto. La Revolución ni debe ni puede pagar a sus enemigos.

La carta que llevaba el sobre que , nuel no se contenta con Abisinia pareproducimos ha sido enviada desde ra su imperio. Pretende también rei-San Sebastián... con un timbre postal nar en España. Y en la posta de Franitaliano. De este modo, y con la cenco, por lo menos, ya reina. ¡Oh, el nasura militar, circula la correspondencionalismo de los nacionalistas!

Valen emisión decia, Quetpo "Se n ramente cia me

que has "Con Q po y le Todos me cogi mal, ha Otros d servarm de una cia, con y metid Cosmos.

> EN COMUN DE LA "En e tras ba concent ban en res han

les treb avangac